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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados privilegia el diálogo y el consenso: 
diputada Guerra Castillo.- Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se 
rigen bajo los principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento 
de la Cámara de Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones. Por lo que la discusión 
del Presupuesto, además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la 
Jucopo, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa Directiva tiene 
la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. [NUEVO MÉXICO PLURAL] [HOJA DE RUTA] 
[VORAGINE] [NUEVO MEXICO PLURAL] [HOJA DE RUTA] [CRÓNICA] [LA VERDAD NOTICIAS] [TALLA 
POLÍTICA] 

Aprueba la Cámara de Diputados Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024.- Con 266 
votos a favor, 204 en contra y 1 abstención, la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo 
particular, el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024. “Aprobado por 266 votos, lo 
reservado en términos del dictamen y las modificaciones aceptadas por esta Asamblea, aprobado en 
lo general y en lo particular, el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2024”, señaló la presidenta de la Mesa Directiva, la priista, Marcela Guerra. En una sesión 
maratónica, se llevó a cabo el desahogo de 3 mil 93 reservas promovidas por legisladores al dictamen 
con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos. En total, los legisladores de la Cámara bajan 
tuvieron 20 horas de sesión y cuatro días de discusión. [XEVT] [UNO TV] [REFORMA] 

Entre trifulcas, aprueban diputados PEF 2024.- Con todo y trifulca en plena tribuna parlamentaria, 
el Pleno de la Cámara de Diputados discutió este martes por tercer día consecutivo el presupuesto 
2024 en el que la manzana de la discordia fue nuevamente la exigencia de recursos para la 
reconstrucción de Acapulco tras el impacto del huracán Otis. Legisladoras de Morena y de la 
oposición, protagonizaron un enfrentamiento a empujones, jaloneos y codazos, luego de que la 
bancada del PAN propuso crear un fondo de 100 mil millones de pesos para la rehabilitación de las 
zonas devastadas por el ciclón, pero la Mesa Directiva se enredó con la votación. Panistas, priistas y 
perredistas exigieron votación en el tablero electrónico para aclarar el resultado y al no obtener 
respuesta de la diputada presidenta Marcela Guerra decidieron tomar la tribuna, pero morenistas y 
aliados respondieron con la misma moneda generando así la zacapela. [MILENIO TV] [CANAL 6]  

Trifulca en San Lázaro “puso en riesgo la integridad de legisladores”: Marcela Guerra.- La 
presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, defendió su actuación durante el debate del 
Presupuesto 2024, y sostuvo que el receso declarado la tarde del 8 de noviembre se debió a que la 
discusión subió de tono, “al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los legisladores”. 
[MILENIO] [BINOTICIAS]  
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PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Morena avala en lo general y particular el Presupuesto 2024, sin recursos inmediatos para 
reconstruir Acapulco.- Los diputados de Morena, el PVEM y PT aprobaron en lo general y particular, 
por 266 votos en favor, 204 en contra y una abstención, el Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el 2024, sin un monto específico y disponibilidad inmediata para atender a los damnificados del 
huracán “Otis”, y la reconstrucción de Acapulco, ya que, después de más de tres días de discusión en 
el pleno de la Cámara de Diputados, y diversas propuestas de la oposición para reasignar recursos y 
crear un fondo para Acapulco, avalaron una reserva que plantea utilizar los fondos de los 13 
fideicomisos extintos del PJF. La bancada de Morena y sus aliados también rechazaron una reserva 
de los diputados “marcelistas”, que proponía tomar 15% de los excedentes petroleros para crear un 
fondo para la reconstrucción de Acapulco, a pesar de que su coordinador, Ignacio Mier, les había 
prometido que sí la apoyarían. Finalmente, aprobaron otra reserva de la diputada Irma Juan Carlos 
(Morena) para que las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y de Pueblos Indígenas y 
Afromexicanos de la Cámara de Diputados integre un grupo de trabajo encargado de analizar y dar 
seguimiento al ejercicio del presupuesto para el Desarrollo Integral de los Pueblos y Comunidades 
Indígenas.  

Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, afirmó que la oposición dio 
“la batalla” para buscar que con el presupuesto se apoyaran las necesidades de la población; no 
obstante, criticó que se aprobaran recursos para continuar las megaobras. [UNIVERSAL] [MILENIO 
TV] [HERALDO] [ADN40] [ARISTEGUI] [NATION] [INFOBAE] [FORBES] [TELEVISA] [FINANCIERO] 
[JORNADA] [CRÓNICA] [RAZÓN] [OVACIONES] [ECONOMISTA]  

Morena frena cinco veces dinero para Acapulco.- Al aprobar el último Presupuesto de Egresos de la 
Federación del presidente Andrés Manuel López Obrador, las bancadas de Morena, PT y Verde 
rechazaron al menos cinco veces las propuestas de la oposición y de sus correligionarios cercanos al 
aspirante presidencial Marcelo Ebrard de crear un fondo de reconstrucción para Acapulco, que fue 
azotado por el huracán Otis en octubre. En cambio, avalaron un artículo transitorio para transferir 
los más de 15 mil millones de pesos de los 13 fideicomisos eliminados del Poder Judicial a Acapulco. 
La reserva del PAN fue presentada por su coordinador Jorge Romero y planteaba un fondo con 100 
mil millones de pesos con recortes presupuestales a la Secretaría de la Defensa, la Secretaría del 
Bienestar, el Tren Maya, excedentes petroleros y al proyecto del Istmo de Tehuantepec. El líder 
priista Rubén Moreira presentó otra propuesta que contemplaba un recorte al Fobaproa para crear 
una bolsa destinada a la ayuda de los damnificados de 400 mil millones de pesos. Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador del PRD, propuso crear un fondo para Acapulco con un monto de 61 mil 300 
millones de pesos. “Tomémoslo de donde ustedes quieran, pero mandemos dinero a Guerrero”, retó 
a Morena. [UNIVERSAL]  

Aprobamos un PEF 2024 altamente social, con finanzas sanas que beneficia quienes más lo 
necesitan: Ignacio Mier.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, 
celebró la aprobación de un Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con alto sentido social, 
con finanzas sanas y recursos suficientes para la reconstrucción de Acapulco. Expresó que el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 significa esperanza, bienestar, lealtad y consistencia 
con el pueblo de México. Comentó que el PEF “es congruente con un proyecto que lleva 30 años 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_UNIVERSAL_0_MORENAVALA_SINRECURSOSACAPULCO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_P_MILTV_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_DIPUTADOSAPRUEBANPRESUPUESTO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_P_MILTV_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_DIPUTADOSAPRUEBANPRESUPUESTO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_P_HERALDO_0_DIPUTADOSAVALAN_AVALANPEF2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_P_ADN40_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_APRUEBANDIPUTADOSPRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_ARISTEGUI_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_DIPUTADOSAPRUEBANPEF2024_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_J_NATION_0_MORENASEINCLINA_DIPUTADOSAPRUEBANPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_J_INFOBAE_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_DIPUTADOSAPRUEBANPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_J_FORBES_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_DIPUTADOSAPRUEBANPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_P_TELEVISA_0_APREUBANPRESUPUESTO_APREUBANPRESUPUESTOSANLAZARO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_FIN_1.35_TURNANPEF2024AL_PARTIDAPARAGRO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_JOR_1.17_APRUEBANMASDE_GASTOPUBLICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_J_CRONICA_1.8_APRUEBANLEYDEEGRESOS_ELPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_RAZON_1.4.3.5.6_ARMANIMPUGNACIONAPEF_ELPEF2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_L_OVA_21_AVALANPRESUPUESTOENTRE_ELPEF2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_L_ECO_1.6_DIPUTADOSAPRUEBAN_ELPEF2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_M_UNIVERSAL_1.4_MORENAFRENACINCO_SINPEFACAPULCO_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

luchando y que en cinco años ha logrado transformar la vida pública en México y el renacimiento de 
la nación”. [HOJA DE RUTA] 

Presupuesto para el puerto desata caos en Congreso.- En ambas Cámaras del Congreso se 
registraron conatos de bronca por el tema de Acapulco, principalmente en San Lázaro, donde los 
diputados chocaron al discutir las reservas al Presupuesto de Egresos del próximo año. Esto luego de 
que se desechó una reserva presentada por el coordinador de Acción Nacional, Jorge Romero, en la 
que solicitaba un fondo para la atención de damnificados en Guerrero. La secretaria de la Mesa 
Directiva, la diputada Brenda Espinosa López (Morena), consideró que la mayoría votó por desechar 
la reserva y aunque por reglamento los coordinadores pueden solicitar la apertura del tablero ante 
la duda, la presidenta de la Mesa Directiva cantó el resultado contra la reserva, ante la no existencia 
de duda. [24 HORAS]  

Diputados “marcelistas” señalan: hoy estamos en Morena, mañana no sabemos.- Los diputados 
“Marcelistas” acusaron que su coordinador, Ignacio Mier, los engañó, porque les prometió que les 
aprobarían una reserva al Presupuesto de Egresos de la Federación, para destinar 15% de los 
excedentes petroleros a un fondo para la reconstrucción de Acapulco. Sin embargo, cuando el 
diputado Carol Antonio Altamirano (Morena) la presentó en tribuna, la mayoría de su partido la 
desechó en votación económica, a pesar de que antes les habían prometido que sí se las aceptarían. 

Por su parte, el diputado Emmanuel Reyes afirmó que después de que platiquen con el ex canciller 
Marcelo Ebrard, en el transcurso del día, los 42 diputados que apoyan su proyecto, decidirán si se 
quedan en Morena o no, ya que apoyarán lo que les plantee. En cuanto a la decisión de la diputada 
Selene Ávila, de abandonar la bancada morenista, por sentirse traicionada por el coordinador Mier, 
dijo que respeta la decisión, pero las decisiones del grupo se toman en conjunto. [UNIVERSAL]  

Diputados “marcelistas” reclaman a sus colegas de partido no destinar fondos para Acapulco.- 
Luego de la de la aprobación del presupuesto de Egresos 2023, la controversia se desató en la 
bancada de Morena, pues diputados morenistas afines a Marcelo Ebrard reprocharon a sus colegas 
de partido no incluir fondos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. Esta 
serie de señalamientos inició cuando un grupo de diputados “marcelistas” intentó crear un fondo de 
recursos destinado a la reconstrucción del puerto de Acapulco, iniciativa que, inicialmente, fue 
apoyada por el coordinador morenista Ignacio Mier. Sin embargo, la bancada retiro su apoyo, pero, 
además, voto en contra de la propuesta sin dejar abierta la posibilidad de discutir el seguimiento de 
la misma. La primera en increpar fue la diputada Selene Ávila, quien tachó de “traidores” a todos sus 
compañeros de partido que votaron en contra: “¡Los traidores a la Patria están dentro de Morena!”, 
recriminó. Con ello, la diputada anunció su salida del partido. [CRÓNICA] [POLÍTICO MX] [ENFOQUE] 
[MILENIO TV] [MILENIO TV] [HERALDO] [POLÍTICA] [DIARIO] [HERALDO] [RADIOFÓRMULA] 
[TELEFÓRMULA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [RAZÓN]  

“Son libres”, dice AMLO a diputados afines a Ebrard, tras amagos de dejar bancada de Morena.- 
Luego de que diputados afines a Marcelo Ebrard amagaran con salirse de la bancada porque no pasó 
su reserva al Presupuesto para destinar 15% de los excedentes petroleros a un fondo para Acapulco, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que son libres. “Son libres, son libres, a nadie 
se le obliga; lo importante es que se acabó lo de los moches, es decir, si no me das esto no voto”. 
[UNIVERSAL]  
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“Morena no ha mostrado ganas de recuperar Guerrero tras Otis”: Rubén Moreira.- Rubén Moreira, 
coordinador de los diputados del PRI, dejó en claro que Morena no ha mostrado la intención de 
recuperar Guerrero tras la devastación provocada por el huracán Otis, luego de que fuera aprobado 
esta mañana el Presupuesto 2024, que no incluye un fondo para los damnificados por esta tragedia. 
En entrevista con Joaquín López-Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, Moreira Valdez indicó que 
los legisladores de la Cuarta Transformación desecharon su propuesta de que los 50 mil millones de 
pesos destinados en 2o24 al Fobaproa no se paguen, y sean destinados a la atención de los 
damnificados por Otis. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [TELEFÓRMULA]  

“De lo más ramplón”: AMLO reacciona a propuesta de Moreira de pago del Fobaproa para 
damnificado por “Otis”.- Tras la aprobación del Presupuesto para 2024, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador reaccionó a la propuesta que hizo el diputado priista Rubén Moreira, para que 40 mil 
millones de pesos destinados al pago del Fobaproa fueran reasignados a la atención de la emergencia 
en Guerrero, ante la devastación del huracán “Otis”. En su conferencia mañanera de este jueves 9 
de noviembre en Palacio Nacional, López Obrador indicó que el coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados “quiere presumir con sombrero ajeno”. “De lo más ramplón en la politiquería, en la 
demagogia, si ellos fueron los que aprobaron lo del Fobaproa, el que se rescatara a los banqueros, a 
los grandes empresarios ¿O ya se le olvidó”, expresó López Obrador. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [SIGLO]  

Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que están congelados por juez.- La bancada de 
Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos 
del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin embargo, el dinero 
no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la Tesorería de la 
Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. [EL SOL DE TIJUANA] [EXCÉLSIOR] 
[EXCÉLSIOR]  

Legisladores aprueban regresar 500 millones de pesos al Tribunal Electoral.- El Pleno de San Lázaro 
aprobó una reforma presentada por el diputado del PT, Reginaldo Sandoval, para que se regresen 
500 millones de pesos al presupuesto del Tribunal Electoral de la Federación. Sandoval argumentó 
que al Tribunal se le había asignado un presupuesto como si fuera un año normal, pero en el 24 viene 
la elección, por lo que se requiere que se fortalezca a la institución para que saque su tarea. 
[HERALDO]  

Inconforme Abramo con Presupuesto 2024.- El diputado priista Jericó Abramo Masso manifestó en 
el pleno de la Cámara de Diputados, su inconformidad por el presupuesto que propone el gobierno 
federal para el ejercicio 2024, pues desprotege a Coahuila y a los demás estados, consideró. [EL SIGLO 
DE DURANGO] 

AMLO celebra aprobación del Presupuesto 2024; ‘estoy contentísimo, se hizo sin dar ‘moches”.- El 
presidente Andrés Manuel López Obrador celebró este jueves la aprobación en la Cámara de 
Diputados del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, López Obrador presumió que dicha aprobación en San Lázaro se hizo 
“sin moches” a legisladores, fue “histórica”. [POLÍTICO MX] [JORNADA] [UNOMÁSUNO]  

Mario Delgado felicita a diputados de la 4T por aprobar PEF 2024 ‘sin moches’.- El presidente 
nacional de Morena, Mario Delgado, celebró la aprobación del último Presupuesto de Egresos de la 
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Federación del presidente Andrés Manuel López Obrador, al asegurar que se sigue cumpliendo con 
la política social de la Cuarta Transformación. [EXCÉLSIOR]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Presentarán acción de inconstitucionalidad.- Los coordinadores de las bancadas del PAN, Jorge 
Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, anunciaron que en los próximos 
días presentarán una acción de inconstitucionalidad en contra de la extinción de los fideicomisos del 
PJF. Señalaron que se encuentran fundamentando dicho recurso y aplica porque viola los artículos 1 
y 123 constitucionales sobre los derechos laborales y su progresividad; también transgrede el artículo 
49 y 92 de la carta magna que señala que el Poder Judicial tiene autonomía presupuestal y la facultad 
de generar sus fideicomisos. [CUARTO PODER] [HERALDO] [TELEVISA]  

"No tengo por qué cargar con la historia de otros partidos".- Aunque busca encabezar la alianza 
opositora (PAN, PRI y PRD) que le arrebate la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México a Morena, 
el diputado federal del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, se deslinda de los otros dos partidos y 
afirma que él no tiene por qué cargar con la historia, malos gobiernos y cuadros políticos de los 
tricolores y albiazules. En la búsqueda de escribir una nueva página en su historia política, Espinosa 
Cházaro revela que el próximo miércoles 15 de noviembre pedirá licencia en la Cámara de Diputados 
para después registrarse como aspirante del PRD a la Jefatura de Gobierno de la CDMX y finalmente 
arrancar precampaña el viernes 17. [ÍNDIGO]  

Cházaro: Prefiero un método democrático a una corcholata anticipada en tiempos.- En entrevista 
para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Luis Espinosa Cházaro, coordinador parlamentario 
del PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre el proceso que seguirá el Frente para elegir a su 
representante en la Ciudad de México. Antes de brindar su opinión al proceso del Frente en la CDMX, 
expresó lo siguiente respecto a lo que pasó en la Cámara de Diputados en la aprobación del 
Presupuesto de Egresos 2024. “Acabamos a las 7 de la mañana, de 9 billones no encontraron de 
dónde sacar dinero para Acapulco, eso es no tener consciencia y sensibilidad con la tragedia”, 
mencionó. [MVS]  

Comparecencia del titular de la Función Pública en San Lázaro, se pospone.- En la Cámara de 
Diputados, la comparecencia del titular de la SFP, Roberto Salcedo, como parte de la Glosa del 
Informe de Gobierno del Presidente de la República fue la cuarta en posponerse. El alargue de la 
discusión del Presupuesto 2024 en lo particular, que inició en el Pleno el pasado lunes 6 de noviembre 
y terminó la mañana de este jueves 9 de noviembre, llevó a los congresistas a mover la fecha de la 
presentación del secretario Salcedo Aquino. La Jucopo acordó que la reunión con el funcionario 
federal debía posponerse, ello, sin precisar cuándo se volverá a agendar. [MVS]  

COMISIONES  

Imparten en la Cámara de Diputados conferencia magistral “Terapia de Regeneración Celular a 
base de Inductores. Avances en la Ciencia”.- La Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó en el Palacio Legislativo de San Lázaro la conferencia 
magistral “Terapia de Regeneración Celular a base de Inductores. Avances en la Ciencia”, a fin de 
explicar en qué consisten estos tratamientos para la atención de diversas enfermedades. La diputada 
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Margarita García García (PT), secretaria de la Comisión de Salud, destacó la importancia de esta 
conferencia en la Cámara de Diputados para abordar un tema que abona a la salud de la ciudadanía, 
como es la terapia de regeneración celular a base de inductores. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Formuló la Cámara de Diputados la Declaratoria de Zonas de Atención Prioritaria 2024.- La Cámara 
de Diputados formuló la Declaratoria de las Zonas de Atención Prioritaria para el año 2024, en 
cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 29 y 30 de la Ley General de Desarrollo Social y 29 de 
su Reglamento. Ello, con base en los Criterios Generales para la Determinación de las Zonas de 
Atención Prioritaria 2024, emitidos en julio de 2023 por el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social, así como en los resultados de los estudios de medición de la pobreza y 
los indicadores asociados. [HOJA DE RUTA] 

'Alito' Moreno critica propuesta de Omar Fayad como embajador; "premian la impunidad".- El 
dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador premió la impunidad al proponer a Omar Fayad como embajador de México en Noruega. 
Entrevistado en la sede nacional priista, el dirigente nacional aseguró que la administración de Fayad 
tiene un desfalco de más de dos mil millones de pesos, por lo que calificó como una incongruencia 
que haya sido propuesto para ese cargo diplomático. [MILENIO] 

'Alito' da bienvenida a Lucía Meza y abre las puertas a quienes ven a Morena como desastre.- Tras 
darle la bienvenida a Lucía Meza en el Frente Amplio por México, el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, aseguró que el bloque opositor tiene las puertas abiertas para los mexicanos que 
han visto que Morena es un desastre. [MILENIO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Con alusión directa a los hechos que 
sucedieron durante las últimas 6 horas en el salón de sesiones, en la discusión de reservas finales al 
dictamen, Marcela Guerra, justificó su actuación, el por qué decretó un tercer receso: “Porque la 
discusión se subió de tono, al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los legisladores y 
lo haré las veces que sea necesario para privilegiar el diálogo y el consenso”. “El tablero no se abrió 
de inmediato, porque hubo varias solicitudes para que se leyera por completo la propuesta del 
diputado Moreira, con la finalidad de dar claridad de la asamblea de lo que se estaba poniendo a 
discusión”. Reiteró que la Mesa Directiva se caracteriza por garantizar libertad de expresión y 
permitir que la asamblea sea exprese (…)”. “Mi responsabilidad es aplicar el Reglamento y la Ley 
Orgánica del Congreso, no puedo guiarme por percepciones de las diputadas y diputados”, subrayó. 
[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Ni siquiera la pudo parar de 
gritonearles, con alma y corazón, y un sentimiento de decepción, la presidenta de los diputados, 
Marcela Guerra que pedía, una y otra vez a la oradora terminara. Los gritos de Selene retumbaron 
hasta el Palacio y la oficina de Ebrard, porque Selene es una de las 45 diputadas marcelistas que se 
la jugaron para buscar la candidatura Presidencial. [MEXICOINFORMAMX] Comenta el tema: 
ESENCIA DE MUJER/YAZMIN ALESSANDRINI [24 HORAS/p.13] 
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COLUMNA/SOBREMESA/LOURDES MENDOZA/ (…) El reportaje del NYT confirma una vez más que 
Ernestina Godoy ha utilizado a la fiscalía para fines alejados a la procuración de justicia, para 
espionaje político y para venganzas personales y por encargo de su exjefa Claudia Sheinbaum. Espió, 
entre otros, a Santiago Taboada, Jorge Romero, Santiago Creel, Lilly Téllez, Alesandra Rojo de la Vega, 
etcétera (…) [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los 
diputados de todas las fracciones a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la 
reconstrucción de Acapulco, Guerrero. Durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024, recordó que luego del paso del huracán “Otis” miles de familias se vieron afectadas 
por este fenómeno, y requieren con urgencia ayuda (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el coordinador de Morena, Ignacio Mier, perdió la confianza de los 
más de 40 diputados leales a Marcelo Ebrard, pues apenas 2 horas antes de votar la reserva al 
Presupuesto 2024 para etiquetar 45 mil millones de pesos de excedentes petroleros a la 
reconstrucción de Acapulco les reafirmó que la mayoría parlamentaria “transitaría” con esa 
propuesta, pero, a la hora de la definición, la bancada guinda les dio la espalda y con ello precipitó la 
renuncia de la ebrardista Selene Ávila. [MILENIO/p.2] Se comenta el tema en FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.13]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; LOS TRES PODERES/JUAN 
LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el panista Héctor Saúl Téllez desafió a los legisladores de la cuarta 
transformación a un debate público para demostrar que Morena y sus aliados asignaron cero pesos 
del Presupuesto 2024 a la población damnificada por el huracán Otis en Guerrero, aunque hasta la 
noche del jueves ni los más recalcitrantes lopezobradoristas en San Lázaro, como Gerardo Fernández 
Noroña, Ignacio Mier o Leonel Godoy, habían acusado recibo del reto. [MILENIO/p.2]  

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Hoy es el “Día D” para los 54 aspirantes a abanderar 
a Morena en las nueve gubernaturas de 2024. En la Ciudad de México hay cinco tiradores, pero la 
cosa está entre Clara Brugada y Omar García Harfuch. En Puebla se perfilan Alejandro Armenta e 
Ignacio Mier. No se descarta, sin embargo, la opción de una mujer. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, celebró la aprobación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, que contiene alto sentido social, finanzas sanas 
y recursos suficientes para la reconstrucción de Acapulco. Aseveró que el PEF 2024 significa 
esperanza, bienestar, lealtad y consistencia con el pueblo de México (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/México: índice de criminalidad/(…) México es el tercer país con el 
índice más alto de criminalidad en el mundo, solo después de Myanmar y Colombia, que ocupan el 
primero y segundo sitios, según la Iniciativa Global Contra el Crimen Organizado Transnacional (GI-
TOC), por sus siglas en inglés. El Estado de Derecho está amenazado en sociedades fragmentadas y 
polarizadas, con una muy desigual distribución del ingreso y de las oportunidades. Es en ese espacio 
donde el crimen organizado transnacional crece y se expande. México, como vemos, no es la 
excepción. [SOL DE MÉXICO/p.14] [PRENSA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_FIN_39_SOBREMESA_GODOY_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PRESUPUESTO2024SEAPRUEBAENMEXICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_MIL_2_TRASCENDIO_ELPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_EXCELSIOR_13_FRENTES_ACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_EXCELSIOR_13_FRENTES_ACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_FELICITANAGUERRA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_MIL_2_TRASCENDIO_ELPEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_EXCELSIOR_13_FRENTES_ACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PRESUPUESTO2024SEAPRUEBAENMEXICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_SOL_14_RUBENMOREIRA_CRIMENORGANIZADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/101123_C_PRENSA_0_OPINIENPORRUBEN_CRIMENORGANIZADO_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) El miércoles, el coordinador del PRI en 
la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, propuso que se recortaran 40 mil millones de pesos de las 
erogaciones para los programas de Apoyo a los Ahorradores Deudores de la Banca, cuyo gasto será 
en 2024 de 62 mil 489 millones 435 mil pesos (…) La idea, presentada en una de las reservas al 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, tenía el objetivo de los recursos se destinarán 
a la atención de la emergencia en Guerrero (…) [INDEPENDIENTE/p.7] El tema se comenta en: 
DESBALANCE [UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Hace apenas unos días, en el foro “Un gobierno para todos” que 
se llevó a cabo en Guadalajara, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, advirtió 
sobre los desafíos que está enfrentando el país en materia de seguridad. “La violencia que se vive no 
es normal y lo peor que podemos hacer es permitir que la sociedad se acostumbre a ella”. La reflexión 
tiene más que pertinencia en estos momentos y luego de la devastación que dejó Otis (…) [SOL DE 
MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/FANY SANTIAGO/ (…) Es claro que las encuestas sólo son una guía clara para armar rutas, 
fortalezas y estrategias, se observan aspirantes en el frente serios: Lía Limón, Adrián Rubalcava, 
Santiago Taboada y por su puesto a quien denominé el caballo negro, Luis Cházaro, a quien sin duda 
hay que destacarle que en conjunto con el PRD han sido quienes han aportado la voluntad de 
mejorar, de ponderar la democracia, de sumar por proyecto y no por cuota (…) [SOL DE 
MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Presupuesto 2024, radiografía de la 
“4T”.-  (…) En resumen, el presupuesto 2024 confirma en qué consiste la llamada 4T: subsidios 
clientelares masivos con fines electorales; construcción de proyectos megalómanos improductivos 
que pretenden “consagrar” en los libros de historia al presidente López; obsesión petrolera 
monopólica; militarización; opacidad y discrecionalidad; y centralización. Todo ello, financiado con 
la destrucción de la administración pública y de servicios públicos, y con un endeudamiento a gran 
escala. [ECONOMISTA/p.33] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/El camino al Presupuesto de la inclusión, igualdad y justicia.- (…)En la 
Cuarta Transformación tenemos claro que la educación trae consigo oportunidades, que es un 
derecho y no un privilegio por ello en la mañana del jueves, las y los legisladores del pueblo 
aprobamos el Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2024 y le dijimos a los 
neoliberales NO a sus saqueos, SI a un presupuesto que le regresa el dinero del pueblo a las familias 
de México (…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) Una negociación entre Morena y el 
Tribunal Electoral le permitió al órgano que preside el magistrado Reyes Rodríguez que le regresaran 
500 millones de pesos en las últimas horas de discusión en el Congreso de la Unión, pese a pertenecer 
al Poder Judicial de la Federación que “alucinan” en la 4T. El TEPJF fue prácticamente el único órgano 
autónomo que libró el recorte; al resto les rasuraron cerca de 13 mil millones de pesos en el 
Presupuesto de Egresos 2024. [UNIVERSAL/p.10] Escriben del tema: IRENE TELLO ARISTA 
[UNIVERSAL/p.14]; EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.7]; ANTENA/JAVIER 
OROZCO [SOL DE MÉXICO/p.17]; GUSTAVO DE HOYOS [HERALDO/p.18,19] 
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COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁDEZ LÓPEZ/(…) La bancada de Morena festeja, tras un debate 
de 42 horas, la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 en la Cámara de 
Diputados. (Foto) [JORNADA/p.16] 

COLUMNA/REDES DE PODER MTY/ (…) Y aunque el diputado federal del PAN, Héctor Castillo, y 
Andrés Cantú, legislador del PRI, buscaban más recursos para Nuevo León, sus voces no fueron 
escuchadas por la bancada de Morena, quien tiene mayoría en la Cámara de Diputados, nos dicen. 
El diputado federal panista, Víctor Pérez, aseguró que tampoco se aumentaron recursos en el tema 
de seguridad, aunque Cantú había solicitado el incremento del Fondo de Seguridad (…) 
[ÍNDIGO/p.21] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/(…) El Presupuesto 2024 fue aprobado por la 
Cámara de Diputados. Al final, los diputados sí tenían margen de maniobra para atender dos 
problemas nuevos y que se nos vienen encima. Uno es la reconstrucción de Acapulco. El plan de 
recuperación presentado por el presidente López Obrador, por 61 mil millones de pesos, es un buen 
paso, pero insuficiente. El otro problema es la crisis del campo. [EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero] Comenta el 
tema: LUS MIGUEL MARTÍNEZ ANZURES [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/ (…) El problema no será el impacto 
faro, aunque ya se reconoce por el Banxico entre los riesgos de inflación para 2024, sino que se 
genere una mayor informalidad del empleo porque el incremento del costo laboral no sólo por el 
mínimo, sino por las mayores cuotas patronales al retiro y los más días de vacaciones. 
Adicionalmente, está la discusión en la Cámara de Diputados sobre la reforma a la Ley del Trabajo 
para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales y el incremento de 15 a 30 días en el pago de 
aguinaldo. [EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Decisión histórica tienen entre las manos el dirigente de Morena, 
Mario Delgado, y la secretaria general del partido, Citlalli Hernández, con la designación de 
candidatas y candidatos a 9 gubernaturas. Los perfiles que escojan hoy, nos explican, tienen el reto 
de garantizar el triunfo en las urnas para sumar más gobiernos estatales, pero también conseguir la 
mayoría calificada en el Congreso de la Unión, muchas alcaldías y diputaciones locales. 
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/ROSY RAMALES/ (…) Reyes Rodríguez habló de la evolución de los precedentes de la Sala 
Superior a lo largo de los procesos electorales (del 2020 a la fecha) en que ha resuelto sobre la 
paridad en gubernaturas a falta de legislación exprofeso por parte del Congreso de la Unión y de las 
entidades federativas (…) [INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/MENSAJE POLÍTICO/ALEJANDRO LELO DE LARREA/ (…) Ernestina Godoy apenas tardó 
unas horas en reaccionar al mensaje que dieron los ocho diputados locales del PRI, acompañados de 
su líder nacional, Alejandro Moreno ‘Alito’, de que votarán contra su ratificación para otros cuatro 
años al frente de la Fiscalía. Con ello, a Morena y sus aliados no les alcanzan los votos para lograrlo, 
pues tienen 38 y necesitan forzadamente el de los priístas para llegar al mínimo de 44 (…) 
[INDEPENDIENTE/p.15] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] 
ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO 
[FINANCIERO/p.29] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO GARFIAS [RAZÓN/p.6] 
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COLUMNA/LA 5A TRANSFORMACIÓN/DARIO CELIS ESTRADA/ (…) Cada vez con más frecuencia, 
personal de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), a cargo de David Colmenares, es visto en 
las oficinas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Nada extraño, si no fuera porque, previo 
a la presentación de la segunda parte de la Cuenta Pública 2022, llevaron sus carpetas, a las que los 
funcionarios de Rogelio Ramírez de la O les rasuraron varios puntos, particularmente relacionados 
con procedimientos del sistema Compranet, el cual sufrió una escandalosa caída de más de 15 días 
en julio del año pasado, periodo precisamente auditado ¿Desde cuándo Hacienda da el visto bueno 
a la ASF? (…) [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/SE COMENTA SOLO CON…/CARLOS RAMOS PADILLA/ (…) Ya había fundamentos para 
considerar que SEGALMEX intervenía en una red de tiendas de Conasupo y Liconsa. Esto determinó 
que la Auditoría Superior de la Federación detectada un desvío en la cuenta pública de 2019 
determinando la figurada aprehensión de empleados menores y protegiendo a rangos superiores 
como ocurrió con el criminal incendio de una estación migratoria en Ciudad Juárez (…) 
[INDEPENDIENTE/p.10] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Morena define hoy aspirantes.- La dirigencia de Morena informó el horario escalonado para dar a 
conocer a los aspirantes a las candidaturas para las gubernaturas en Yucatán, Veracruz, Tabasco, 
Puebla, Morelos, Jalisco, Guanajuato, Chiapas y Ciudad de México. Será a las 18:00 horas cuando el 
presidente nacional de Morena. Mario Delgado, informe sobre los resultados en una conferencia de 
prensa. [EXCÉLSIOR / p26] 

SENADO 

Reciben renuncia de Zaldívar en el Senado.- El Senado de la República fue notificado de la renuncia 
de Arturo Zaldívar como integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). De acuerdo 
con el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Eduardo Ramírez, recibieron la 
renuncia y fue turnada a la Comisión de Justicia, que preside la senadora de Morena y ministra en 
retiro, Olga Sánchez Cordero. Aunque el también coordinador de Morena había dicho que la ruta de 
urgente y obvia resolución evitaría que la renuncia fuera turnada a las comisiones, ahora comentó 
que agotarán los tiempos. [LA RAZÓN / p11] 

Oposición impugna ante SCJN eliminación de 13 fideicomisos.- El bloque de contención en el 
Senado de la República impugnó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la reforma a 
la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, que eliminó 13 fideicomisos. Cerca de 33 por 
ciento de 128 senadores firmaron el documento que recibió la tarde-noche del miércoles la Oficina 
de Certificación Judicial y Correspondencia de la SCJN. [LA RAZÓN / p9v] 

GOBIERNO 

El Presidente señala una “doble moral”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
“no veo claro” en la entrega de los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial 
que comprometió la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, 
para apoyar el rescate de Acapulco y Coyuca de Benítez por el paso del huracán Otis. “No se puede 
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esa jugarreta, es de mal gusto, decir por acá el doble discurso, la doble moral, es la hipocresía, ‘vamos 
a devolver los 15 mil millones para Acapulco’, pero por acá los jueces, que son libres, promueven 
amparos”, dijo. [HERALDO / p11] 

Dan fin a declaratoria de emergencia en Guerrero.- El Gobierno federal dio por concluida la 
emergencia en Guerrero, tras el impacto del huracán Otis, que al momento ha dejado 48 personas 
muertas. A través del Diario Oficial de la Federación (DOF), dio a conocer que el pasado 26 de octubre 
del 2023 se emitió una declaratoria de emergencia por la ocurrencia de lluvia severa y vientos fuertes 
el día 24 de octubre del 2023, en el municipio de Acapulco y otros 46, aunque posteriormente se 
corrigió y se bajó a sólo dos: Acapulco y Coyuca de Benítez. Sin embargo, a la fecha ya no persisten 
las condiciones de emergencia para continuar con la vigencia de la declaratoria, según la autoridad. 
[LA RAZÓN / pp-p10] 

SEP: no hay fecha para el regreso a clases.- La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, 
informó durante su comparecencia ante la Comisión de Educación del Senado que aún no hay fecha 
de regreso a clases en Acapulco y Coyuca de Benítez, pues hay 341 escuelas dañadas. Asimismo, 
agregó que se velará por la estabilidad emocional de los profesores y menores, quienes resultaron 
dañados por el paso del huracán Otis. [MILENIO / pp-p12] 

Justifican nombramiento de Fayad como embajador.- Por su humanismo, así justificó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador la designación de Omar Fayad, exgobernador de Hidalgo, como 
embajador de México ante Noruega, el día de ayer durante su conferencia matutina. Ante los 
cuestionamientos al mandatario mexicano sobre su decisión de designación al cargo de embajador 
a Omar Fayad, como el representante de más alto nivel de México ante el reino noruego, el titular 
del Ejecutivo dijo que lo propuso porque tenía un compromiso con él. [24HORAS / p6] 

ESTADOS 

Reconstrucción del Puerto desde la sociedad civil.- La reconstrucción de Acapulco la hace posible la 
familia González Terrazas, cuyos miembros, a pesar del hambre, apartan dos tortas de frijoles para 
los militares que barren escombros frente a su casa en la colonia Las Palmas. También la Universidad 
Autónoma de Guerrero, que abre un comedor comunitario gratuito con tres tiempos de comida. Y el 
médico Alan Pedroza, que regala consultas médicas en un tablón improvisado en el Mercado La 
Garita. La maestra, el veterinario, la influencer, el bombero, la estudiante, el pescador, la enfermera, 
el turista, la policía, el marino, la guardia nacional, el voluntario, la soldado… Un tsunami de 
mexicanos están aportando sus granitos de arena. [MILENIO / pp-p10-p11] 

SEGURIDAD 

Sonora, primer lugar en fosas clandestinas.- De acuerdo con un recuento de la organización Causa 
en Común, en lo que va de este año —con corte a septiembre—, Sonora se colocó como la entidad 
federativa del país en donde se encontraron más fosas clandestinas. El reporte revela que entre 
enero y septiembre del año en curso fueron hallados 225 entierros irregulares, pero al hacer el 
desglose por estados, Sonora tiene el mayor número con 37, que representan el 16.4 por ciento del 
total. En el lapso citado, Causa en Común documentó tres calcinamientos de restos, un fenómeno 
que, de acuerdo con colectivos, está asociado a la desaparición forzada [LA RAZÓN / p16] 
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Ubican en Reynosa centro de exterminio.- El colectivo de Amor por los desaparecidos en Tamaulipas 
localizó en las afueras de la ciudad de Reynosa un centro de exterminio dentro de un rancho que fue 
abandonado por la presencia del crimen organizado. En el lugar encontraron restos calcinados y tres 
cuerpos semicalcinados por lo que se presume que sería uno de los más grandes sitios donde la 
delincuencia comete sus crímenes. En las paredes se encontraron las iniciales del Cártel del Golfo. 
[EXCÉLSIOR / p24] 

GENERAL 

UNAM elige a Lomelí como nuevo rector.- Por unanimidad, la Junta de Gobierno de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) eligió a Leonardo Lomelí Vanegas como el rector número 35, 
sucesor de Enrique Graue. Se trata del primer economista que llegará a Rectoría desde que se fundó 
la UNAM, en 1910, lo cual pone fin a la hegemonía de los médicos al frente de la máxima casa de 
estudios, periodo que duró 24 años. Al ofrecer su primer mensaje como rector designado, Lomelí 
dijo que en la universidad hay espacio para el diálogo y la cooperación con el gobierno federal, por 
el bien del país. [EXCÉLSIOR / pp-p8-p9] 

Cierran 9 estaciones de la Línea 1.- A partir de las 23:00 horas de este jueves 9 de noviembre, el 
tramo que va de Salto del Agua a Observatorio de la Línea 1 del Metro permanecerá cerrado hasta 
nuevo aviso, con el fin de realizar los trabajos de remodelación en dicho circuito. Es por ello que 
unidades de RTP instaladas afuera de las estaciones que serán remodeladas son la alternativa para 
los usuarios. [HERALDO / p16] 

ECONOMÍA 

Ven tono menos restrictivo en anuncio de Banxico.- Banxico determinó ayer que mantendrá ahora 
la tasa de referencia en su nivel actual por ‘cierto tiempo’ y ya no por un ‘periodo prolongado’, lo 
que significa un cambio de perspectiva. La Junta de Gobierno decidió ayer, por unanimidad y por 
quinta ocasión al hilo, dejar la tasa en 11.25 por ciento, y destacó los avances en el proceso 
desinflacionario. Analistas consideraron que el comunicado fue menos restrictivo. Banxico modificó 
a la baja su pronóstico de inflación para el cuarto trimestre de 2023, de 4.7 a 4.4 por ciento y para el 
primer trimestre de 2024, de 4.4 a 4.3 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Extiende baja la inflación, pero en los servicios se ‘resiste’.- La inflación se desaceleró por noveno 
mes consecutivo en octubre y se ubicó en 4.26 por ciento anual, la más baja desde febrero de 2021, 
ante menores presiones en precios de mercancías y bienes agropecuarios, pero con resistencia en 
servicios, según el INEGI. Respecto a septiembre, avanzó 0.38 por ciento, su menor nivel en cuatro 
meses y por debajo del 0.40 por ciento esperado por el mercado. Con este dato, analistas fortalecen 
su opinión de que se mantendrá bajo control. [FINANCIERO / pp-p5] 

INTERNACIONAL 

Israel acepta “pausas humanitarias” de 4 horas al día en Gaza.- El gobierno de Israel “comenzará a 
hacer pausas diarias de cuatro horas en determinadas zonas del norte de la Franja de Gaza, que se 
anunciarán con tres horas de antelación”, declaró John Kirby, portavoz de Seguridad Nacional de la 
Casa Blanca. “Esto comienza hoy (ayer). No habrá operaciones militares”, dijo. Kirby admitió que 
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sigue habiendo “preocupación” sobre la posibilidad de que Hamás trate de impedir la salida de 
civiles. [FINANCIERO / p26] 
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Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados privilegia el diálogo y el consenso: diputada 

Guerra Castillo 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de 

Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones. Por lo que la discusión del Presupuesto, 

además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la Junta de 

Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa 

Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-privilegia-el-dialogo-y-el-consenso-

diputada-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-privilegia-el-dialogo-y-el-consenso-diputada-guerra-castillo/
https://hojaderutadigital.mx/presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-privilegia-el-dialogo-y-el-consenso-diputada-guerra-castillo/
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Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados privilegia el diálogo y el consenso: diputada 

Guerra Castillo 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de 

Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones. Por lo que la discusión del Presupuesto, 

además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la Junta de 

Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa 

Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-privilegia-el-dialogo-y-el-

consenso-diputada-guerra-castillo/ 
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Diputada Marcela Guerra privilegia el diálogo en discusión 

sobre el PEF 

El pasado miércoles tuvo lugar la discusión sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, al 

referirse al desarrollo de la sesión de este miércoles, la diputada Marcela Guerra Castillo dijo que decretó 

un receso porque la discusión se subió de tono, “al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y 

los legisladores, y lo haré las veces que sean necesarios para privilegiar el diálogo y el consenso”.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Diputada-Marcela-Guerra-privilegia-el-dialogo-en-discusion-sobre-el-PEF-20231109-

0225.html 
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Castillo asegura que privilegia el diálogo en San Lázaro (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/en-foco-mx/castillo-asegura-que-privilegia-el-dialogo-en-san-lazaro/
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Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados privilegia el diálogo y el consenso: 

diputada Guerra Castillo 
 

Boletín No. 5424 

 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la 

Cámara de Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones.  

Por lo que la discusión del Presupuesto, además de las disposiciones reglamentarias, se basa en 

el Acuerdo aprobado por la Junta de Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores 

aprobaron y la presidencia de la Mesa Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la 

discusión.  

Al referirse al desarrollo de la sesión de este miércoles, Guerra Castillo dijo que decretó un receso 

porque la discusión se subió de tono, “al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los 

legisladores, y lo haré las veces que sean necesarios para privilegiar el diálogo y el consenso”.  

“El tablero no se abrió de inmediato, porque hubo varias solicitudes para que se leyera por 

completo la propuesta del diputado Moreira con la finalidad de dar claridad de la asamblea de lo 

que se estaba poniendo a discusión”, explicó.  

Esta presidencia, subrayó, siempre se ha caracterizado por garantizar la libertad de expresión y 

permitir que la Asamblea se exprese, equilibrando las participaciones de todos los grupos 

parlamentarios y desahogando todas las mociones para dictar los trámites que corresponden. “Mi 

responsabilidad es aplicar el Reglamento y la Ley Orgánica del Congreso, no puedo guiarme por 

percepciones de las diputadas y diputados”. 
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La presidencia de la Mesa Directiva se ha caracterizado por 

garantizar la libertad de expresión y que la Asamblea se 

exprese 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de 

Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones.  Por lo que la discusión del Presupuesto, 

además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la Junta de 

Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa 

Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-presidencia-de-la-mesa-directiva-se-ha-caracterizado-por-garantizar-la-libertad-de-

expresion-y-que-la-asamblea-se-exprese/ 
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La presidencia de la Mesa Directiva se ha caracterizado por 

garantizar la libertad de expresión y que la Asamblea se 

exprese 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de 

Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones.  Por lo que la discusión del Presupuesto, 

además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la Junta de 

Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa 

Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-presidencia-de-la-mesa-directiva-se-ha-caracterizado-por-garantizar-la-libertad-de-expresion-y-

que-la-asamblea-se-exprese/ 
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La presidencia de la Mesa Directiva se ha caracterizado por 

garantizar la libertad de expresión y que la Asamblea se 

exprese 

La diputada Marcela Guerra Castillo afirmó que la Mesa Directiva y su presidencia se rige bajo los 

principios de imparcialidad y objetividad, y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de 

Diputados para asegurar el debido desarrollo de las sesiones.  Por lo que la discusión del Presupuesto, 

además de las disposiciones reglamentarias, se basa en el Acuerdo aprobado por la Junta de 

Coordinación Política, reglas que los propios coordinadores aprobaron y la presidencia de la Mesa 

Directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/09/presidencia-de-la-mesa-directiva-se-caracteriza-por-garantizar-libertad-de-expresion-

y-que-la-asamblea-se-exprese/ 
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Morena avala en lo general y particular el Presupuesto 2024, sin 
recursos inmediatos para reconstruir Acapulco 

 

Los diputados de Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo aprobaron en lo general y particular, 
por 266 votos en favor, 204 en contra y una abstención, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
para el 2024, sin un monto específico y disponibilidad inmediata para atender a los damnificados del 
huracán “Otis”, y la reconstrucción de Acapulco. 

Ya que, después de más de tres días de discusión en el pleno de la Cámara de Diputados, y diversas 
propuestas de la oposición para reasignar recursos y crear un fondo para Acapulco, avalaron una reserva 
que plantea utilizar los fondos de los 13 fideicomisos extintos del Poder Judicial de la Federación (PJF). 

Sin embargo, éstos no pueden usarse porque dos jueces federales impusieron suspensiones a la reforma 
que los elimina, ante amparos presentados por trabajadores afectados. 

También aprobaron regresar 500 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (PJF), con un recorte al Consejo de la Judicatura Federal, por lo que se incrementó de 5 mil 
375 millones de pesos a 5 mil 875 millones de pesos. 

La bancada de Morena y sus aliados también rechazaron una reserva de los diputados “marcelistas”, que 
proponía tomar 15% de los excedentes petroleros para crear un fondo para la reconstrucción de 
Acapulco, a pesar de que su coordinador, Ignacio Mier, les había prometido que sí la apoyarían. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-avala-en-lo-general-y-particular-el-presupuesto-
2024-sin-recursos-inmediatos-para-reconstruir-acapulco/ 
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Entre trifulcas, aprueban diputados PEF 2024 

 
Con todo y trifulca en plena tribuna parlamentaria, el Pleno de la Cámara de Diputados discutió este 
martes por tercer día consecutivo el presupuesto 2024 en el que la manzana de la discordia fue 
nuevamente la exigencia de recursos para la reconstrucción de Acapulco tras el impacto del huracán 
Otis. Legisladoras de Morena y de la oposición, protagonizaron un enfrentamiento a empujones, 
jaloneos y codazos, luego de que la bancada del PAN propuso crear un fondo de 100 mil millones de 
pesos para la rehabilitación de las zonas devastadas por el ciclón, pero la Mesa Directiva se enredó con 
la votación. Panistas, priistas y perredistas exigieron votación en el tablero electrónico para aclarar el 
resultado y al no obtener respuesta de la diputada presidenta Marcela Guerra decidieron tomar la 
tribuna, pero morenistas y aliados respondieron con la misma moneda generando así la zacapela. 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1172?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1172&authk

ey=!AIsZYpcw5_FP7vk&ithint=video&e=4FsS1Z   
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Diputados avalan Presupuesto de Egresos de la Federación 2024  

 

Tras 3 días de debate, una última sesión de 20 horas consecutivas, este jueves, a las 6:45 de la mañana 
fue aprobado con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024 en la Cámara de Diputados. “Aprobado por 266 votos, lo reservado en términos del 
dictamen y las modificaciones aceptadas por esta Asamblea, aprobado en lo general y en lo particular, 
el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024”, señaló la presidenta 
de la Mesa Directiva, la priista, Marcela Guerra. El PEF 2024 contempla recortes adicionales al Poder 
Judicial por 6 mil 465 millones de pesos y al INE por 5 mil 003 millones de pesos y deja fuera el rescate 
de Acapulco, Guerrero, devastado por el huracán Otis. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1181?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1181&authk
ey=!AAIX6caX2RMxGqU&ithint=video&e=Cy8D4S  
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Aprueba la Cámara de Diputados Presupuesto de Egresos 

de la Federación para 2024 

Con 266 votos a favor, 204 en contra y 1 abstención, la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en 

lo particular, el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024. En una sesión maratónica, se llevó 

a cabo el desahogo de 3 mil 93 reservas promovidas por legisladores al dictamen con Proyecto de 

Decreto del Presupuesto de Egresos. En total, los legisladores de la Cámara bajan tuvieron 20 horas de 

sesión y cuatro días de discusión. Marcela Guerra, presidenta de la mesa directiva, fue la encargada de 

hacer la declaratoria. 

 

https://www.xevt.com/nacional/aprueba-la-camara-de-diputados-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-2024/293573 
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Diputados aprueban PEF 2024 
 

 Tras 30 horas totales de debate, -en la discusión en lo particular-, el dictamen del Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el próximo año, -exactamente a las 6: 39-, con 266 votos a favor, 204 en 
contra y la abstención de la morenista Inés Parra, la Cámara de Diputados aprobó solo tres 
modificaciones al proyecto de presupuesto 2024. De las más de 3 mil reservas, entre los cambios destaca 
establecer que los recursos de los fideicomisos extintos del Poder Judicial, que son alrededor de 15 mil 
millones de pesos, se destinen para la reconstrucción de Guerrero y los damnificados de Acapulco. 
Comentarte que, incluso, minutos antes de que la Presidencia de la Cámara baja cantara esta aprobación 
en lo general y en lo particular del presupuesto, los legisladores de Morena y también de sus aliados, ya 
estaban cantando las mañanitas al presidente Andrés Manuel López Obrador, estas mañanitas por 
supuesto adelantadas, como signo de una felicitación anticipada para el presidente López Obrador. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1159?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1159&authkey=!AHjK1ZDkdlCpFJ0&ithint=video&e=bsfefO  
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https://www.milenio.com/politica/marcela-guerra-trifulca-san-lazaro-puso-en-riesgo-a-diputados  

https://www.milenio.com/politica/marcela-guerra-trifulca-san-lazaro-puso-en-riesgo-a-diputados
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https://www.binoticias.com/mexico/presidenta-de-la-camara-de-diputados-defiende-actuar-en-debate-del-
presupuesto-2024  

https://www.binoticias.com/mexico/presidenta-de-la-camara-de-diputados-defiende-actuar-en-debate-del-presupuesto-2024
https://www.binoticias.com/mexico/presidenta-de-la-camara-de-diputados-defiende-actuar-en-debate-del-presupuesto-2024
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Presupuesto para el puerto desata caos en Congreso 

 
En ambas Cámaras del Congreso se registraron conatos de bronca por el tema de Acapulco, 
principalmente en San Lázaro, donde los diputados chocaron al discutir las reservas al Presupuesto de 
Egresos del próximo año. 

Esto luego de que se desechó una reserva presentada por el coordinador de Acción Nacional, Jorge 
Romero, en la que solicitaba un fondo para la atención de damnificados en Guerrero. 

El panista subió a tribuna en ánimo conciliador y avisó que no haría ni una sola provocación, “no voy a 
hacer ni una sola injuria, no voy a hacer ni siquiera una sola crítica al Gobierno, ni una. Lo que les pido 
es que por favor puedan escuchar, escuchar, familia”. 

“Nosotros ayer en la Junta de Coordinación Política, todos los grupos parlamentarios hicimos un gesto 
de donación de más de 20 mil despensas para Acapulco. 

“No nos peleamos, compañeras y compañeros, nos vamos a seguir peleando, lamentablemente después, 
pero hoy la oposición primero los quiere convocar a un solo gesto de unidad, con humildad”, dijo 
Romero. 

Sin embargo, antes de terminar su intervención, pidió que se abriera el tablero para la votación, la cual 
siempre se realiza vía económica, es decir, a mano alzada. 

La secretaria de la Mesa Directiva, la diputada Brenda Espinosa López (Morena), consideró que la 
mayoría votó por desechar la reserva y aunque por reglamento los coordinadores pueden solicitar la 
apertura del tablero ante la duda, la presidenta de la Mesa Directiva cantó el resultado contra la reserva, 
ante la no existencia de duda. 

https://www.24-horas.mx/2023/11/09/presupuesto-para-el-puerto-desata-caos-en-congreso/ 
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Trifulca en San Lázaro; exige oposición recursos para Acapulco  

 

 

Con todo y trifulca, la Cámara de Diputados discutió por tercer día consecutivo el Presupuesto 2024, en 
el que la manzana de la discordia fue nuevamente la exigencia de recursos para Acapulco. Legisladoras 
de Morena y de la oposición protagonizaron un enfrentamiento, luego de que la bancada del PAN 
propuso crear un fondo de 100 mil millones de pesos para la rehabilitación de las zonas devastadas, pero 
la Mesa Directiva se enredó con la votación. Panistas, priistas y perredistas exigieron la votación en el 
tablero electrónico para aclarar el resultado y al no obtener respuesta de la diputada presidenta, Marcela 
Guerra, decidieron tomar la tribuna, pero morenistas y aliados respondieron con la misma moneda 
generando así la zacapela. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1185?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1185&authk
ey=!AASsvj8UWH6MKDo&ithint=video&e=kdlBM4  
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Diputada Selene Ávila renuncia a Morena por negar 

presupuesto a Guerrero: ‘Si me cuesta el cargo, se los doy’ 

 “Son unos vividores”… Así se lanzó Selene Ávila, diputada de Morena, contra la bancada morenista por 

“traicionar” a los damnificados de Guerrero y no asignarle un fondo especial de ayuda en el Presupuesto 

2024. El pleno de la Cámara de Diputados ‘se calentó’ la madrugada de este jueves cuando la mayoría 

de legisladores de Morena votaron en contra del presupuesto espacial para apoyar a la reconstrucción 

de Acapulco.  

 

https://www.zocalo.com.mx/diputada-selene-avila-renuncia-a-morena-por-negar-presupuesto-a-guerrero-si-me-cuesta-el-cargo-

se-los-doy/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/diputada-selene-avila-renuncia-a-morena-por-negar-presupuesto-a-guerrero-si-me-cuesta-el-cargo-se-los-doy/
https://www.zocalo.com.mx/diputada-selene-avila-renuncia-a-morena-por-negar-presupuesto-a-guerrero-si-me-cuesta-el-cargo-se-los-doy/
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La senadora por Morena, Lucy Meza decidió dejar ese partido propiedad del Presidente López Obrador por la sencilla 

razón que no la democracia anunciada y, como consecuencia no se le permitió participar en las encuestas para designar 

la candidatura a gobernar Morelos. 

Era bola cantada desde que la excluyeron d la lista a encuestar, reclamó, pero no surtió efecto, desde entonces comenzó 

a tejer acuerdos con el Frente Amplio por México y sus lideres, del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, PAN, Marko Cortés y 

PRD, Jesús Zambrano. 

El jueves decidieron levantarle la mano para que encabece la candidatura y dé la pelea por Morelos, un estado fallido 

en su gobernanza por el futbolista, Cuauhtémoc Blanco. 

Lucy Meza es una política que le estorbaba a Cuauhtémoc Blanco, por eso decidió su propuesta de veto, para que el 

partido de Morena que lidera Mario Delgado, simplemente la excluyera de ser encuetada. 

Hoy con la bandera del Frente Amplio por México, el estado de Morelos se le complicó más, a los morenos de lo que 

venía arrastrando de negativos, pues hay un porcentaje muy abultado que no esta d acuerdo que siga el partido del 

Presidente. 

Lucy Meza es una candidata que tiene músculo político y que es la verdadera preocupación del actual gobernador, 

porque en automático los meten en una carrera parejera que los pone en desventaja. 

El caso de inconformidad de Lucy Meza sin duda puede ser el primero de una desbandada de aspirantes que salgan 

afectados, es decir que no les favorezcan los resultados y al final del día se les imponga el dedazo. 

Veracruz, Chiapas, Guanajuato son tres entidades con focos rojos, la tarea d Mario Delgado tendrá que ser con cirugía 

fina para evitar se le desboquen los inconformes. 

El viernes los resultados, y el lunes estarán con la cabeza fría las reacciones de los dolientes, vamos a ver si deciden 

salirse del partido y brincar a los de enfrente. 

El miércoles por la noche, Mario Delgado soltó, para evitar que se fracture el partido con los resultados de las 9 

candidaturas a gobernar en el 2024, que los aspirantes que queden en segundo lugar se les premiará con un escaño en 

el Senado, es decir encabezarán la fórmula para la Cámara Alta. 

Porque le digo que se les premiará, bueno porque en cada estado llegan a la Cámara Alta la formula ganadora por la 

votación y que se compone de dos personas, y la segunda fórmula entra en automático también el que la encabeza, 

para convertirse en tres senadores por estado. 

Ese fue el atractivo que soltó Mario Delgado para evitar que se desgrane las inconformidades que están a flor de piel 

porque hay dudas que la mayoría de ganadores serán por el famoso dedazo de Palacio Nacional. 
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OMAR FAYAD, EL QUINTO EMBAJADOR PRIISTA 

Por fin el Presidente López Obrador dio el banderazo para que Omar Fayad, ex gobernador de Hidalgo se le pueda llevar 

al Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera para ser votado como embajador en Noruega. 

Con ello se concreta lo que los priistas lo acusaron que vendió el estado a cambio de la embajada y de la impunidad 

para no ser auditado. 

Es l misma situación que vive Alfredo del Mazo del Estado de México, que no descartan se integre, próximamente a una 

embajada. 

Con Fayad, suman cinco los ex gobernadores del PRI que aceptaron o que intercambiaron sus estados con Morena por 

una Embajada, anote en la lista a: el primero, Carlos Miguel Aysa de Campeche a República Dominicana; Claudia 

Pavlovich de Sonora, a Barcelona; Carlos Joaquín de Quintana Roo, a Canadá, Quirino Ordaz Cole, de Sinaloa a España y 

Omar Fayad a Noruega. 

Al menos hay dos más que están en la lista de ser palomeados por el Presiente, uno de ellos es del estado de México, 

Alfredo del Mazo. 

DEJENME SIN CARGO, PERO NO SIN DIGNIDAD; MORENA, BANCADA DE TRAIDORES 

En la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, su coordinador Ignacio Mier está más que encabronado por la 

exhibida que les dio su compañera de la fracción parlamentaria, Selene Avila que les grito hasta que se cansó en el pleno 

y a micrófono abierto que son una vergüenza de bancada. 

Todo poque la mayoría les frenó, a los diputados a finde Ebrard, sus propuestas en el Presupuesto y entre ellas dineros 

para Guerrero que está viviendo una devastadora pesadilla por el huracán Otis. 

“Dicen que nos doblaron a los marcelistas, a los que integramos el Camino por México, primero, la Ley de Ingreso, estaba 

vez teníamos varis para apoyar a Guerrero, pero saben quiénes nos impidieron que transitaran, dentro de nuestra 

propia bancada de Morena, que Guerrero se entere que desde el poder Legislativo, la bancada de Morena traicionó a 

los que se han quedado sin nada, el anhelo de justicia social son una simulación y si me cuesta el cargo, se los entrego, 

pero la dignidad jamás”.  Los traidores a la patria están dentro de Morena, remató. 

Ni siquiera la puedo parar de gritonearles, con alma y corazón, y un sentimiento de decepción, la presidenta de los 

diputados, Marcel Guerra que pedía, una y otra vez a la oradora terminara. 

Los gritos de Selene retumbaron hasta el Palacio y la oficina de Ebrard, porque Selene es una de las 45 diputados 

marcelistas que se la jugaron para buscar la candidatura Presidencial. Sin ellos, los 45 diputados, la bancada de Morena 

pierde su mayoría en San Lázaro, por eso la preocupación del Presidente y el llamado urgente a Ebrard para reunirse el 

lunes. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lucy-meza-puede-arrebatar-morelos-a-morena/  

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lucy-meza-puede-arrebatar-morelos-a-morena/
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Durante largas horas en tres días y las primeras 6 con 38 minutos de ayer, puso a prueba su carácter 

fuerte, el cual, ella misma reveló tener, la víspera de asumir su nuevo encargo en el último año de 

LXV Legislatura. 

Legisladoras de Morena-PT, principalmente, fueron su examen, para demostrar que tiene paciencia, 

sapiencia e inteligencia, para sortear provocativas intervenciones, desde la curul o la tribuna 

popular de San Lázaro. 

Hay que reconocer que aún cuando los ocupantes de tribuna se pasaban de los 3 y 5 minutos que 

les dan para exponer su reserva, no cortó el sonido a ninguna diputada o diputado, sea de cualquier 

grupo parlamentario. 

Diligente, con los coordinadores parlamentarios o vicecoordinadores. 

Las últimas 12 horas con 37 minutos en que se discutieron las reservas al dictamen del Presupuesto 

de Egresos de la Federación del siguiente año, fue la asamblea plenaria, su examen. 

Suspicacias levantó entre representantes del bloque opositor, máxime en la bancada a la que 

pertenece, cuando su coordinador parlamentario, subió a tribuna para proponer que se extinga el 

Fobaproa y reasignar 50 mil mdp para ese virtual saqueo, en reconstrucción de Acapulco y beneficiar 

a sus habitantes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DISCUSIÓN DE RESERVA PARA ACAPULCO, PUSO EN RIESGO INTEGRIDAD DE LOS DIPUTADOS, SEÑALA MARCELA 

GUERRA; OSCAR RAMÍREZ: LLEGÓ LA RENUNCIA DE ZALDÍVAR 
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Hubo confusión en la aprobación a mano alzada de esa propuesta del PRI, solicitud que no atendió 

de Rubén Moreira Valdez, para que se abriera el tablero electrónico de votación, y que se aprobara 

o rechazar su planteamiento. 

No lo hizo, sino que esperó a que se calmaran los ánimos y verse en la obligación para decretar un 

tercer receso de la sesión del lunes pasado, en el tercer día de sesiones, por más de dos horas. 

Marcela Guerra Castillo, hasta recibió “felicitaciones” de sus adversarias de Morena, por esperar a 

abrir el tablero electrónico, luego de leerse la reserva del priista de Coahuila, de 21 páginas, tiempo 

que aprovechó el jefe de la bancada tricolor, para conceder entrevista ante los medios. 

No obstante que la reserva priista se desechó en votación nominal por tablero electrónico, la 

tardanza en ordenar ese procedimiento, hay que decirlo, hasta que se leyera la propuesta, cual 

exigió Leonel Godoy Rangel, levantó suspicacias, especulaciones y comentarios, de acuerdo a la 

conveniencia de los integrantes en cada grupo parlamentario. 

Fue evidente, hay que decirlo, el nerviosismo en que condujo las últimas horas de la sesión la 

diputada Marcela Guerra Castillo, cual demostraba con leves movimientos en su mano, y bolígrafo 

entre los dedos. 

El “termine diputada”, “gracias diputada”, lo revelan, pero la presidenta de la asamblea, no perdió 

los estribos ni los ánimos para conducir hasta agotar el asunto con la votación que, cual grupo 

mayor, impuso Morena y “satélites”. 

Y paciencia para esperar a terminar de exponer su reserva, el orador u oradora. 

Horas después de clausurar la sesión que inició el lunes pasado, Marcela Guerra, emitió 

posicionamiento por esos hechos, en los que además de la propuesta de Rubén Moreira, hubo 

empujones y conato de gresca, entre diputadas de Morena y del PAN. 
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Expone que la mesa directiva que preside, se rige bajo los principios de imparcialidad y objetividad 

y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de Diputados, “para asegurar el debido 

desarrollo de las sesiones”. 

Por lo que en la discusión del Presupuesto, además de las disposiciones reglamentarias, añade, se 

basa en al acuerdo que aprobaron los coordinadores parlamentarios en Junta de Coordinación 

Política, reglas que, ellos mismos aprobaron  “y la presidencia de la mesa directiva tiene la 

obligación de hacerlo cumplir en la discusión”. 

Con alusión directa a los hechos que sucedieron durante las últimas 6 horas en el salón de sesiones, 

durante la discusión de reservas finales al dictamen -de 6 de la tarde del miércoles a 6 de la mañana 

de ayer-, Marcela Guerra, justifica su actuación, el por qué decretó tercer receso: 

“Porque la discusión se subió de tono, al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los 

legisladores y lo haré las veces que sean necesarios para privilegiar el diálogo y el consenso”. 

“El tablero no se abrió de inmediato, porque hubo varias solicitudes para que se leyera por completo 

la propuesta del diputado Moreira, con la finalidad de dar claridad de la asamblea de lo que se 

estaba poniendo a discusión”. 

Luego de explicar esa parte de álgida sesión en la que nuestros representantes populares 

discutieron reservas al PEF-2024, Marcela Guerra, reitera que la mesa directiva se caracteriza por 

garantizar libertad de expresión y permitir que la asamblea sea exprese. 

Con equilibrio, pondera, en las participaciones de todos los grupos parlamentarios y en el desahogo 

de todas las mociones para dictar los trámites que corresponden. 

Reiterativa, la presidenta en Cámara de Diputados: 

“Mi responsabilidad es aplicar el Reglamento y la Ley Orgánica del Congreso, no puedo guiarme por 

percepciones de las diputadas y diputados”. 
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Es verdad, cada presidente en mesa directiva, tiene su estilo personal para dirigir las sesiones 

solemnes, ordinarias, extraordinarias, presidir la Comisión Permanente, con sustento en el 

Reglamento y Ley Orgánica, en coordinación  con el otro  órgano de gobierno: Junta de Coordinación 

Política, que esta ocasión, la preside el PAN, con Jorge Romero  Herrera. 

Son los riesgos de presidir una Cámara, con pluralidad, aunque a veces, incurran en el uso y abuso 

de violencia de género, ¡contra el mismo género!  

¡Ah!, la política en los tiempos de la sucesión. 

EN EL CHACALEO 

Terminó pasarela en la tribuna de San Lázaro y, al menos en la bancada que coordina Moisés Ignacio 

Mier Velazco y “satélites”, el sinodal, ya tiene reporte de quién de sus correligionarios o 

correligionarias que subieron a tribuna, son capaces de envolverse en la bandera nacional, escalar 

uno de los Muros de Honor, dentro del recinto de San Lázaro y ofrendar su vida por el jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal… U ofrecérsela a la próxima heredera del trono en Palacio 

Nacional, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cual ellos así perfilan… El mismo guión con el que los 

adoctrinaron, lo repitieron morenistas y petistas, cuando en las discusiones de proyectos torales, 

desde que inició el actual periodo ordinario de sesiones en septiembre, terminan sus intervenciones 

y, el general Lázaro Cárdenas del Río, el prócer mexiquense, Adolfo López Mateos, son poca cosa, 

frente a su jefe máximo… Marcelo Luis Ebrard Casaubón, hace el ridículo con pequeñeces de 

inconformarse en las instancias de Morena, ante el virtual arrebato de candidatura presidencial en 

Morena, que le hicieron y no se da cuenta… Si en verdad habría de querer separarse del rebaño, 

tengan la seguridad que sin los votos de sus más de 30 seguidores en la bancada de Morena y PT en 

San Lázaro, no se habría de aprobar el paquete económico del 2024… Ahora sí que Marcelo Ebrard, 

quiere dormir al velador, cuando millones de mexicanos en este país, sí tienen sentido común y ya 

percibieron cómo lo trataron y nadie le dice que nada tiene que hacer en Morena… Esta semana, 

cuestionamos en esta columna, ¿quién engaña a quién? ¿quién espía a quién? En Morena, con 
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motivo de la balconeada que le dieron a Martí Batres con uno de sus correligionarios, al hacer 

pública una llamada entre ambos, en la que dejan en claro que apoyan a Clara Marina Brugada 

Molina, para la candidatura de Morena en CDMX y no al señor Omar García Harfuch… Lo peor, que 

en esa llamada denotan que están detrás del fuego amigo, guerra sucia y periodicazos, contra el 

nieto del general, Marcelino García Barragán… ¡Caramba!... O en el caso de la llamada que filtraron, 

apócrifa, dicen, en la que el diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carrillo, presuntamente, 

“negocian” candidatura del coordinador parlamentario al gobierno de Puebla… Ambos, hay que 

decirlo, tienen “sana cercanía”, porque el actual diputado, sucedió al dirigente de ese partido, 

cuando dejó de presidir la bancada mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66… 

Ambición, avaricia y codicia, perdieron al que fue delfín de Ebrard y traicionó en los momentos 

finales de la sucesión oficial, al que lo encumbró… Empero, cual frase bíblica, con la vara que mides… 

¿Cuánto costará en Morena, una candidatura para gobernador? ¿Eh?, ¿Qué precio, político, de 

billete y social, tendrá?... Visión, creatividad, emprendedores, nuestros representantes populares, 

en la discusión del PEF-2024, cuando subían a  tribuna y se esmeraron en ejemplificar con figuras de 

utilería, mantas, fotografías, audios y todo lo que se les ocurrió para defenestrar al adversario, al 

Presidente, a sus antecesores y virtuales candidatas a la Presidencia, Xochitl Gálvez y Claudia 

Sheinbaum… Ayer, en la última hora de la sesión, un panista -penúltimo orador-, puyó a los 

morenos, cuando entre varios de sus correligionarios, sacó una imagen, tamaño virtual de la 

hidalguense y su nombre, letra por letra, en láminas blancas… Rector habemus en la UNAM. La Junta 

de gobierno, designó a Leonardo Lomelí Vanegas, rector de nuestra máxima casa de estudios, para 

el periodo 2023-2027… ¡Enhorabuena!... Bajo su rectoría, se espera que defina situación de la 

ministra, Yasmín Esquivel Mossa, en el asunto de su tesis, si es pirata, plagio o como decimos en 

este noble y sagrado oficio, voló… Lo que sea pero que el asunto se dirima y la UNAM se deslinde 

de ilegalidades y la ministra, se quite la piedra en el zapato… Nuestros representantes populares en 

Cámara de Diputados o en el Senado de la República, en largas horas para el desahogo de iniciativas 

como el paquete económico 2024, degustaron Café Bautista, cosecha Veracruz, cien por ciento 
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orgánico, sabores originales, de vainilla, canela, pimienta, moka ¡o natural!... Un adelanto del estilo 

personal de gobernar que tendrá en el país, si gana la elección del 2 de  junio 2024, Claudia 

Sheinbaum, emergió desde Nueva York, con el viejo recurso de espiar a los adversarios y camaradas, 

a través de su teléfono… ¿A poco el presidente Andrés Manuel López Obrador será la excepción? 

¿Eh? ¿A él no lo espió la “camarada”, Ernestina Godoy Ramos?... A como están las cosas en ese 

flagelo, no tardaremos en enterarnos de que también espiaban al embajador de Estados Unidos en 

México, el carismático, Ken Salazar… Reiteramos, en fin de sexenio, en este país, es cuando se 

presenta el cobro de facturas. ¡Cuidado!... Como reiteramos a nuestra clase política: por donde 

quiera que andes, deja amigos, porque nunca vas a saber cuándo lo vas a necesitar… O aquella más 

verídica: ¡fíjate bien! a quien pisas cuando subes, para que no te lo encuentres cuando caigas… No 

hay mejor cosa que tener atributos de lealtad, discreción, confianza y respeto, lo demás, llega solo… 

¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Soberbia, ambición, avaricia, codicia, pierden a cualquier ser 

humano, máxime, cuando tienen poder y billete… ¡Cuidado!... El senador Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar, reporta que llegó a la Cámara, la solicitud de renuncia que el ministro Arturo Zaldívar, 

presentó al Presidente de la República. El documento, declaró, se turnó a la comisión de Justicia que 

preside Olga Sánchez Cordero… El senador de Comitán, Chiapas, espera con ansiedad y nervios, 

saber si Morena lo considera como el prospecto para la candidatura al gobierno de su estado… Este 

viernes, para él, para el diputado Ignacio Mier y el senador con licencia, Alejandro Armenta, será 

inolvidable, sea cual fuere la decisión de “ysq”, para “palomear” candidatos a 9 gobiernos estatales 

en este país… Claudia Sheinbaum, sigue sin llenar lugares que visita: cuando inicia su intervención, 

la gente, abandona la reunión… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/...  ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube:  juanlopezmiguel59…  Twitter: 

@JuanLopezMiguel… Instagram: juan3poderes…        

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Formuló la Cámara de Diputados la Declaratoria de Zonas 

de Atención Prioritaria 2024 

La Cámara de Diputados formuló la Declaratoria de las Zonas de Atención Prioritaria para el año 2024, 

en cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 29 y 30 de la Ley General de Desarrollo Social y 29 de su 

Reglamento. Ello, con base en los Criterios Generales para la Determinación de las Zonas de Atención 

Prioritaria 2024, emitidos en julio de 2023 por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social, así como en los resultados de los estudios de medición de la pobreza y los indicadores 

asociados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/formulo-la-camara-de-diputados-la-declaratoria-de-zonas-de-atencion-prioritaria-2024/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/formulo-la-camara-de-diputados-la-declaratoria-de-zonas-de-atencion-prioritaria-2024/
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Diputados aprueban Presupuesto 2024 sin destinar recursos para reconstrucción de Guerrero - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/diputados-aprueban-presupuesto-2024-sin-destinar-recursos-para-reconstruccion-de-guerrero/
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Reducción de la jornada laboral a 40 horas: por qué no se ha aprobado y qué esperar de la iniciativa en los próximos días | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-11-10/reduccion-de-la-jornada-laboral-a-40-horas-por-que-no-se-ha-aprobado-y-que-esperar-de-la-iniciativa-en-los-proximos-dias.html
https://elpais.com/mexico/2023-11-10/reduccion-de-la-jornada-laboral-a-40-horas-por-que-no-se-ha-aprobado-y-que-esperar-de-la-iniciativa-en-los-proximos-dias.html
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Aprobamos un PEF 2024 altamente social, con finanzas 

sanas que beneficia quienes más lo necesitan: Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, celebró la 

aprobación de un Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con alto sentido social, con finanzas 

sanas y recursos suficientes para la reconstrucción de Acapulco. Expresó que el Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024 significa esperanza, bienestar, lealtad y consistencia con el pueblo de México. 

Comentó que el PEF “es congruente con un proyecto que lleva 30 años luchando y que en cinco años ha 

logrado transformar la vida pública en México y el renacimiento de la nación”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprobamos-un-pef-2024-altamente-social-con-finanzas-sanas-que-beneficia-quienes-mas-lo-

necesitan-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprobamos-un-pef-2024-altamente-social-con-finanzas-sanas-que-beneficia-quienes-mas-lo-necesitan-ignacio-mier/
https://hojaderutadigital.mx/aprobamos-un-pef-2024-altamente-social-con-finanzas-sanas-que-beneficia-quienes-mas-lo-necesitan-ignacio-mier/
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Diputados “marcelistas” señalan: hoy estamos en Morena, mañana no 
sabemos 

 

Los diputados “Marcelistas” acusaron que su coordinador, Ignacio Mier, los engañó, porque les prometió 
que les aprobarían una reserva al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), para destinar 15% de 
los excedentes petroleros a un fondo para la reconstrucción de Acapulco. 

Sin embargo, cuando el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena) la presentó en tribuna, la mayoría 
de su partido la desechó en votación económica, a pesar de que antes les habían prometido que sí se las 
aceptarían. 

“Cuando nosotros platicamos con Ignacio Mier, el coordinador, ahí, delante de todos, hubo un 
compromiso de que avanzaba la reserva de lo del 15%, de los excedentes petroleros, lo dijo delante de 
todos. Cuando inició el alboroto de la discusión de la propuesta de Moreira, ahí, en ese momento lo dijo, 
dos horas después se desdijo sin expresar razón. El hecho de haber asumido un compromiso, no ante 
uno, sino de todos los compañeros, y después desdecirse, eso se llama engaño”, expresó. 

Por su parte, el diputado Emmanuel Reyes afirmó que después de que platiquen con el ex canciller 
Marcelo Ebrard, en el transcurso del día, los 42 diputados que apoyan su proyecto, decidirán si se quedan 
en Morena o no, ya que apoyarán lo que les plantee. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-marcelistas-senalan-hoy-estamos-en-morena-
manana-no-sabemos/ 
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Diputados “marcelistas” reclaman a sus colegas de partido no destinar 
fondos para Acapulco 

 
Luego de la de la aprobación del presupuesto de Egresos 2023, la controversia se desató en la bancada 
de Morena, pues diputados morenistas afines a Marcelo Ebrard reprocharon a sus colegas de partido no 
incluir fondos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. 

Esta serie de señalamientos inició cuando un grupo de diputados “marcelistas” intentó crear un fondo 
de recursos destinado a la reconstrucción del puerto de Acapulco, iniciativa que, inicialmente, fue 
apoyada por el coordinador morenista Ignacio Mier. Sin embargo, la bancada retiro su apoyo, pero, 
además, voto en contra de la propuesta sin dejar abierta la posibilidad de discutir el seguimiento de la 
misma. 

La primera en increpar fue la diputada Selene Ávila, quien tachó de “traidores” a todos sus compañeros 
de partido que votaron en contra: “¡Los traidores a la Patria están dentro de Morena!”, recriminó. Con 
ello, la diputada anunció su salida del partido. 

“Que Guerrero se entere que, desde el Poder Legislativo, Morena, la bancada en la que he creído y 
militado traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos. ¡Que ellos mismos nos frenaron¡, 
¡Que el anhelo de justicia social es una simulación¡y si me cuesta el cargo, se los entrego, pero la dignidad 
jamás”, reclamó la diputada. 

Por su parte, el diputado Carol Antonio Altamirano, quien propuso la reserva de este capital, señaló estos 
votos en contra como un engaño: “Los que votaron en contra, allá ellos, tendrán que dar una explicación, 
nosotros podemos caminar, ir a Guerrero y decirles, nosotros luchamos por ti” puntualizó. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/diputados-marcelistas-reclaman-colegas-partido-destinar-
fondos-acapulco.html 
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento en el Heraldo Radio entrevistan a 
Selene Ávila Flores, diputada federal de Morena  

 

 

 “Desde que se manejó en la Comisión de Presupuesto, llevé yo algunas propuestas que tenían que ver 
con usar parte del endeudamiento, que te lo permite la Constitución, que hiciéramos crecer el ramo 23 
que es el que tiene que ver con el extinto Fonden, eso me costó que no me dejaran posicionar en tribuna 
por hacer propuestas, luego el bloque de los denominados marcelistas, también teníamos propuestas 
como bloque. Nos engañaron, Nacho Mier faltó a su palabra como siempre lo hace, como su única 
ambición es ser gobernador, la verdad es que no tienen ni tantita empatía por el dolor, por la muerte, 
por la pérdida de toda esta gente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yFD7AIZRjf7GbBneWFTPb3RqsmfcIt2f/view  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023  

PERIÓDICO

  

Diputados ebrardistas podrían dejar Morena  
 

La mezquindad de morenistas que siguen devotamente lo que ordena el señor de Palacio, fue lo que 
ocasionó el saldo de la aprobación presupuestal. La bancada de Morena tiene una diputada menos, pero 
pueden ser más ebrardistas los que abandonen las curules guindas. Con 266 votos a favor, -uniformados 
casi todos los de Morena, PT y Verde Ecologista,- 202 en contra de PAN, PRD, PRI y MC, y una sola 
abstención de Inés Parra, quedó aprobado este Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 y se envía 
al Ejecutivo para su publicación y que se ejerza. Se aprueba antes de los destapes de Morena, porque le 
urgía ya a Nacho Mier para ser ungido candidato a la gubernatura de Puebla. 

 

https://drive.google.com/file/d/1F7ueKEuEHBtDHG3RUt5wYWi0J4n24hUb/view  
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Sandra Romandía en el Heraldo Radio entrevista a Selene Ávila Flores, 
diputada federal de Morena  

 

“Nacho Mier nos dijo, casi jurando sobre la Constitución, que solo iba a pasar una de nuestras propuestas 
para la reconstrucción de Acapulco y otros municipios de Guerrero, que tenía que ver con destinar 
mínimo el 15 por ciento de los excedentes petroleros. ‘Ustedes voten a favor todo en general y, luego, 
van sus reservas’. Más tarde, nos indicó que eran cuatro; no, que tres y; a la mera hora, solo iba una, la 
de los excedentes. No que a las dos, no que a las tres, luego a las cuatro y, como dice la canción, Y nos 
dieron las 10 y las 11, las 12 y la una… y así hasta que de plano nos dijo que no pasaba y háganle como 
quieran”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1aCi2WAdgCQGKR3EH-vn0dE3hR9Yybswn/view  
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Azucena Uresti en Radio Fórmula entrevista a Selena Ávila, diputada 
federal de Morena 

 

 “Son muchos sentimientos de frustración, indignación y enojo, porque además el coordinador nos 
traicionó y faltó a su palabra. Nacho Mier quiere ser gobernador a como dé lugar, a toda costa, y quiere 
quedar bien. Esta facultad constitucional que tenemos nosotros, que no es un favor, dádiva o concesión 
graciosa, sino facultad constitucional de mover el presupuesto para algo como la tragedia que viven 
Acapulco y Coyuca, no es algo que dependa de la potestad de un hombre”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPQYj7zWvFUbFZcIRn1FlwAQe1Ie1KIE/view  
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Mario Ávila en Telefórmula entrevista a Selene Ávila, diputada federal 
de Morena  

 

“Para empezar, ellos me gritaron traidora y también me corrieron. La expulsión de una bancada tiene 
que seguir un trámite administrativo, constitucionalmente tú puedes ser diputada independiente o si 
quieres te sumas a otra bancada. Todas las demás bancadas, PRI, PAN, PRD, MC, fueron muy solidarias 
y empáticas, me ofrecieron un espacio. Tendría que pasar algo extraordinario para que yo pudiera seguir 
en Morena, qué caso tiene. Cada día es más difícil luchar por ser escuchado y Nacho Mier nos traicionó, 
no me voy a cansar de decirlo”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1184?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1184&authk
ey=!AAvp3wNPeky_b9A&ithint=video&e=P9ff00  
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Fractura a Morena revés a plan marcelista para Acapulco 

El rechazo de la mayoría de Morena a la propuesta que negoció el grupo de Marcelo Ebrard generó una 

ruptura interna, porque tenían la promesa del coordinador, Ignacio Mier, de que sí sería aprobada para 

crear un fondo a favor de la reconstrucción de Guerrero. Minutos después, la diputada Selene 

Ávila denunció en el pleno que hubo una traición a México desde la bancada, pues Mier les había 

asegurado que sí se aprobaría la reserva. "¿Saben quiénes nos impidieron que transitaran?, dentro de 

nuestra propia bancada de Morena. Que Guerrero se entere que, desde el Poder Legislativo, Morena, la 

bancada en la que he creído y militado, traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos", 

expresó Ávila, quien había sido aludida por la panista Teresa Castell. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/fractura-a-morena-reves-a-plan-marcelista-para-acapulco-20231109-2118513.html 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/fractura-a-morena-reves-a-plan-marcelista-para-acapulco-20231109-2118513.html
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Renuncia a la bancada de Morena la diputada Selene Ávila 

 
En la sesión maratónica de la Cámara de Diputados, hubo efectos del huracán Otis y por desacuerdo con 
los recursos para la reconstrucción para Acapulco, renunció a la bancada de Morena Selene Ávila que de 
inmediato fue arropada por PAN, PRI y PRD. 

Selene Ávila seguidora de Marcelo Ebrard y con su grupo proponía que el 15 por ciento de los excedentes 
petroleros, unos 45 mil millones de pesos, se vayan a ese destino turístico. 

El rechazo a mano alzada de esta última propuesta que fue presentada por el morenista, Carol Antonio 
Altamirano y esto llevó a que la diputada Selene Ávila saliera de la bancada mayoritaria, y ahí se dio una 
agresión física de legisladoras morenistas a Inés Parra por defenderla. 

Indignada Ávila aseguró que el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, dos horas antes les 
había garantizado que sería aprobada. Lamentó la decisión. 

Fue arropada por PAN, PRI y PRD mientras desde las curules de Morena, gritaron denle el Oscar por 
mejor actriz, que se quede dónde habló y traidora. 

https://enfoquenoticias.com.mx/renuncia-a-la-bancada-de-morena-la-diputada-selene-avila/ 
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Diputados aprueban Presupuesto 2024; Morena se niega a etiquetar recursos para Acapulco (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputados-aprueban-presupuesto-2024-morena-se-niega-a-asignar-recursos-para-acapulco/
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Presupuesto: Morena descartó usar excedentes petroleros para Acapulco y tensiona el entorno de Ebrard (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/presupuesto-morena-descarto-usar-excedentes-petroleros-para-acapulco-y-tensiona-el-entorno-de-ebrard/
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Gritan “¡gobernador, gobernador!” a Mier tras aprobar el Presupuesto 
2024 

 

Los diputados de Morena celebraron la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
para 2024, en el salón de sesiones de San Lázaro. 

Al término de la sesión que inició el pasado lunes, aprovecharon para congraciarse con su coordinador 
Ignacio Mier, a quien recibieron con el grito: ¡gobernador! ¡gobernador! 

También le cantaron las mañanitas al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien cumplirá años el 
próximo 13 de noviembre. 

El PEF aprobado por Morena y sus aliados es por nueve billones de pesos, dos billones de deuda y la 
promesa de utilizar los posibles remanentes de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, una 
vez que termine el tema de la extinción y se resuelvan los amparos interpuestos por los trabajadores 
afectados por su desaparición. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gritan-gobernador-gobernador-a-mier-tras-aprobar-el-
presupuesto-2024/ 
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Joaquín López Dóriga en Telefórmula entrevista a Rubén Moreira, 
diputado federal del PRI  

 

“Creo que en el fondo está cómo reconstruir Acapulco, creo que no se está haciendo lo correcto, que no 
hay una respuesta institucional, que hay respuestas personales, que no hay un fondo identificado para 
la reconstrucción de Guerrero. Si uno ve, hay dinero en el Erario de la nación, hay dinero, muchísimo 
dinero, pero no está focalizado. Como lo dije en un discurso anterior, se desmanteló el Sistema Nacional 
de Protección Civil y los estados están recibiendo menos dinero y por tanto los municipios, por eso no 
hay orden en la reconstrucción de Acapulco”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1176?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1176&authk
ey=!AJOS61pEJug8IhM&ithint=video&e=gbIbIz  
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Bancadas de oposición anunciaron acción de inconstitucionalidad 
contra extinción de fideicomisos del Poder Judicial  

 

Los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados anunciaron que van a promover 
una acción de inconstitucionalidad para frenar la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1je8yn7rHsNhwz_JPBPpcSZ-madxkY3uy/view  
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FAM va contra eliminación de fideicomisos  

  

 

La oposición en San Lázaro presentará una acción de inconstitucionalidad en contra de la extinción de 
los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Los líderes parlamentarios del PRI, PAN y PRD 
acusaron que la eliminación de estos recursos vulnera la Constitución, división de poderes y pretende 
debilitar al Poder Judicial.   

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1160?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1160&authk
ey=!ADOqrt9qHRMa4nc&ithint=video&e=ewPQ0l  
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Frente Amplio presentará una acción de inconstitucionalidad en 
contra de la desaparición de fideicomisos del PJF  

 

 Los tres grupos que integran del Frente Amplio por México en la Cámara de Diputados, anunciaron que 
presentarán una acción de inconstitucionalidad en contra de la extinción de los fideicomisos del PJF 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1167?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1167&authk
ey=!AIdkvhXmHLUMrEU&ithint=video&e=b3oVlL  
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Presentarán acción de inconstitucionalidad 

Los coordinadores de las bancadas del PAN, Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis 

Espinoza Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una acción de inconstitucionalidad 

en contra de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF). Señalaron que se 

encuentran fundamentando dicho recurso y aplica porque viola los artículos 1 y 123 constitucionales 

sobre los derechos laborales y su progresividad; también transgrede el artículo 49 y 92 de la carta magna 

que señala que el Poder Judicial tiene autonomía presupuestal y la facultad de generar sus fideicomisos. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presentaran-accion-de-inconstitucionalidad/470234 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presentaran-accion-de-inconstitucionalidad/470234
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“Morena no ha mostrado ganas de recuperar Guerrero tras Otis”: 
Rubén Moreira 

 
Rubén Moreira, coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dejó en claro 
que Morena no ha mostrado la intención de recuperar Guerrero tras la devastación provocada por el 
huracán Otis, luego de que fuera aprobado esta mañana el Presupuesto 2024, que no incluye un fondo 
para los damnificados por esta tragedia. 

En entrevista con Joaquín López-Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, Moreira Valdez indicó que los 
legisladores de la Cuarta Transformación desecharon su propuesta de que los 50 mil millones de pesos 
destinados en 2o24 al Fobaproa no se paguen, y sean destinados a la atención de los damnificados por 
Otis. 

“Es así y solo por el 2024 que no se fondee esa parte del IPAB destinada al pago del Fobaproa. También 
la bancada del PRI propuso un reordenamiento del presupuesto para las labores para levantar a Acapulco 
y la región que nos preocupa tanto”, externó. 

“Paradójicamente (se opuso Morena a su propuesta), Desde hace más de 20 años, lo que hoy es Morena 
ha estado atacando al Fobaproa. Trataron de alargar la discusión para convencer a parte de la bancada 
de Morena para que no se acompañara mi propuesta”, argumentó. 

Morena no ha mostrado ganas de recuperar Guerrero, ni tampoco enfrentar el mayor teto que tiene la 
nación que es la seguridad”, declaró. 

https://lopezdoriga.com/nacional/morena-no-ha-mostrado-ganas-recuperar-guerrero-otis-ruben-
moreira-fobaproa/ 
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“De lo más ramplón”: AMLO reacciona a propuesta de Moreira de 
pago del Fobaproa para damnificado por “Otis” 

 

Tras la aprobación del Presupuesto para 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador reaccionó a 
la propuesta que hizo el diputado priista Rubén Moreira, para que 40 mil millones de pesos destinados 
al pago del Fobaproa fueran reasignados a la atención de la emergencia en Guerrero, ante la devastación 
del huracán “Otis”. 

En su conferencia mañanera de este jueves 9 de noviembre en Palacio Nacional, López Obrador indicó 
que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados “quiere presumir con sombrero ajeno”. 

“De lo más ramplón en la politiquería, en la demagogia, si ellos fueron los que aprobaron lo del Fobaproa, 
el que se rescatara a los banqueros, a los grandes empresarios ¿O ya se le olvidó”, expresó López 
Obrador. 

López Obrador aseguró que hay presupuesto suficiente para apoyar a Acapulco: “No va a faltar, como 
no hay corrupción, tenemos presupuesto”. 

Hizo referencia el Presidente a que mejor el coordinador del PRI hubiera propuesto los recursos 
incautados por Estados Unidos al exsecretario de Finanzas durante el gobierno de Humberto Moreira en 
Coahuila. 

López Obrador señaló que los 246 millones de dólares “no han caído” por parte de Estados Unidos, tras 
la detención del tesorero. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/de-lo-mas-ramplon-amlo-reacciona-a-propuesta-de-moreira-
de-pago-del-fobaproa-para-damnificado-por-otis/ 
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AMLO critica propuesta de Rubén Moreira sobre el 

Fobaproa; polemiza por recursos ligados a Javier Villarreal 

Advirtiendo que podría precipitarse una crisis financiera internacional, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador criticó la propuesta del priista Rubén Moreira sobre el Fobaproa y Acapulco, recordando 

que fue su partido quien aprobó el fondo; además, aunque reconoció que se trató del tesorero de su 

hermano Humberto, en una gestión anterior, AMLO polemizó sobre los recursos ligados a Javier 

Villarreal, reprochando que el Gobierno de Estados Unidos no los ha entregado. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/amlo-critica-propuesta-de-ruben-moreira-sobre-el-fobaproa-polemiza-por-

recursos-ligados-a-javier-villarreal.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/amlo-critica-propuesta-de-ruben-moreira-sobre-el-fobaproa-polemiza-por-recursos-ligados-a-javier-villarreal.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/amlo-critica-propuesta-de-ruben-moreira-sobre-el-fobaproa-polemiza-por-recursos-ligados-a-javier-villarreal.html
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“Caradura para pedir que no se paguen los intereses del Fobaproa”: AMLO explota contra propuesta de Rubén Moreira - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/caradura-para-pedir-que-no-se-paguen-los-intereses-del-fobaproa-amlo-explota-contra-propuesta-de-ruben-moreira/
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Morena se inclina ante Frente Amplio... 

Diputados aprueban PEF y frenan 
Fobaproa; 4T encabezará la asignación de 

recursos para reconstruir Acapulco 

 

 
  

 

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) para 2024, pero no se previeron recursos para Guerrero. 

 

Luego de una larga sesión en la que hubo enfrentamientos, renuncias de Morena, acusaciones de traición entre 

legisladores de Morena y de oposición, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024 para enviarlo al presidente. Andrés Manuel López Obrador para su publicación. 

 

MORENA 'DOBLA' AL FUTURO Y LOGRA CAMBIOS EN EL PRESUPUESTO DE 2024 

 

La mayoría de Morena en la Cámara de Diputados evitó el fantasma del Fobaproa al que obligaron el PRI y el 

PAN, y arrebató la bandera de Guerrero al Frente opositor y sólo la '4T' procesará los cambios de dictamen en el 

Presupuesto 2024 para reconstruir Acapulco y municipios afectados por el huracán Otis. 

 

El morenista guerrerense Pablo Amílcar Sandoval anunció a la oposición que "en un momento responderemos a 

una propuesta práctica y técnica para salvar Acapulco, no usar Acapulco para sus miserables fines electorales." 

Incluso, los partidos aliados del presidente Andrés Manuel López Obrador aceptaron presentar pruebas públicas 

ante el tablero electrónico, como lo solicitaron el PRI y el PAN, y admitieron que se votará la propuesta del jefe 

de la bancada priista, Rubén Moreira, quien sugirió a la plataforma "sacar a los banqueros de 50 mil millones de 

pesos del Fobaproa" para destinarlos a Guerrero. 

Morena Bows To Frente Amplio... Deputies Approve PEF And Stop Fobaproa; 4T Will Lead The Allocation Of Resources To Rebuild 
Acapulco (nationworldnews.com)  

https://nationworldnews.com/business/
https://nationworldnews.com/business/
https://nationworldnews.com/morena-bows-to-frente-amplio-deputies-approve-pef-and-stop-fobaproa-4t-will-lead-the-allocation-of-resources-to-rebuild-acapulco/
https://nationworldnews.com/morena-bows-to-frente-amplio-deputies-approve-pef-and-stop-fobaproa-4t-will-lead-the-allocation-of-resources-to-rebuild-acapulco/
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Cházaro: Prefiero un método democrático a una corcholata anticipada 
en tiempos 

 
 En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Luis Espinosa Cházaro, coordinador 
parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre el proceso que seguirá el Frente para 
elegir a su representante en la Ciudad de México. 

Antes de brindar su opinión al proceso del Frente en la CDMX, expresó lo siguiente respecto a lo que 
pasó en la Cámara de Diputados en la aprobación del Presupuesto de Egresos 2024. 

“Acabamos a las 7 de la mañana, de 9 billones no encontraron de dónde sacar dinero para Acapulco, eso 
es no tener consciencia y sensibilidad con la tragedia”, mencionó. 

La única razón que encuentro es que quiera utilizarse la necesidad de la gente con fines electorales, 
recursos etiquetados, hice una reserva por la misma cantidad que dijo el presidente, 60 mil millones, lo 
hicimos desde la oposición, al no querer etiquetar ni un peso, vemos que el gobierno premia a quienes 
están con él”, afirmó. 

“Por la parte presupuestal en Cámara ya no hay nada que hacer, dejamos testimonio, tres mil 500 en 
reservas del frente, no se atendieron más que dos o tres, una que con dinero de trabajadores del PJ 
cuando puedan disponer de él, que no lo van a poder hacer porque nosotros presentamos una acción 
de inconstitucionalidad, es como decir, cuando me saque la lotería, voy a comprarme una casa, es una 
falacia”, expresó. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/11/9/chazaro-prefiero-un-metodo-democratico-una-
corcholata-anticipada-en-tiempos-613978.html 
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PT apoya a Sasil de León por Chiapas (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2519381.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA APROBACIÓN DEL PEF 2024 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró que la Cámara de Diputados aprobara el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 
(PEF 2024) y  destacó que todos los presupuestos de su administración han sido aprobados sin moches, como se hacía en el pasado. Es muy 
buena noticia, porque es el presupuesto para el bienestar, para seguir combatiendo la pobreza y para seguir reduciendo la desigualdad económica 
y social. Además, adicionalmente es el último presupuesto que me toca presentar y todos los presupuestos del Gobierno que encabezo se han 
aprobado sin moches. Es histórico, inédito en los últimos tiempos, cuando el presupuesto se repartía entre partido, grupos, los de la llamada 
sociedad civil, se dispersaba. López Obrador detalló que el Presupuesto de Egresos 2024 contempla que se entregue la pensión para adultos 
mayores a 12 millones de beneficiarios con un aumento del 25%, lo que significa una inversión de alrededor de 400 mil mdp, además, informó 
que las becas para estudiantes de nivel básico aumentarán de 4 millones a 10 millones, y se entregarán 4 millones de becas a estudiantes de 
Educación Media Superior. Además, informó que el PEF 2024 contempla recursos para terminar los acueductos que se construyen, el Tren 
Maya, el Tren del Istmo de Tehuantepec, las obras de Petróleos Mexicanos (PEMEX) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Finalmente, 
dio a conocer que este es el último Presupuesto de Egresos que presentará su administración, ya que el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025 le corresponderá al próximo presidente o presidenta de México. 
  

LEONARDO LOMELÍ; NUEVO RECTOR DE LA UNAM 
  
Leonardo Lomelí Venegas fue seleccionado como nuevo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, asi lo dio a conocer la 
doctora Gina Zabludovsky, integrante de la Junta de Gobierno de la Casa de Estudios. Dijo que el proceso planteó un equilibrio entre las 
propuestas de cambio y la estabilidad, para mantener a la casa de estudios en el lugar que le corresponde a nivel nacional e 
internacional. Leonardo Lomelí se desempeñaba como secretario general de la Máxima Casa de Estudios. Leonardo Lomelí estudió dos 
licenciaturas en la UNAM: una, en Economía y, la otra, en Historia; en esta disciplina obtuvo los grados de maestro y doctor, también por esta 
casa de estudios. He sido profesor en las facultades de Economía (FE) y de Filosofía y Letras (FFyL). En la primera, soy profesor de tiempo 
completo y me he dedicado a la historia de la política económica en México y de la política social. El también integrante del Sistema Nacional de 
Investigadores en el nivel II, refirió que sus líneas de investigación se han centrado, sobre todo, en la historia de la política económica en México, 
del porfiriato a la pos revolución (1892-1938). También ha trabajado en la historia de los sistemas de salud y de pensiones en nuestro país, de 
1942 a la fecha. Dentro de su campo de especialidad, una de sus principales contribuciones es en el estudio de la política económica del porfiriato 

que, aunque formalmente era liberal, utilizaba una interpretación positivista para proteger a algunos sectores económicos. Actualmente está por 

concluir su libro La economía política de la reconstrucción nacional, que aborda el periodo desde 1917, cuando se promulga la Constitución de 
Querétaro, hasta la Expropiación Petrolera. La labor académica de Lomelí Vanegas no sólo consiste en investigar, sino en formar recursos 
humanos, razón por la cual ha dirigido más de 50 tesis de licenciatura, otras de maestría y actualmente tres de doctorado. 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS; APROBÓ CON MODIFICACIONES EL DECRETO DEL PEF 2024; SE REMITIÓ AL EJECUTIVO 
  
La Cámara de Diputados aprobó, con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, en lo general y en lo particular, el dictamen con Proyecto 
de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, y lo remitió al titular del Poder Ejecutivo para sus 
efectos constitucionales. El PEF 2024 prevé un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, un incremento real de 4.2 por ciento 
comparado con el 2023, y estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de pesos. Para la aprobación del PEF 2024, se 
desahogaron alrededor de 3 mil 93 reservas presentadas por legisladores de Morena, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). De todas estas reservas, se admitieron tres; la presentada por la diputada de Morena, Irma Juan Carlos, la cual 
modifica el artículo 24, en referencia al Desarrollo Integral de los Pueblos y Comunidades Indígenas; la reserva del diputado de Morena, Marcos 
Rosendo Medina Filigrana para adicionar un artículo que establece que se reintegren a la Tesorería de la Federación, la extinción de los 
fideicomisos constituida por el Poder Judicial para destinarlos a los daños ocasionados por el huracán Otis en Guerrero; y la última reserva 
aprobada fue la propuesta por el legislador del PT, Reginaldo Sandoval Flores, el cual refiere que el al presupuesto del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de reponer 500 millones de pesos de los 767 millones que se les redujo. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; APROBAMOS UN PEF 2024 ALTAMENTE SOCIAL, CON FINANZAS SANAS QUE BENEFICIA A QUIENES 

MÁS LO NECESITAN 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, celebró la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024, que contiene alto sentido social, finanzas sanas y recursos suficientes para la reconstrucción de Acapulco. Aseveró que 
el PEF 2024 significa esperanza, bienestar, lealtad y consistencia con el pueblo de México. Comentó que es congruente con un proyecto que 
lleva 30 años luchando y que en cinco años ha logrado transformar la vida pública en México y el renacimiento de la nación. El líder morenista 
señaló que se impulsa el crecimiento económico, el desarrollo social, se incrementa el consumo, se mantienen estables los indicadores 
macroeconómicos y les da respuesta a nuestras hermanas y hermanos en Acapulco; está garantizado. Añadió que haber avalado el PEF 2024 
representa avanzar en beneficio de más de 30 millones de familias mexicanas. Subrayó que la esperanza está en el corazón del pueblo de 
México, mismo que puso en su justa dimensión a la oposición, que ahora está desesperada por ganar su simpatía. Comentó que, además de 
que el Presidente destinará recursos para apoyar a Acapulco, y en esta materia nuestro movimiento presentó una reserva aprobada por el bloque 
mayoritario y aliados, y el bloque del conservadurismo votó en contra. La oposición votó en contra de que los recursos de los fideicomisos del 
Poder Judicial se fueran a la reconstrucción de Acapulco. Eso los muestra tal y como son: hipócritas y farsantes. Manifestó que el Grupo 
Parlamentario de Morena y aliados hicieron una propuesta viable para apoyar a Guerrero por las afectaciones en Acapulco y otros municipios, 
además de que realmente ven, viven y sienten humanamente el dolor de los acapulqueños. Es una vileza usar a Acapulco, y lo que les decimos 
es, no vamos a caer en estas trampas, vamos a tener casi 100 mil millones de pesos, este año ya hay casi 61 mil millones para dedicarle recursos 
a Acapulco sin los chantajes y sin las vilezas del PRI, del PAN y los demás partiditos. 
  

GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ; TOMA PROTESTA A FUNCIONARIOS DE 14 DEPENDENCIAS DE LA ENTIDAD 
  
La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, tomó protesta a funcionarios de 14 dependencias de la entidad, a quienes les pidió servir 
a las familias mexiquenses y poner por encima a los ciudadanos y no lo intereses personales, no caer en la inercia burocrática y a trabajar en 
territorio y no desde el escritorio. La mandataria estatal pidió a quienes forman parte del gobierno a trabajar para transformar al Estado de México, 
combatiendo la corrupción, velando por los que menos tienen, bajo los principios de transparencia, honradez y rendición de cuentas que impulsa 
la Cuarta Transformación. Gómez Álvarez hizo hincapié en que deben dignificar el cargo de servidor público y desempeñar su trabajo con 
compromiso y pensando en que la gente nos dio lo más importante que es su confianza y de verdad no la defraudemos. Secretaría General de 
Gobierno Alejandro Viedma Velázquez, Subsecretario General de Gobierno. César Faz Ruelas, Subsecretario de Desarrollo Municipal. 
Secretaría de Finanzas. Reyes Ruiz González, Subsecretario de Planeación y Presupuesto. Bernardo Barranco Villafán, Director General 
Sistema Mexiquense de Medios Públicos. Rafael Flores Mendoza, Director General del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de 
México (COPLADEM). Secretaría de Bienestar, Irma Sosa Solís, Subsecretaria de Desarrollo Regional Valle de Toluca. Secretaría de Desarrollo 
Urbano e Infraestructura. Jorge Baltazar Briones, Subsecretario de Desarrollo Urbano, Agua y Obra Pública. Secretaría del Campo. Arturo 
Trejo Galicia, Director General de Desarrollo Rural. Alejandro Santiago Sánchez Vélez, Director General de la Protectora de Bosques del 
Estado de México. Secretaría de Cultura y Turismo. Maritza Zulema Sánchez Lugo, Directora General de Patrimonio y Servicios Culturales del 
Valle de Toluca. Agustín Herrera Pérez, Director General del Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México. Diana 
Ena Rodríguez Pulido, Directora del Centro Cultural Mexiquense Bicentenario Texcoco. Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo 
Sostenible. Héctor Raúl García González, Procurador de Protección al Ambiente del Estado de México. Secretaría de las Mujeres. Leticia 
Calvario Martínez, Directora General de Igualdad Sustantiva. Secretaría de Movilidad. Ricardo Delgado Reynoso, Subsecretario de 
Movilidad. Mario Ariel Juárez Rodríguez, Director General de la Junta de Caminos del Estado de México. Fernando Cabrera Perea, Director 
General Sistema de Autopistas, Aeropuertos, Servicios Conexos y Auxiliares del Estado de México (SAASCAEM). Consejería Jurídica.  José 
Carmen Castillo Ambriz, Subsecretario de Justicia. Sonia Janeth Cruz Miranda, Directora General del Registro Civil. Secretaría de Educación, 
Ciencia, Tecnología e Innovación. Víctor Ávila Akenberg, Director General del Consejo Mexiquense de Ciencias y Tecnología. Coordinación 
General de Comunicación Social. Nayeli Gómez Castillo, Coordinadora General de Comunicación Social. Vocería de la Gubernatura. Celeste 
Ramírez Hernández, Vocera de la Gubernatura del Estado de México. Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de 
México. Karina Labastida Sotelo, Directora General del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de México. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; VAMOS A ENCABEZAR LAS VERDADERAS CAUSAS DE LOS MEXICANOS 
  
Xóchitl Gálvez la abanderada del Frente Amplio por México, al presentar su solicitud de intención a la precandidatura a la presidencia por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que encabezará las verdaderas causas de las mujeres, las madres, los jóvenes y los campesinos 
que necesitan proyectos productivos. Acompañada del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Alejandro Moreno; de la 
secretaria general del tricolor, Carolina Viggiano, así como de diputadas, diputados, senadoras, senadores, sectores y organizaciones del 
tricolor, expuso la necesidad de ver por las verdaderas causas de los mexicanos. Es por esos miles de mexicanos que todos los días sufren la 
carencia en el tema de seguridad y de salud. Pero también tuve la oportunidad en Michoacán de hablar con aguacateros, con limoneros que han 
perdido la esperanza en la autoridad, que son víctimas de la extorsión cotidiana y que están a punto de abandonar sus cultivos. Conocí 
a Gastón en Sonora, cuya sequía ha arrasado al estado de Sonora y está a punto de vender su ganado porque no tiene dinero para darle de 
comer. Es ahí donde tenemos que trabajar, es ahí donde la gente nos necesita. Esas son las causas que nosotros vamos a encabezar. La 
legisladora reconoció el papel histórico del PRI en la construcción de instituciones. He conocido a los priistas de la calle, a los priistas de la base, 
a los priistas en los distintos estados, donde he tenido la oportunidad de recorrer y la verdad es que ahora entiendo por qué el PRI es un partido 
fuerte, porque está basado en su gente. En esas personas que no han perdido la esperanza. Agregó que hoy inicia la batalla más importante 
para tener un mejor país y tenemos en nuestras manos la oportunidad para lograrlo. No tengan duda, vamos a alcanzar y arrasar. Expresó que 
pondrá todo su esfuerzo, toda su dedicación y todo su talento para conquistar los corazones de miles de mexicanos que sueñan con un país en 
paz y tienen la esperanza de sacar a su familia adelante. Enfatizó que no le importará el sol, no le importará el viento, no le importa la lluvia, no 
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le importa el sueño y no le importa la enfermedad, lo que le importa es sacar este país adelante, a sus niños, a sus mujeres y devolverles la 
esperanza a los mexicanos. Gálvez Ruiz resaltó la labor de grandes priistas como Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes participaron 
en el proceso para elegir al responsable de la construcción del Frente Amplio por México. Así como de José Ángel Gurría e Idelfonso Guajardo, 
quienes son piezas fundamentales en la construcción de lo que será, en su momento, la visión de país. El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, reconoció que Xóchitl Gálvez es una mujer íntegra, honesta, comprometida, trabajadora, con carácter, quien llevará al país por el 
rumbo correcto. Enfatizó que la senadora cuenta con el compromiso de millones de mujeres y hombres del PRI que la consideran el eje 
fundamental para la transformación del país. 
  
MARIO DELGADO; HOY SE DEFINE A LOS VIRTUALES CANDIDATOS QUE BUSCARÁN LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX Y 

OCHO GUBERNATURAS, ASÍ DARÁN A CONOCER LOS RESULTADOS EN MORENA 
  

Mario Delgado, detalló que Morena definirá mañana viernes 9 de noviembre a sus virtuales candidatos que buscarán la Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México y ocho gubernaturas, y este será el mecanismo a través del que dará a conocer a sus aspirantes los resultados de los 
procesos internos. La dirigencia de Morena informó a los aspirantes el horario en que se les darán a conocer los resultados, se tratará de nueve 
reuniones previas a la conferencia de prensa en que se publiquen los resultados. Será la Comisión de Elecciones de Morena que sostendrá un 
encuentro por la mañana, previo a que la dirigencia dé a conocer los resultados a los aspirantes de uno las entidades: CDMX, Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Así han sido citados los aspirantes: Reunión de la Comisión de Elecciones: 
8:00 horas. Yucatán: 09:00 horas. Veracruz: 10:00 horas. Tabasco: 11:00 horas. Puebla: 12:00 horas. Morelos: 13:00 horas. Jalisco: 14:00 horas. 
Guanajuato: 15:00 horas. Chiapas: 16:00 horas. CDMX: 17:00 horas. Finalmente Morena se reunirá con los aspirantes a la Ciudad de México, 
que se debate entre Omar García Harfuch, Clara Brugada, Hugo López - Gatell, Mariana Boy y Miguel Torruco Garza. Morena dejó hasta 
el final la presentación de la ganadora o ganador de la contienda para la Ciudad de México, cuyo resultado lo conocerán los aspirantes hasta las 
17:00 horas además de que se tiene programada una conferencia de prensa a las 18:00 horas. Mario Delgado, detalló que durante la reunión 
con los aspirantes, se les darán a conocer los resultados de cada una de las encuestas y se hará una transmisión. En una sesión privada, 
cualquier duda ahí se va a resolver. Vamos a hacer una transmisión para que toda la gente se entere del resultado de las encuestas con toda 
transparencia. Eso lo vamos a repetir nueve veces. Ya que tengamos el resultado de las nueve, entonces vamos a volver a reunirnos y decirle 
cuál es la regla de paridad, por lo tanto quiénes serán finalmente precandidatos y precandidatas y saldremos a una conferencia con los medios. 
Yo calculo que entre 6 y 7 de la tarde para que se conozca finalmente el resultado. 

  
SENADOR  MIGUEL ÁNGEL MANCERA: SE PRESENTÓ YA LA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD, CONTRA LA DESAPARICIÓN 

DE LOS FIDEICOMISOS 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, hablo sobre la acción de inconstitucionalidad que presentaran contra la desaparición de los 
fideicomisos, señalo que ya fue presentada la acción de inconstitucionalidad, la parte más importante es que se está solicitando la suspensión, 
es decir que dentro de los puntos petitorios, dentro de la parte importante de la redacción es solicitar la suspensión. El argumento fundamental 
de la acción, es que es inconstitucional, que no se puede hacer una afectación así a otro poder, que no se puede por varios criterios que sean 
ya sostenido y que en la parte convencional, es decir, en la parte que ocupa a los criterios que ha adoptado México como propios en los convenios 
internacionales es la afectación del Poder Judicial en su autonomía y que ese es otro punto constitucional que ha sido ya abordado. Sobre que 
había legisladores del PRI que no querían firmar esta acción de inconstitucionalidad por posibles presiones, Miguel Ángel Mancera señalo que 
no tuvo noticia de un tema así y lo único que nosotros advertimos fue revisar lo que se estaba planteando en la propia acción y, al mismo tiempo, 
poder estar seguros de que se presentaba en tiempo y forma, que se cumplían con todos los requisitos y tuvimos acceso al acuse y con el acuse 
ya quedó establecido, no supe al final cuantos, pero, bueno, pues tenemos obviamente el requisito de forma y fondo que está cubierto. Sobre si 
ve problema que el miércoles próximo haya causales para que no se le dé la licencia al ministro Zaldívar, indico que no ve cómo. Es una votación 
simple. Se ha estado debatiendo el tema de si tiene que ser una votación calificada, desde lo que yo he podido interpretar en los diferentes 
ordenamientos legales, la votación va a ser simple y no es una votación calificada y tenemos y se adolecen en este momento también de la 
calificación de la gravedad, es decir, la gravedad se puede interpretar para uno o para otro lado, entonces no veo como no se vaya a consumar 
el hecho de la renuncia. Sobre como el grupo del PRD va a votar ya sea a favor o en contra, dijo  que ellos la verdad, lo que han insistido mucho 
y que hasta la fecha no se ha podido resolver es que debe urgirse a una reforma al procedimiento, tanto de designación como estos 
procedimientos de renuncia, porque si ustedes observan bien el mecanismo de gravedad más bien es una protección para el plazo constitucional, 
o sea, para que un ministro o ministra no sea removido si no fuera por causa grave. No es que si ya no quiere estar en el puesto tenga que 
argumentar una causa grave, pues si alguien ya no quiere estar en el puesto o está imposibilitado estar en el puesto, pues no se le puede obligar, 
pero me parece que eso se tiene que replantear. Nosotros ya participamos en una votación, cuando fue el tema del ministro Medina Mora, y yo 
creo que el grupo estará en ese tenor. Vamos a ver cómo va a llegar y qué es la cuál es la redacción, porque no conozco la redacción que ha 
mandado el Ejecutivo. 
  

JAVIER CORRAL; SE VA DEL PAN, CRITICA ALIANZA CON EL PRI 
  

El ex gobernador de Chihuahua Javier Corral salió del  Partido Acción Nacional (PAN), criticando la alianza con el PRI y la falta de integridad 
ética. Javier Corral índico que su renuncia se debe a que el PAN se ha aliado con el PRI, el partido más corrupto de la historia. 
  

DIPUTADA OLEGARIA CARRAZCO; PRESENTARA SU 2 INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 
  
La diputada Olegaria Carrazco Macías, del sexto distrito de Sinaloa, presentara su Segundo Informe de Actividades Legislativas, Acciones y 
Resultados, el próximo sábado 18 de noviembre en el Auditorio Ramón Partida Sandoval en Mazatlán, Sinaloa, a las 10 de la mañana. 
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DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; SE AVALA PROPUESTA DE REFORMA DEL PT PARA ELEVAR RECURSOS AL TEPJF 
  
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024,  presentó 
una reserva que busca orientar 500 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de fortalecer los 
trabajos de este organismo. El legislador explicó que originalmente al tribunal se le asignó un presupuesto como si fuera un año normal; no 
obstante, en el 2024 se realizarán elecciones, por lo que es necesario darle mayores recursos para cumplir su labor. La reserva consiste en que 
le repongamos 500 millones de pesos, con el objetivo de que el Tribunal Electoral quede con una bolsa de 3 mil 622 millones 833 mil 432 pesos. 
Esta institución requiere este presupuesto, porque la elección del 2024 será la más grande de la historia del país. Vamos a una elección 
verdaderamente grande, numerosa y el tribunal requiere de todas y todos nosotros como legisladores. Los diputados del Partido del Trabajo, 
Morena y Partido Verde donaremos un mes de nuestra dieta, porque nuestros hechos van de la mano con nuestros dichos. 
  

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; XÓCHITL ES LA MUJER QUE MÉXICO NECESITA 
  
El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, al recibir de la 
senadora Xóchitl Gálvez su carta de aspiración a la precandidatura a la Presidencia de la República por este instituto político, afirmo “Hoy, la 
mujer que necesita México, es Xóchitl”. El dirigente nacional del tricolor destacó que en el procedimiento de registro el PRI cuida cada uno de 
los pasos, para tener certeza y claridad en este proceso, así como para cumplir con nuestra norma estatutaria y con la ley. Alejandro 
Moreno reiteró todo el apoyo, el respaldo y el reconocimiento del priismo nacional a la senadora hidalguense, toda vez que tiene el compromiso 
de millones de mujeres y hombres del PRI. Sostuvo que Xóchitl Gálvez es una mujer transparente, con valores y principios, que no se echa 
para atrás y de una sola pieza; con sencillez y humildad, que va con todo y contra todo lo que quiera hacer este gobierno. El líder nacional del 
PRI consideró que lo que hoy México necesita es conciliación; México requiere de quienes se comprometen con la gente que más lo necesitan. 
Hoy, estamos sumando cada día a más mujeres y hombres, y Xóchitl es la que encabeza a todos. Hoy, la mujer que necesita México es Xóchitl. 
En el evento participaron los coordinadores parlamentarios del PRI en la Cámara de Senadores, Manuel Añorve y de Diputados, Rubén 
Moreira, integrantes del CEN, dirigentes estatales, legisladores y líderes de los sectores y organizaciones priistas. 
  
DIPUTADO JORGE ROMERO; LLAMA A DEJAR DIFERENCIAS PARTIDISTAS Y VELAR POR LA RECONSTRUCCIÓN DE GUERRERO 

  
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los diputados de todas las fracciones 
a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la reconstrucción de Acapulco, Guerrero. Durante la discusión del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2024, recordó que luego del paso del huracán “Otis” miles de familias se vieron afectadas por este fenómeno,  y requieren con 
urgencia ayuda. Dijo que las diputadas y los diputados panistas han manifestado su intención de sumar esfuerzos para contribuir al 
restablecimiento de las zonas afectadas, a través de la creación de un Fondo para la Rehabilitación de Acapulco y zonas devastadas por el 
huracán. Indicó que esta propuesta cuenta con el respaldo de los grupos parlamentario del PRI y PRD, por lo que convocó al resto de legisladores 
a tener un gesto de unidad, con humildad y votar a favor de este planteamiento. Si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos 
recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades, es momento de dejar de lado diferencias con el objetivo de ofrecer apoyo a la población 
guerrerense. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca 
Morena y que digamos que la patria es primero. Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco. Romero Herrera condenó 
que la mayoría en el Congreso se niegue a destinar recursos para esta causa, y recalcó que dicha acción solo es de voluntad política. Lo que se 
ocupa es que tengamos voluntad. Pero si no, que quede en la historia esta fotografía, la oposición los está convocando a la unidad. El diputado 
agradeció a las y los integrantes de distintos grupos parlamentarios que se han sumado a esta causa como un gesto de unidad por Guerrero. 
  

DIPUTADO JORGE ARMANDO ORTIZ; CELEBRO ANUNCIO DEL PRESIDENTE PARA QUE POR DECRETO REGRESEN TRENES DE 
PASAJEROS 

  
El diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT), secretario de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, se congratuló 
por el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador para que por decreto regresen los trenes de pasajeros a México. Informo que se 
realizó en San Lázaro el Foro “Hacia un plan de justicia para los ferrocarrileros despojados por la privatización”, en el marco del Día Nacional del 
Ferrocarrilero, que se conmemoró el pasado 7 de noviembre, donde también se festeja la hazaña del Héroe de Nacozari. Por este motivo, 
consideró muy oportuno el anuncio del Ejecutivo de que será el 20 de noviembre, Día de la Revolución Mexicana, cuando se emitirá dicho decreto 
para poder usar las concesiones de trenes de carga como de trenes de pasajeros. También estamos celebrando que este año se celebran 150 
años del inicio de la operación del ferrocarril en México. El legislador informó que en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024, presento una reserva para que se asignen 6 mil 627 millones de pesos, a fin de impulsar un plan de justicia para los 
ferrocarrileros de México. Ese es el monto que se requiere. Estamos muy contentos y muy motivados porque los ferrocarrileros están en marcha 
y vamos a caminar con ellos hasta la victoria. 
  

JOHN KIRBY; EEUU ASEGURA QUE TIENE UN MECANISMO PARA COMUNICARSE CON HAMÁS Y LO ESTÁ UTILIZANDO 
  
El portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, aseguró que el Gobierno de Estados Unidos tiene un mecanismo 
para comunicarse con la organización islamista palestina Hamás y lo está usando con el objetivo de lograr la puesta en libertad de los rehenes 
de EE.UU. Tenemos una forma de comunicarnos con Hamás, la estamos utilizando. Kirby, aclaró que no se trata de una comunicación directa 
con Hamás, sino a través de aliados que han ayudado a Washington. Explicó que esa comunicación con el grupo islamista tiene como objetivo 
lograr la puesta en libertad de los rehenes con nacionalidad estadounidense que tienen en sus manos y aseguró que Washington tiene una idea 
de cuántos son, pero defendió no ofrecer más detalles para proteger su privacidad. 
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ANTONY BLINKEN; PREOCUPACIÓN EN WASHINGTON POR LA COOPERACIÓN MILITAR ENTRE MOSCÚ Y PIONYANG 
  
El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, dijo en Seúl que Washington ve con verdadera preocupación la cooperación militar 
entre Moscú y Pionyang y que está vigilando de cerca y con atención posibles transferencias de armamento y tecnología rusas dirigidas al 
régimen de Kim Jong-un. En cuanto al apoyo que Rusia está brindando de vuelta a la República Popular Democrática de Corea, es algo que 
estamos observando muy de cerca y con atención. Washington y Seúl han denunciado que Pionyang ha enviado un millón o más de rondas de 
artillería y demás equipamiento militar a Moscú para que lo emplee en la guerra en Ucrania, un acuerdo que quedó aparentemente cimentado 
en la cumbre que mantuvieron en septiembre el líder norcoreano, Kim Jong-un, y el presidente ruso, Vladímir Putin. 
  
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/11/2023 
 

OPINIÓN 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      4 
 

10/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 10/11/2023 OPINIÓN 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 10/11/2023 OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     26 
 

10/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
  

 
 
 
 
 
 
 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/11/2023 OPINIÓN 

 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      24 
 

10/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-48 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-48 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-48 10/11/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/11/2023 OPINIÓN 

 
 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 10/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 10/11/2023 OPINIÓN 

 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 10/11/2023 OPINIÓN 

 

                       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 10/11/2023 OPINIÓN 

 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023        PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023      PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023      PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21 10/11/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

10/11/2023 16 

PERIÓDICO

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023  

PERIÓDICO

  

 

Diputados avalan en lo general el PEF 2024  
 

Con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó en lo general y 
lo particular el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2024, con el que el gobierno 
del presidente López Obrador podrá ejercer un gasto total de nueve billones 60 mil millones de pesos. 
Morena admitió destinar el dinero de los fideicomisos del Poder Judicial a la reconstrucción de Acapulco 

 

https://www.google.com/search?q=heraldo+television&tbm=isch&ved=2ahUKEwi69qTJ1beCAxVNEN4AHUuvCd0Q2-
cCegQIABAA&oq=HERALDO+TE&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgYIABAIEB4yBg
gAEAgQHjIGCAAQCBAeMgcIABAYEIAEMgcIABAYEIAEOggIABCABBCxAzoLCAAQgAQQsQMQgwE6CAgAELEDEIMBOgcIABCKBRBDOg0
IABCKBRCxAxCDARBDUM4IWMMTYI4faABwAHgAgAFkiAHgBpIBBDEwLjGYAQCgAQGqAQtnd3Mtd2l6LWltZ8ABAQ&sclient=img&ei=

NTVNZfqHJc2g-LYPy96m6A0&bih=619&biw=1366  
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Legisladores aprueban regresar 500 millones de pesos al Tribunal 
Electoral  

 

El Pleno de San Lázaro aprobó una reforma presentada por el diputado del PT, Reginaldo Sandoval, para 
que se regresen 500 millones de pesos al presupuesto del Tribunal Electoral de la Federación. Sandoval 
argumentó que al Tribunal se le había asignado un presupuesto como si fuera un año normal, pero en el 
24 viene la elección, por lo que se requiere que se fortalezca a la institución para que saque su tarea. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Czz60cKuicleZ5RAW17WWe1aQpfSVbAa/view  
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Diputados aprueban Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2024  

 

Diputados de Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, aprobaron en lo general y particular por 
266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
2024. Sin un monto específico y disponible para atender a los damnificados del huracán Otis y la 
reconstrucción de Acapulco. Después de más de tres días de discusión en el Pleno de la Cámara de 
Diputados y diversas propuestas de la oposición para reasignar recursos y crear un fondo para Acapulco, 
avalaron una reserva que plantea utilizar los fondos de los tres fideicomisos extintos del Poder Judicial 
de la Federación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1p_sBbACY53Wv1Wy0EU2H1f2uGjJjAVR3/view  
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Morena y aliados aprobaron Presupuesto 2024  
 

 Diputados de Morena y aliados avalaron el presupuesto sin destinar un solo peso específicamente para 
la reconstrucción de Guerrero, ni para apoyar a los damnificados. El hecho generó una dura batalla con 
la oposición, incluso con algunos morenistas que mostraron su desacuerdo como la diputada Selene 
Ávila, quien llamó traidores a los integrantes de su propio partido por no aceptar etiquetar recursos para 
la rehabilitación de Acapulco y otros municipios. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ekHlCYGJfz_lCRSHh3fBRhSxi3NL4c1J/view  
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Diputados aprueban en lo particular Presupuesto de Egresos 2024  
 

Con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular 
el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2024. Después de que se 
desahogaron 3093 reservas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ucdgnrt8yCNEEl0P5VPjxdBS1QxM53tm/view  
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Diputados aprobaron el Presupuesto 2024  
 

La Cámara de Diputados aprobó finalmente esta mañana el Presupuesto 2024, con solo tres 
modificaciones, entre las que destaca un transitorio, con el fin de asignar 15 mil millones de pesos de los 
recién extintos fideicomisos del Poder Judicial, para atender daños y desastres ocasionados por el 
huracán Otis en Guerrero, aun cuando una jueza otorgó un amparo para impedir al Gobierno Federal 
disponer de esos fondos. Por ello, los grupos parlamentarios de la oposición mantuvieron de principio a 
fin los cuestionamientos a la negativa de asignar recursos del proyecto de egresos al programa de 
emergencia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1rj9B43lqL0MKr6qn62XFruOj8UvUwZnQ/view  
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Concluye discusión en la Cámara de Diputados por presupuesto 2024  
 

A empujones y jalones fue la batalla entre la oposición y Morena en la Cámara de Diputados por destinar 
recursos del presupuesto del Gobierno Federal a la reconstrucción y damnificados que dejó Otis en 
Acapulco y zonas aledañas. A mano alzada Morena, PT y Verde rechazaron discutir y dar dinero del gasto 
federal, pero había dudas y pidieron votar en el tablero, pero se les negó. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1168?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1168&authk
ey=!ABgcH2vfomDb1So&ithint=video&e=NPSXZU  
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Concluye discusión del Presupuesto de Egresos 2024  
 

 Después de tres largas jornadas de trabajos legislativos con gritos, empujones, insultos, una jornada 
caótica, esta mañana concluyó en San Lázaro la discusión del Presupuesto de Egresos 2024. La sesión de 
revisión de reservas concluyó con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, lo demás queda 
intacto, el gasto de más de nueve billones de pesos quedó en su mayor parte intacto y destaca que se 
aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial a la reconstrucción de 
Acapulco. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1166?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1166&authk
ey=!AIwq50S-HpQJ2JU&ithint=video&e=w3F2NG  
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Diputados aprueban Presupuesto de Egresos 2024 en lo general  
 

 Veinte horas fue la discusión de este último jalón para el debate en lo particular para el presupuesto del 
gobierno federal del próximo año. Dominaron los empujones y manotazos desde la tribuna, hasta los 
curules y esto fue provocado por la discusión para destinar recursos del próximo año para la 
reconstrucción de Acapulco por los daños causados por el huracán Otis. A lo largo del día de ayer y parte 
de hoy, Morena rechazó en varias ocasiones propuestas de la oposición, incluso de sus propios 
diputados. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1164?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1164&authk
ey=!AHFAh3BQPgCHwK8&ithint=video&e=ixOf86  
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Diputados de Morena y aliados aprobaron el Presupuesto del próximo 
año  

 

En la Cámara de Diputados, Morena y sus aliados aprobaron la madrugada de hoy el Presupuesto del 
próximo año y no incluyeron una partida especial para los damnificados de Acapulco como quería la 
oposición. Lo que sí incluyeron fue una reforma para que se use el dinero de los fideicomisos del Poder 
Judicial. El tema se complica, porque hay dos amparos interpuestos por trabajadores del Poder Judicial 
para que este dinero no pueda ser tocado. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1186?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1186&authk
ey=!ACrNjonrznGE8yA&ithint=video&e=8TSggd  
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Diputados concluyeron la revisión del Presupuesto 2024  
 

En la Cámara de Diputados, tras una sesión maratónica, por fin terminaron las revisiones del Presupuesto 
de Egresos del 2024. Fue una aprobación de presupuesto muy difícil que dejó fracturas entre los bloques; 
hubo gritos, insultos de todo tipo, pleitos y hasta golpes en la tribuna entre los congresistas. La última 
de las jornadas de discusión del presupuesto se alargó por aproximadamente 20 horas. La votación final 
fue de 266 a favor, 204 de la oposición en contra y una abstención. Lo aprobado va a ser enviado al 
Ejecutivo federal. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AQNO3KvSY8W_tnK025Aw2zbMoi-1RRMf/view  
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Diputados aprueban el Presupuesto para 2024  
 

 Entre gritos, descalificaciones y empujones, durante tres horas de discusión el Pleno de la Cámara de 
Diputados, aprobó durante la madrugada el Presupuesto para 2024 con un gasto neto de 9 billones 66 
mil millones de pesos, además recortes por 46,266 millones a Poderes y organismos autónomos. Los 
legisladores avalaron con 266 votos a favor, 204 en contra y 1 abstención, solo 3 modificaciones de un 
total de 3,093 reservas presentadas. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1170?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1170&authk
ey=!AA1QB_-YfuJeXjY&ithint=video&e=fKvGBP  
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Aprueban en San Lázaro Presupuesto de Egresos para el próximo año  
 

En la Cámara de Diputados se aprobó en lo general y en lo  particular el Presupuesto de Egresos  de la 
Federación para el 2024, no hubo asignación de recursos para atender la emergencia en Acapulco. El 
presupuesto ha sido enviado al Ejecutivo para su publicación.   

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1187?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1187&authk
ey=!AJMQ5cLB__agtc0&ithint=video&e=9N8Ebr  
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Aprueban Presupuesto en San Lázaro 
 

La Cámara de Diputados aprobó esta mañana el Presupuesto de Egresos 2024, que contempla 9 billones 
66 mil 45 millones de pesos, con 266 votos a favor de Morena, PT y PVEM, contra 204 de la oposición y 
de más de tres mil reservas solo se aceptaron dos. Una para utilizar los recursos de fideicomisos 
eliminados al Poder Judicial para la reconstrucción de Acapulco y otra para devolver 500 millones al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1192?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1192&authkey=!ACVmL33NkCw_pck&ithint=video&e=SIzCgF  
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Diputados aprueban en lo particular el Presupuesto de Egresos 2024 (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-particular-el-presupuesto-de-egresos-2024
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La-Lista de recortes para 2024, aprobados por mayoría de Morena 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/la-lista-de-recortes-para-2024-aprobados-por-mayoria-de-morena-en-diputados
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Cámara de Diputados de México aprueba el presupuesto para 2024 - 09.11.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

https://sputniknews.lat/20231109/camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-el-presupuesto-para-2024--1145574363.html
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Presupuesto 2024 se aprueba en México sin financiamiento para Acapulco (bloomberglinea.com) 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/presupuesto-2024-se-aprueba-en-mexico-sin-financiamiento-para-acapulco/
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La-Lista de cambios que hicieron al Presupuesto de Egresos 2024 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/la-lista-de-cambios-que-hicieron-al-presupuesto-de-egresos-2024
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La Cámara de Diputados aprobó con 
modificaciones el Decreto del PEF 2024; se 

remitió al Ejecutivo 
 

Ciudad de México, a 9 de noviembre de 2023 

Boletín No. 5421 

 

 

•    Se emitieron 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención 

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen con Proyecto de 

Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, y lo 

remitió al titular del Poder Ejecutivo para sus efectos constitucionales. 

 

El documento, avalado en lo particular con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, 

prevé un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, un incremento real de 4.2 

por ciento comparado con el 2023, y estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil 

millones de pesos. 

 

En la discusión en lo particular, y de acuerdo con lo publicado en la Gaceta Parlamentaria del 

Anexo RA-1 al Anexo RA-62, se desahogaron alrededor de tres mil 93 reservas impulsadas por 

diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, propuestas de modificación a 

la totalidad del dictamen. Se presentaron un total de 280 oradores en tribuna. 

 

El Pleno aceptó modificaciones al dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

validado en lo general, con 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención, en la sesión 

presencial iniciada el lunes 6 de noviembre. 
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Aceptan modificaciones 

 

La Asamblea admitió la reserva presentada por la diputada Irma Juan Carlos (Morena), la cual 

modifica la fracción IV y adiciona la fracción VII del artículo 24, perteneciente al Capítulo VI 

referente al Desarrollo Integral de los Pueblos y Comunidades Indígenas. 

 

Con estas adecuaciones, se estipula que las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y de 

Pueblos Indígenas y Afromexicanos de la Cámara de Diputados podrán integrar un grupo de 

trabajo encargado de analizar y darle seguimiento al ejercicio del presupuesto comprendido en 

el Anexo 10 Erogaciones para el Desarrollo Integral Pueblos Indígenas. 

 

De igual manera, se establece en la fracción VII que el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas 

podrá emitir opinión sobre los Programas previstos en dicho Anexo, para que la ejecución de los 

recursos sea debidamente focalizada, cuente con perspectiva de género, derechos indígenas y 

pertinencia cultural. 

 

Asimismo, se aceptó la reserva presentada por el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana 

(Morena) para adicionar el artículo décimo cuarto transitorio que establece que los recursos que 

se reintegren a la Tesorería de la Federación, derivados de la extinción de los fideicomisos 

constituidos por el Poder Judicial de la Federación, referidos en el decreto publicado el 27 de 

octubre de 2023, se destinarán para atender los daños y desastres ocasionados por el huracán 

Otis en el estado de Guerrero. 

 

Al respecto, el legislador aseguró que esta modificación representa la oportunidad de hacer un 

acto de Estado, donde concurran los tres poderes: la propuesta del presidente de la República, la 

adhesión de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, y la voluntad 

política de los grupos parlamentarios. 

 

“Dejemos a un lado el ancla de guerra, levantemos la visión, ayudemos a que renazca Acapulco, 

la reconstrucción va a ayudar a que se fortalezca la economía de Guerrero y a que tengamos un 

México más próspero”, señaló en tribuna. 
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El Pleno también avaló la propuesta de modificación presentada por el diputado Reginaldo 

Sandoval Flores (PT), la cual se refiere al presupuesto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF), a fin de reponer 500 millones de pesos de los 767 millones que se les 

redujo. 

 

Apuntó que con este reajuste el TEPJF contaría con un presupuesto de tres mil 622 millones 833 

mil 452 pesos, lo que permitiría que esta institución tenga presupuesto para realizar “la elección 

más grande la historia”. 

 

Sandoval Flores detalló que se le asignó al organismo un presupuesto como si fuera un año 

normal; sin embargo, reiteró que en el 2024 habrá elecciones, por lo que es necesario fortalecer 

a esta institución para que saque adelante su tarea. 
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Diputados aprueban Presupuesto 2024  
 

Hace unos minutos concluyó esta larguísima y acalorada discusión en el recinto legislativo de San Lázaro, 
los diputados acaban de aprobar con 266 votos a favor y 204 en contra, el Presupuesto de Egresos 2024, 
que incluye poco más de nueve billones de pesos con recortes a los órganos autónomos y los poderes 
Judicial y Legislativo que suman poco más de 46 mil millones de pesos. Este presupuesto ya se turnó al 
Ejecutivo Federal para su ratificación.} 

 

https://drive.google.com/file/d/1R5F7MyXI8B_jdGL_QVZrJ3jYz-YiwHsS/view  
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‘¿Por qué castigar a Coahuila?’: Jericó Abramo Masso 

sobre presupuesto federal 2024 

En el pleno de la Cámara de Diputados, el legislador coahuilense Jericó Abramo Masso defendió a 

Coahuila y los demás estados, ante la propuesta del presupuesto que propone el Gobierno federal de 

Morena para el ejercicio 2024. Detalló que para Coahuila el gasto federalizado contempla una reducción 

de más del dos por ciento y cuestionó en público “¿por qué castigar a Coahuila?”. 

 

https://www.zocalo.com.mx/por-que-castigar-a-coahuila-jerico-abramo-masso-sobre-presupuesto-federal-2024/ 
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Inconforme Abramo con Presupuesto 2024 

El legislador federal Jericó Abramo Masso, manifestó en el pleno de la Cámara de Diputados, su 

inconformidad por el presupuesto que propone el gobierno federal para el ejercicio 2024, pues 

desprotege a Coahuila y a los demás estados, consideró.  Abramo Masso precisó al intervenir en una de 

las tribunas más importantes del país, que los estados, y por ende los municipios, recibirán siete mil 

millones de pesos, monto menor que el propuesto en 2023. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/inconforme-abramo-con-presupuesto-2024.html 
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Comentario de Chumel Torres en Telefórmula 
 

“¿Qué le dijimos? Qué le dijimos y usted terca en que sí van a mandar presupuesto los diputados del 
paquete que ya aprobaron para el 24. ¡No mandaron nada! A pesar de que los cachamos, de que los 
regañamos y de llevaban tres días de negociaciones, no mandaron ni papas. La oposición, vimos a 
Margarita (Zavala) y la señora Martín del Campo, le reclamaban a Morena diciéndole que son unos 
miserables por asignar de los 9 billones de pesos cero a la reconstrucción de Acapulco. Que no se nos 
olvide, en una de las tragedias más inimaginables que está pasando en Guerrero, un huracán destrozó 
vidas y un puerto que todos amamos mucho; estos le dieron el 0%”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1174?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1174&authk
ey=!AD6S0B1U9Ja19EY&ithint=video&e=BuzAyc  
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Cuestiona Víctor Pérez ola de inseguridad  
 

El diputado federal del PAN, Víctor Pérez, mencionó que la falta de coordinación que existe entre la 
federación y estados, así como también el abandono a las policías estatales y municipales, es el reflejo 
de esta crisis de violencia con la cual arreció al arrancar el mes de noviembre, por lo anterior la ascensión 
de la delincuencia que se vive en gran parte del país pareciera no tener fin, motivo por el cual Pérez Díaz 
protestó en la Cámara de Diputados contra el recorte y desaparición de recursos en materia de 
seguridad. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1162?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1162&authk
ey=!AHeZLj9WWUZPucQ&ithint=video&e=7EGbtV  
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Cecilia Patrón aboga por el presupuesto destinado a los 

residentes de Mérida 

En defensa de los meridanos, la diputada federal Cecilia Patrón Laviada presentó en sesión ordinaria en 

el Congreso de la Unión cuatro reservas al presupuesto federal para la asignación de recursos a 

programas prioritarios que mejoren la calidad de vida de las familias. Centró sus solicitudes en la 

necesidad de apertura de estancias infantiles, repavimentación y construcción de calles, más proyectos 

productivos, y conservación y manejo de áreas naturales. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Cecilia-Patron-aboga-por-el-presupuesto-destinado-a-los-residentes-de-Merida-20231109-

0166.html 
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Leonardo Curzio en Radio Fórmula entrevista a Selene Ávila, diputada 
federal de Morena  

 

 “Fue un momento muy complejo, pero yo no podía avalar una cosa semejante que me parecía algo 
inaceptable. No podría vivir con eso mientras sabes que la gente está sufriendo, que hay muertos 
flotando todavía en las calles o en las inundaciones; es una tragedia mayúscula y quitaron la declaratoria 
de emergencia. Hicimos muchas propuestas para bajar recursos, todas eran irreprochables en su 
hechura jurídica, presupuestaria, hacendaria y técnica, no fueron ocurrencias, pero no transitó ninguna. 
Fue muy frustrante, sobre todo que te vean la cara de ingenua y que además, le mientan a México”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1MvFswvNQNHWob3whYp5SRYU8_l7JXJPn/view  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2023  

PERIÓDICO

  

 

Renuncia diputada ebrardista a Morena 
 

La diputada federal Selene Ávila, cercana a Marcelo Ebrard, reclamó duro ayer que Morena no haya 
respaldado las propuestas para mandar dinero a los damnificados de Guerrero, durante la discusión del 
Presupuesto. Anunció que va a dejar Morena. En tanto, el PEF 2024 se aprobó con los votos de Morena 
y aliados sin tocarle una coma al proyecto, solo pasaron algunos pequeños ajustes, pero no habrá dinero 
para la reconstrucción de Acapulco y se mantuvieron los recortes a los órganos autónomos. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1191?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1191&authkey=!AEyJM-1OzKfhv18&ithint=video&e=2J1tgy  
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Selene Ávila renuncia a Morena  
 

 La diputada morenista, Selene Ávila, renunció al grupo parlamentario de Morena en el Palacio de San 
Lázaro, después de que la bancada rechazó una propuesta en el Presupuesto 2024 para destinar 45 mil 
millones de pesos de los excedentes de petróleo para la reconstrucción de Acapulco. Por esta razón la 
legisladora acusó de traición a sus ahora excompañeros diputados, la legisladora sostuvo que el 
coordinador de la fracción, Ignacio Mier, aseguró que el llamado ‘bloque marcelista’ transitoría su 
reserva con el respaldo morenista. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1171?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1171&authkey=!AF40wbrDXExnp0U&ithint=video&e=J7I3b7  
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Mario González en Enfoque Noticias entrevista a Selene Ávila Flores, 
diputada federal de Morena 

 

“Se llama traición Mario. Mira, nosotros los autodenominados legisladores del bloque “El Camino de 
México”, muy cercanos todos al excanciller Marcelo Ebrard, decidimos hacer propuestas de 
modificación que coadyuvaran para entregar el mejor Paquete Económico del sexenio, tanto en Ley de 
Ingresos, como en Presupuesto de Egresos, hicimos muchas propuestas todas responsables, 
transitables, jurídica, hacendaria y presupuestalmente viables, no eran ocurrencias. “En Ley de 
Ingresos sí logramos parar un trancazo en contra los ahorradores que les iban a aumentar la retención 
del impuesto al ahorro. En presupuesto tenemos varios, en particular también para la reconstrucción 
de Acapulco y había una que, de todas las que hicimos, nos dijeron ‘solo pasa ésta, pero voten a favor, 
pero ésta sí pasa” y era la que tenía que ver con destinar el 15 por ciento de los excedentes petroleros 
para la reconstrucción, que era cerca de unos 45 mil millones de pesos más o menos. “Hasta que nos 
dijeron ‘no, no va a pasar y háganle como quieran’. Entonces dices, cómo es posible que, teniendo el 
Poder Legislativo, la facultad constitucional, si no para qué estás en una República con división de 
poderes y exclusiva de modificar un presupuesto, que además es para gente que está en la tragedia, 
donde ha habido muertos, gente que se ha quedado sin nada, que todavía la emergencia, la 
emergencia ha sido paliada y gente que está en unas condiciones terribles, infrahumanas, que 
abdicaran a su función y que nosotros éramos los traidores a la Patria por quererle cambiar una coma, 
punto y coma o hacerle propuestas al paquete del Presidente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qkiCFg9NDM97HHwe-HctPKzQTeskuAik/view  
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Otis desató enfrentamientos entre los diputados de Morena 
 

Los daños generados por Otis siguen generando pleitos en la Cámara de Diputados, pero esta vez el 
‘agarrón’ fue Morena contra Morena, legisladores afines a Marcelo Ebrard reventaron. Selene Ávila, 
protagonizó uno de los momentos más sorprendentes de los últimos meses en el Congreso. Todo tuvo 
como trasfondo la negación de la bancada morenista de incluir un fondo para Guerrero en el 
Presupuesto de Egresos Federal del 2024. El PEF fue aprobado por la Cámara baja, en lo general y lo 
particular, con las siguientes cifras: 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención. A pesar de los 
daños causados por Otis en el estado costero, no se destinó una etiqueta especial para atender a los 
damnificados. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1195?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1195&authkey=!ADQGaC9JivgtD7o&ithint=video&e=AkgzYu  
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Morena traicionó a los que se quedaron sin nada: Selene Ávila  
 

Los diputados aprobaron usar recursos de los fideicomisos del Poder Judicial para apoyar a Guerrero. Así 
lo avalaron como parte del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, en el que se destinarán 9 
billones 66 mil 46 millones de pesos para el sector público. Ante esto, la morenista Selene Ávila acusó a 
sus compañeros de bancada de impedir que los recursos transitaran y exclamó que “Guerrero se entere 
que, desde el Poder Legislativo, Morena traicionó a los que se quedaron sin nada”. La legisladora fue 
expulsada de su partido.   

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1173?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1173&authkey=!AMEQf_R8ZfWBqZc&ithint=video&e=AOOz9b  
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Diputada ‘marcelista’ estalla vs Morena y los llama traidores: 
‘déjenme sin cargo, pero no sin dignidad’ 

 

Selene Ávila, diputada de Morena y afín al excanciller Marcelo Ebrard, estalló contra su bancada, a la 
que acusó de obstruir las reservas e impedir el apoyo a los afectados por el huracán Otis en Acapulco, 
Guerrero. La legisladora "marcelista" aseguró que dentro del partido están “los traidores a la patria”.  

Entre aplausos de la oposición y rodeada de ellos, la diputada se lanzó en contra de los morenistas tras 
rechazar dos reservas del bloque “marcelista” para destinar apoyo a los afectados del huracán Otis. 

“Dice que nos doblaron a los marcelistas porque no transitaron nuestras propuestas. Esta vez teníamos 
varias para ayora a Guerrero, pero ¿saben quiénes nos impidieron que transitarán? Dentro de nuestra 
propia bancada de Morena, que Guerrero se entere que desde el Poder Legislativo Morena, la bancada 
que he militado y he creído, traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos”, señaló.  

Selene Ávila agregó: “ellos mismos nos frenaron, el anhelo de justicia social es una simulación y si me 
cuesta el cargo se los entregó pero la dignidad jamás, vamos a luchar por Guerrero desde donde sea, los 
traidores a la patria están dentro de Morena, fuera los que impidieron que subieran a la patria, 
traidores”, declaró.  

La madrugada de este 9 de noviembre, la mayoría oficialista votó en contra de la reserva de sus propios 
compañeros, el bloque llamado “marcelista” que fue propuesta por el diputado Carol Antonio 
Altamirano, en la que proponía crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco. 

https://politico.mx/video-diputada-marcelista-estalla-vs-morena-y-los-llama-traidores-dejenme-sin-
cargo-pero-no-sin-dignidad 
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AMLO decreta que agua sea sólo para consumo humano en Mexicali | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

 

https://www.losangelespress.org/noticias/amlo-decreta-que-agua-sea-solo-para-consumo-humano-en-mexicali-20231109-6983.html
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Mario Delgado felicita a diputados de la 4T por aprobar PEF 2024 ‘sin 
moches’ 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró la aprobación del último Presupuesto de 
Egresos de la Federación del presidente Andrés Manuel López Obrador, al asegurar que se sigue 
cumpliendo con la política social de la Cuarta Transformación. 

Mediante su cuenta oficial de X, el dirigente nacional, reconoció a los diputados de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, "por avalar un presupuesto sin moches" 

Cumplieron aprobando un #PresupuestoDeEgresos pensado en el bienestar del pueblo, ¡sin moches!", 
aseguró. 

El líder de los morenistas resaltó que la propuesta económica del gobierno federal tuvo un aumento del 
4.2% en términos reales con respecto a 2023, en el #PEF2024 se contempla un gasto de más de 9 billones 
de pesos.  

Esto es una gran noticia pues se sigue cumpliendo el compromiso del @GobiernoMX de llevar a cabo 
una política económica con una gran dimensión social, destinando los recursos necesarios a programas 
sociales, sin aumentar ni crear nuevos impuestos y sin gasolinazos. ¡Se garantiza el bienestar de las 
familias mexicanas!", manifestó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-felicita-diputados-4t-aprobar-pef-2024-sin-
moches/1618802 
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“Son libres”, dice AMLO a diputados afines a Ebrard, tras amagos de 
dejar bancada de Morena 

 

Luego de que diputados afines a Marcelo Ebrard amagaran con salirse de la bancada porque no pasó su 
reserva al Presupuesto para destinar 15% de los excedentes petroleros a un fondo para Acapulco, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que son libres. 

“Son libres, son libres, a nadie se le obliga; lo importante es que se acabó lo de los moches. Es decir, si 
no me das esto no voto”. 

El presidente López Obrador señaló que en los pasados gobiernos fue un desastre la aprobación del 
Presupuesto porque lo pulverizaban en favor de la clase política. 

Era un desastre porque pulverizaban el Presupuesto y siempre era para la llamada clase política y era el 
premio que le dejaba la oligarquía a la clase política a servicio”. 

Criticó que la esencia de los gobiernos neoliberales era saquear los bienes de la nación. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/son-libres-dice-amlo-a-diputados-afines-a-ebrard-tras-
amagos-de-dejar-bancada-de-morena/ 
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AMLO celebra aprobación del Presupuesto 2024; ‘estoy 

contentísimo, se hizo sin dar‘moches” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró este jueves la aprobación en la Cámara de 

Diputados del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024. En la 

conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador presumió que dicha aprobación en San Lázaro 

se hizo “sin moches” a legisladores, lo que calificó dicha situación como “histórica”.  

 

https://www.zocalo.com.mx/amlo-celebra-aprobacion-del-presupuesto-2024-estoy-contentisimo-se-hizo-sin-dar-moches/ 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/amlo-celebra-aprobacion-del-presupuesto-2024-estoy-contentisimo-se-hizo-sin-dar-moches/
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AMLO celebra aprobación del Presupuesto 2024 ‘sin moches’: ‘es 
histórico’ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal de 2024, por parte de la Cámara de Diputados, que prevé un 
gasto por más de 9 billones de pesos para el siguiente año. Destacó que se hizo "sin moches". 

“Hace muy poco, yo creo que ni una hora, se aprobó el presupuesto. Estoy contentísimo, muy contento… 
Es muy buena noticia, porque es el presupuesto para el bienestar, para seguir combatiendo la pobreza 
y seguir reduciendo la desigualdad económica y social. Adicionalmente es el último presupuesto que me 
toca presentar y todos los presupuestos en el gobierno que encabez, se han probado sin moches. Es 
histórico, inédito en los últimos tiempos”, dijo. 

Aseguró que antes el presupuesto se destinaba a mantener una “República simulada”, que se repartía 
entre partidos, grupos los de la sociedad civil, además acusó que hubo legisladores que con esos recursos 
llegaron a ser gobernadores.  

AMLO señaló que esto va a significar entregar más becas a adultos mayores, también a aumentar las 
becas para educación básica al doble, además becas de nivel preparatoriano y universitarias. Los 
recursos también serán para obras de Pemex, Tren Maya, las obras del Istmo, etc. 

“Estoy contento y agradecido por los legisladores, porque a veces pesa más la costumbre que el amor y 
viene la mala costumbre: ‘¿a mí qué me va a tocar?’, ‘¿y yo donde leo?’, sí voy a votar pero ¿nada más 
así?’ Imagínense el nivel de conciencia que se ha podido alcanzar para que se ponga por delante el interés 
general”. 

Esta madrugada, la mayoría de Morena y sus aliados, PT-PVEM, se impuso y en el Pleno de San Lázaro, 
avalaron en lo general y en lo particular, el Presupuesto de Egresos 2024. Tras un debate ríspido en el 
que el bloque mayoritario rechazó todas las reservas presentadas por la oposición. Durante el debate, 
Morena admitió destinar el dinero de los fideicomisos extintos del Poder Judicial a la reconstrucción de 
Acapulco. 

Tras una sesión maratónica, los diputados aprobaron con 266 votos a favor y 204 en contra, así como 
una abstención, en lo general y lo particular el PEF 2024. 

https://politico.mx/amlo-celebra-aprobacion-del-presupuesto-2024-sin-moches-es-historico 
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El Gobierno apunta a fondear la reconstrucción de Acapulco con los ahorros del subejercicio (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/el-gobierno-apunta-a-fondear-la-reconstruccion-de-acapulco-con-los-ahorros-del-subejercicio/
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Gobierno Federal quiere que se deje de hablar de Acapulco: Xóchitl 
Gálvez 

 

La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, lamentó que la mayoría 
morenista en la Cámara de Diputados no haya autorizado ni un solo peso de manera directa en el 
Presupuesto 2024 a los damnificados del huracán Otis en Guerrero. 

Aseguró que al Gobierno Federal ya le urge dejar de lado el tema de la ayuda humanitaria a los afectados 
de Acapulco, Coyuca de Benítez y otros sitios devastados, tan es así que ya declaró superada la 
emergencia en Guerrero. 

“Y ya levantaron la emergencia, les urge que se deje de hablar de Acapulco, yo los invito, estamos 
trabajando en Coyuca, estamos haciendo un gran trabajo, ayer salieron 60 brigadistas adicionales a 
Coyuca de Benítez y de verdad que estoy muy orgullosa del apoyo que estoy recibiendo del PRI, de los 
militantes que nos han dado medicamentos y alimentos, y eso me hace sentir contenta”. 

Cuestionada sobre la fecha de arranque de su precampaña proselitista, la aspirante presidencial del PRI, 
PAN y PRD, dijo que comenzará sus recorridos por todo el país a partir del 20 de noviembre, el mismo 
día que su contrincante Claudia Sheinbaum, la única diferencia es que la aspirante de Morena, PT y 
Partido Verde tiene muchos millones de pesos para hacer proselitismo a diferencia de ella que solo tiene 
muchos millones de corazones que la respaldan. 

“El 19 de noviembre entre en vigor mi licencia, ¿dónde va a arrancar la campaña? Estamos viendo dónde 
la vamos a arrancar, pero será una buena sorpresa, y es la fecha de inicio y las dos tenemos que empezar 
el mismo día, ella con muchos millones y yo con muchos millones de corazones”. 

Este jueves, Xóchitl Gálvez se registró como precandidata del PRI a la Presidencia de la República, por 
ello acudió a la sede nacional del tricolor donde dijo sentirse muy bien al ser cobijada por los dirigentes 
y la militancia priista quien le expresó su respaldo para llevarla al poder. 

La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, admitió que viene una dura batalla político 
electoral, por lo que pidió a cada uno de los militantes del PRI hacer el trabajo que le corresponde para 
hacer de México un país mejor y reiteró que ganará las lecciones de 2024 pero les pidió jalar parejo. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/11/09/nacional/1699567224_237611.html 
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En San Lázaro, panistas pasean a 'Súper Xóchitl'; morenistas cantan 
mañanitas a AMLO 

 

El cierre de la discusión del Presupuesto 2024, en la Cámara de Diputados, estuvo marcado por el tema 
electoral. 

Los integrantes del bloque mayoritario y de la oposición, llevaron a la Tribuna del recinto porras, 
imágenes y alabanzas a las respectivas representantes de sus coaliciones. 

Panistas y aliados se hicieron acompañar de un par de imágenes de cartón y gran tamaño, de la senadora 
Xóchitl Gálvez, ataviada con una capa color rosa, a la que llamaron “Súper Xóchitl” y pasearon por el 
Pleno. 

Entre acusaciones por el tema de los recursos para la reconstrucción del estado de Guerrero, impactado 
por el Huracán Otis, aseguraron que a la legisladora panista sí le importa esa entidad, a diferencia de los 
morenistas y su abanderada. 

“La que sí le importa Guerrero, Acapulco y que por supuesto estará al pendiente de sacarlo adelante, 
señoras y señores Xóchitl Gálvez, siguiente Presidenta de México, para México y para el mundo, ¡viva 
súper Xóchitl Gálvez! ¡Presidenta, Presidenta!”, corearon los legisladores de oposición, encabezados por 
el diputado Riult Rivera. 

Morenistas y aliados no se quisieron quedar atrás. 

Festejaron por adelantado el cumpleaños del Presidente de la República, cantándole las mañanitas al 
pie de la Tribuna y festejando la aprobación del paquete económico, al grito de “¡sí se pudo!” y el lema 
de campaña “¡es un honor estar con Obrador!”. 

De la coordinadora política de Morena, a la que ovacionaron al grito de “eeeeessss Claudiaaa”, 
destacaron que está al frente en todas las mediciones de preferencias. 

“Porque todas las encuestas que miden la voluntad del pueblo mexicano dicen que será una mujer la 
próxima presidenta de México, y esa mujer es de nuestro movimiento, se llama Claudia Sheinbaum 
Pardo”, enfatizó el morenista Mario Llergo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/9/en-san-lazaro-panistas-pasean-super-xochitl-morenistas-
cantan-mananitas-amlo-613897.html 
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Comentario de Chumel Torres en Telefórmula 
  “Estábamos platicando en el primer bloque acerca de cómo la Cámara de Diputados, en específico los 
diputados de Morena PT y Verde, aprobaron el presupuesto del 2024 con 9 billones de pesos y cero para 
los damnificados y el rescate de Acapulco. Entiendo a Morena que dice “que venga de los fideicomisos”, 
está bien, pero tienes 9 billones. Aún con los fideicomisos, no estorba más dinero para Acapulco. En el 
bloque opositor dijeron “rasgúñame 50 mil millones del fondo del Fobaproa”. Tanto que friegan ‘es que 
el Fobaproa robó un chorro’, ahorita es cuando podías usar la lana, aquí es donde se tiene que usar. Vaya 
usted con su chairo de confianza y dígale ¿qué opinas de esto?” 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1177?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1177&authk
ey=!AKARs-xR7WPLU4E&ithint=video&e=NK4aix  
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Comentario del senador Germán Martínez en Telefórmula con Ciro 
Gómez Leyva  

 

 “No le dieron específicamente dinero a Acapulco, porque hay un fondo en la Ley de Protección Civil, en 
el artículo 7, que debe prevenir emergencias como las de Acapulco y no tiene nada, ahí hay una bolsa 
que se debe hacer o hay un mandato en la Ley que se debe hacer y esa bolsa no tiene dinero y ayer 
dejaron claro que no hay dinero, que si hay algún dinero va a ser para las clientelas electorales, para que 
Morena reparta refrigeradores, para que el Presidente entregue el dinero y solo él, noten que solo él 
entregue el dinero. Eso es una insensibilidad presupuestal, no hay una señal presupuestal de dinero a la 
tragedia de Acapulco, muy bien señor Ignacio Mier, usted ha subido un escalón en la gubernatura de 
Puebla sobre los muertos de Acapulco. Uno de los que recibieron un recorte, además de los fideicomisos, 
fue el Poder Judicial y ahí es donde yo encuentro el sentido a las palabras de la renuncia del ministro 
Zaldívar, que su participación se ha vuelto marginal”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1169?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1169&authk
ey=!AONR-18GX7RT4jo&ithint=video&e=65haTG  
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Comentario de la reportera Maru Rojas con Ciro Gómez Leyva en 
Telefórmula 

 

 La mezquindad brilló en todo lo que fue esta jornada de 20 horas, porque sí fue bandera de cambio, sí 
fue motivo político el tema de Acapulco, pero esperábamos mucho más de Morena, que si no permitió 
la propuesta de PRI, de PAN, de PRD, de MC y de sus propios correligionarios ebrardistas, esperábamos 
una gran propuesta. Si no se resuelve primero la judicialización de la suspensión de estos fideicomisos 
(PJF), no habrá un solo peso en 2024 para la reconstrucción en esta zona tan afectada del país”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1161?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1161&authk
ey=!AO-dbgdyyHQC08Y&ithint=video&e=4dpzn9  
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Comentario de la reportera Maru Rojas en Telefórmula con Mario 
Ávila 

 

“La mezquindad de morenistas, que siguen devotamente lo que ordena el señor del Palacio, fue lo que 
ocasionó que al día de hoy la bancada de Morena tenga una diputada menos y puede ser que más 

ebrardistas abandonen las curules guindas. Con 9 billones de pesos que repartirá el Gobierno Federal 
en 2024, quedó aprobado en lo general y particular el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, 
se va al Diario Oficial antes, no el 15 de noviembre, fecha límite, antes de los destapes en Morena. Así, 
20 horas continuas de una sesión iniciada el pasado lunes, con las Mañanitas adelantadas al Presidente 

de la República y el ‘sí se pudo’, no sé qué, sino es ‘joder’ al país de los morenistas”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1180?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1180&authk
ey=!AGbyPPZFndfGZMU&ithint=video&e=oEcUP8  
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Formuló la Cámara de Diputados la 
Declaratoria de Zonas de Atención Prioritaria 

2024 
 

Ciudad de México, a 9 de noviembre de 2023 

Boletín No. 5422 

• Las zonas rurales son mil 325 municipios en 32 entidades federativas 

• Prevé 43 mil 182 AGEBS urbanas en 4 mil 528 localidades urbanas de 2 mil 371 municipios 

La Cámara de Diputados formuló la Declaratoria de las Zonas de Atención Prioritaria para el año 2024, en cumplimiento a 

lo dispuesto por los artículos 29 y 30 de la Ley General de Desarrollo Social y 29 de su Reglamento. 

Ello, con base en los Criterios Generales para la Determinación de las Zonas de Atención Prioritaria 2024, emitidos en julio 

de 2023 por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, así como en los resultados de los estudios 

de medición de la pobreza y los indicadores asociados. 

Las Zonas de Atención Prioritaria Rurales son mil 325 municipios que se encuentran en 32 entidades federativas y que 

cumplen con alguna de las siguientes condiciones: son de muy alta o alta marginación, o tienen muy alto o alto grado de 

rezago social, o el porcentaje de personas en pobreza extrema es mayor o igual al 50 por ciento, o son municipios indígenas 

o afromexicanos, o de alto nivel delictivo y son municipios no urbanos. 

Como Zonas de Atención Prioritaria Urbanas se establece a 43 mil 182 Áreas Geoestadísticas Básicas (AGEBS) urbanas 

en cuatro mil 528 localidades urbanas de dos mil 371 municipios y que cumplen las siguientes condiciones: AGEBS urbanas 

con muy alto o alto grado de marginación, o muy alto o alto grado de rezago social, o porcentaje de personas en condición 

de pobreza mayor al 34 por ciento, o AGEBS urbanas ubicadas en municipios considerados como Zonas de Atención 

Prioritaria Rurales. 

Se solicitó la publicación de la Declaratoria en el Diario Oficial de la Federación, junto con el Presupuesto de Egresos de 

la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024. 
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Posponen comparecencia del titular de la SFP  

Posteriormente, en votación económica, el Pleno aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política que establece que 

con el propósito de continuar con el análisis del Quinto Informe de Gobierno del presidente de la República y enriquecer el 

diálogo entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo, la Cámara de Diputados aprueba posponer la comparecencia del titular 

de la Secretaría de la Función Pública. 

Cierre y cita para la próxima sesión 

La presidencia informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, 

publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, se levantó la sesión y se citó para la próxima que tendrá lugar el martes 14 de noviembre, a las 11:00 horas, en 

modalidad presencial. 
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PVEM promueve los huertos familiares en el Legislativo 
 

En el Día Mundial del Urbanismo, el Partido Verde Ecologista de México destacó el valor que reviste esta 
especialidad “como herramienta para la adaptación medioambiental y la mitigación del impacto de la 
actividad humana”. 

“Principalmente en las ciudades, en donde la concentración poblacional las convierte en los mayores 
centros de contaminación, así como de demanda de recursos y servicios, por lo cual, la planificación 
sostenible es una necesidad”, aseguran. En la Cámara de las Diputadas y los Diputados, la bancada 
ecologista hizo una propuesta (que fue aprobada este mismo año), “para regular y promover los huertos 
familiares y comunitarios sustentables en todas las ciudades del país” 

“Se reflejará en que más población podrá cultivar en sus hogares verduras, hortalizas, frutas, legumbres, 
plantas aromáticas y hierbas medicinales, entre otras, con la orientación y apoyo técnico de los 
gobiernos locales” 

Para ello, aseguran, “se reformaron los Artículos 8º y 10º de la Ley General de Asentamientos Humanos, 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, otorgando atribuciones a las entidades federativas”. 

Las y los legisladores aseguran que, “con estos atributos podrán establecer los lineamientos a los que 
habrá de sujetarse la creación de espacios de valor ambiental en las zonas urbanas, contribuyendo a la 
autosuficiencia, sustentabilidad y protección ambiental, incluyendo azoteas o techos verdes, jardines 
verticales y huertos urbanos”. 

“La agricultura urbana contribuirá a la recuperación de espacios, la seguridad alimentaria, mejorará la 
calidad del aire y la gestión de desechos municipales”, explicaron los del Partido Verde 

Aseguran que "Aproximadamente 40 por ciento de la basura generada en los hogares son restos 
orgánicos que se pueden compostar y usar en los huertos urbanos, los cuales, pueden llegar a producir 
hasta 20 kilogramos anuales de alimentos por metro cuadrado". 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/9/pvem-promueve-los-huertos-familiares-en-el-
legislativo-789154.html 
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Comparecencia del titular de la Función Pública en San Lázaro, se 
pospone 

 

En la Cámara de Diputados, la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), 
Roberto Salcedo, como parte de la Glosa del Informe de Gobierno del Presidente de la República fue la 
cuarta en posponerse. 

El alargue de la discusión del Presupuesto 2024 en lo particular, que inició en el Pleno el pasado lunes 6 
de noviembre y terminó la mañana de este jueves 9 de noviembre, llevó a los congresistas a mover la 
fecha de la presentación del secretario Salcedo Aquino. 

La Junta de Coordinación Política acordó que la reunión con el funcionario federal debía posponerse, 
ello, sin precisar cuándo se volverá a agendar. 

La decisión señalada, fue aprobada en votación económica en el Pleno del recinto, momentos después 
de la votación final del paquete económico del año entrante. 

Días antes, a causa de la emergencia por el impacto del Huracán Otis en el estado de Guerrero, se decidió 
reprogramar las citas al director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett; a la 
secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel; y al titular del IMSS, Zoé Robledo. 

Los coordinadores parlamentarios tendrán que revisar el calendario de comparecencias, así como la 
disponibilidad de fechas en la agenda de los servidores públicos, para volver a citarlos a presentar el 
balance de resultados de sus respectivas gestiones, en el quinto año de gobierno en la presente 
administración. 

El director Bartlett Díaz debía haberse presentado el pasado 26 de octubre; la secretaria Montiel Reyes 
había sido citada para el 30 de octubre y el director Robledo Aburto, fue llamado a rendir cuentas el 
pasado 31 de octubre. 

Todos estaban llamados a comparecer ante comisiones, no en el Pleno. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/9/comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica-en-san-
lazarosepospone-613975.html 
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Maru le hace la chamba al gobierno federal, diputados de 

Morena no paran de mencionarla: Daniela Álvarez 

En el marco de la discusión del presupuesto federal, la diputada del PAN, Daniela Álvarez reveló que el 

gobierno de Chihuahua ha destinado 20 millones de pesos para el tema migratorio, “le hace la chamba 

al gobierno federal”, dijo. “No hay recursos federales asignados para el tema migratorio, por lo que el 

gobierno de Chihuahua también en este tema le hace la chamba al gobierno federal, ha destinado ya 

cerca de 20 millones de pesos. Ya sé que las comparaciones son odiosas, lo sé, pero en este caso son 

necesarias para que comprendan la diferencia entre un gobierno electorero y un gobierno humanista 

como el de Chihuahua”, dijo. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/293169/maru-le-hace-la-chamba-al-gobierno-federal-diputados-de-morena-no-paran-de-

menci 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/293169/maru-le-hace-la-chamba-al-gobierno-federal-diputados-de-morena-no-paran-de-menci
https://www.omnia.com.mx/noticia/293169/maru-le-hace-la-chamba-al-gobierno-federal-diputados-de-morena-no-paran-de-menci
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AMLO defiende que no hay recursos etiquetados para Acapulco en el presupuesto (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2023/11/09/amlo-defiende-que-no-hay-recursos-etiquetados-para-acapulco-en-el-presupuesto
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'Tenemos que jalar parejo', dice Xóchitl Gálvez al PRI; le exige 
'compromiso' para no fallarle a México 

 

Al presentar su intención por registrarse como precandidata presidencial ante el PRI, la senadora panista 
Xóchitl Gálvez advirtió al partido tricolor que “tenemos que jalar parejo” y le pidió que se comprometa 
a no fallarle al país, pues aseguró que ella no lo hará. 

Desde la sede nacional del Revolucionario Institucional donde fue recibida por la militancia y dirigencia, 
la hidalguense dijo estar contenta y orgullosa de inscribirse ante el PRI, a cuyo líder, Alejandro Moreno 
Cárdenas, lo describió como un “hombre de palabra” al que reconoció “por haber construido y respetado 
nuestra alianza”. 

Bajo esta línea, Gálvez Ruiz se refirió al partido con el “papel histórico” que ha jugado con la construcción 
de instituciones como el INE y el Poder Judicial, que hoy “nos toca defender”. 

“Hoy iniciamos la batalla más importante para tener un mejor país; tenemos en nuestras manos la 
oportunidad para lograrlo, no tengan duda, vamos a alcanzar y vamos a arrasar. Eso sí les digo, tenemos 
que jalar parejo en lo local y lo nacional; voy a poner todo mi corazón, todo mi esfuerzo en los siguientes 
meses y, les digo de una buena vez: pondré todo mi corazón y todo mi talento en los próximos seis años”, 
exclamó. 

Por ello pidió al PRI que se comprometa para que no se le falle al país, porque éste los requiere unidos. 
“Vamos a conquistar los corazones, se van a sentir orgullosos de esta su posible candidata porque 
todavía no me aprueban”, dijo. Al darle la bienvenida, el dirigente nacional señaló que el acto no sólo 
forma parte del cumplimiento del procedimiento legal electoral, sino también una muestra de que el PRI 
se abre a la militancia y ciudadanía que coincide con los principios del partido. 

Expresó a la panista que cuenta con el compromiso de militantes priistas que ya la ven como su 
precandidata. “Aqui tiene un gran ejército… los priistas estamos organizados, estructurados, 
comprometidos y estamos sumando a más mujeres y hombres. El PRI va a apoyar con la militancia y con 
la sociedad, como reconocemos el respaldo y el apoyo que habrá de dar el PAN, como lo tendrá que 
hacer el PRD, como lo tendrá que hacer la sociedad civil y quienes se sumen”, señaló. 

https://www.razon.com.mx/mexico/jalar-parejo-dice-xochitl-galvez-pri-le-exige-compromiso-fallarle-
mexico-552579 
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Xóchitl Gálvez una mujer transparente, de una sola pieza: Alejandro 
Moreno   

 

La Senadora Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del Frente Amplio por México, presentó hoy 
en el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional su carta de aspiración a la 
precandidatura a la Presidencia de la República por este instituto político. La senadora hidalguense 
aseguró que este país nos necesita y nos necesita unidos, lo que me importa es sacar a este país 
adelante”, por lo que invitó al priismo a “caminar juntos, al lado de sus líderes. El dirigente nacional del 
PRI y diputado federal, Alejandro Moreno, destacó que el procedimiento de registro de Xóchitl Gálvez, 
cumple cada uno de los pasos para tener certeza y claridad en este proceso y señaló que es una mujer 
transparente, con valores y principios, que no se echa para atrás y es de una sola pieza, con sencillez y 
humildad, que va con todo y contra todo lo que quiera hacer este gobierno. 

 

https://drive.google.com/file/d/14nCsB41aEsWfwn0EqB6PCTiplDjxVqJN/view  
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El PEF 2024 quitó recursos a diversas dependencias 
 

Y después de todos los dimes y diretes e incluso conatos de bronca, ¿cómo quedó el presupuesto para 
las distintas dependencias? Al INE le tocó un recorte de 5 mil millones de pesos, es decir, una reducción 
del 13.2 por ciento, esto afectará al Instituto en caso de que requiriera hacer una consulta popular, 
Respecto al recorte al Poder Judicial, fue de 6 mil 465 millones, es decir, una reducción de 7.6 por ciento 
que afectaría a la construcción de edificios de justicia y también en la capacitación de jueces. Mientras 
que ambas cámaras del Poder Legislativo les tocó un recorte de mil 636 millones de pesos, una reducción 
total de 17 puntos, un 6 por ciento. El INAI tampoco se salvó, el recorte fue de 71 millones de pesos y a 
este Instituto le afectaría en sus operaciones cotidianas. Y por último, a los estados les tocó un recorte 
de 7 mil 189 millones, afectando programas sociales, construcción de escuelas, rehabilitación de 
espacios públicos, seguridad, entre otros temas. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1196?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1196&authkey=!AMpaAXBrRdEtdyM&ithint=video&e=RNOaSX  
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'Alito' da bienvenida a Lucía Meza y abre las puertas a quienes ven a 
Morena como desastre 

 

Tras darle la bienvenida a Lucía Meza en el Frente Amplio por México, el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, aseguró que el bloque opositor tiene las puertas abiertas para los mexicanos que han 
visto que Morena es un desastre. 

“Aquí nosotros tenemos las puertas abiertas para incorporar a este gran frente amplio a mexicanas y 
mexicanos que han visto que Morena es una tragedia, es un desastre, que están destruyendo este país, 
y bueno, cada día el frente se hace más amplio, Xóchitl representa esa nueva esperanza, esa 
responsabilidad de construir un mejor país”, expuso. 

Entrevistado en la sede nacional tricolor, el ex gobernador de Campeche confió en que Meza –quien 
renunció este miércoles a Morena por no ser tomada en cuenta en el proceso interno del partido–, será 
la próxima gobernadora de Campeche. 

“Lo que confiamos es que es una mujer echada para adelante, es la que va punteando siempre la 
competencia y va a ser la próxima gobernadora”, destacó. 

En su cuenta de “X”, el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio la 
bienvenida a la senadora Meza, y destacó que mostró valentía al unirse al Frente Amplio por México. 

“Le doy la bienvenida al @PRI_Nacional a la Senadora @LucyMezaGzm; su decisión de unirse a nuestro 
Partido es muestra de su valentía y compromiso con Morelos y con México. ¡Vamos a trabajar en equipo 
por la defensa del país!”, destacó. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alejandro-moreno-formaliza-adhesion-lucy-meza-frente-
amplio 
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Morenistas protagonizan guerra de porras por Brugada y Harfuch (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/morenistas-protagonizan-guerra-de-porras-por-brugada-y-harfuch
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INE analizará impacto del recorte presupuestal para salvar la elección 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/10/ine-analizara-impacto-del-recorte-presupuestal-para-salvar-la-eleccion-2024/
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Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que 

están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-

por-juez-10977970.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
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https://www.elheraldodetabasco.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
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Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que 

están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

. https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-por-juez-10977970.html
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fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 
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están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-

por-juez-10977970.html 
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Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que 

están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-congelados-

por-juez-10977970.html 
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Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que 

están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 
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Morena da a Guerrero dinero de fideicomisos del PJ que 

están congelados por juez 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 

discusión de las 3 mil reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y con las 

expectativas de crear una bolsa de hasta 27 mil millones de pesos para la atención de los estragos 

del Huracán Otis en Guerrero, Morena y aliados aprobaron sólo una reserva para atender la emergencia. 

 

https://www.tribunadesanluis.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 
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La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aprobó destinar los 15 mil millones de pesos de los 

fideicomisos del Poder Judicial extinguidos por el Congreso a la reconstrucción de Acapulco; sin 

embargo, el dinero no se puede utilizar por el fallo de un juez que ordenó detener su traspaso a la 

Tesorería de la Federación mientras resuelve de fondo los amparos presentados. Luego de dos días de 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/morena-da-a-guerrero-dinero-de-fideicomisos-del-pj-que-estan-

congelados-por-juez-10977970.html 
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El Presupuesto de 2024 desata una enorme pelea en el Congreso entre los diputados de Morena | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-11-09/el-presupuesto-de-2024-desata-una-enorme-pelea-en-el-congreso-entre-los-diputados-de-morena.html
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“Morena, bancada de traidores”: diputada estalla contra sus compañeros por negar recursos para reconstruir Guerrero - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/morena-bancada-de-traidores-diputada-estalla-contra-sus-companeros-por-negar-recursos-para-reconstruir-guerrero/
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Quién es Selene Ávila, la diputada ‘marcelista’ que renunció a Morena por falta de apoyos para Guerrero - Infobae 
 
  

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/quien-es-selene-avila-la-diputada-marcelista-que-renuncio-a-morena-por-falta-de-apoyos-para-guerrero/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/11/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Felipe Calderón celebra discurso de diputada morenista que acusa de traidores a sus compañeros de bancada: “Cero pesos para 
víctimas” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/felipe-calderon-celebra-discurso-de-diputada-morenista-que-acusa-de-traidores-a-sus-companeros-de-bancada-cero-pesos-para-victimas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/felipe-calderon-celebra-discurso-de-diputada-morenista-que-acusa-de-traidores-a-sus-companeros-de-bancada-cero-pesos-para-victimas/
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Imparten en la Cámara de Diputados conferencia magistral 

“Terapia de Regeneración Celular a base de Inductores. 

Avances en la Ciencia” 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro la conferencia magistral “Terapia de Regeneración Celular a base de 

Inductores. Avances en la Ciencia”, a fin explicar en qué consisten estos tratamientos para la atención 

de diversas enfermedades. La diputada Margarita García García (PT), secretaria de la Comisión de Salud, 

destacó la importancia de esta conferencia en la Cámara de Diputados para abordar un tema que abona 

a la salud de la ciudadanía, como es la terapia de regeneración celular a base de inductores. 

 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-conferencia-magistral-terapia-de-regeneracion-celular-a-base-

de-inductores-avances-en-la-ciencia/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-conferencia-magistral-terapia-de-regeneracion-celular-a-base-de-inductores-avances-en-la-ciencia/
https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-conferencia-magistral-terapia-de-regeneracion-celular-a-base-de-inductores-avances-en-la-ciencia/
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Imparten en la Cámara de Diputados 
conferencia magistral “Terapia de Regeneración 

Celular a base de Inductores. Avances en la 
Ciencia” 

 

Boletín No. 5423 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro la conferencia magistral “Terapia de Regeneración Celular a base de Inductores. Avances en la Ciencia”, a fin 

explicar en qué consisten estos tratamientos para la atención de diversas enfermedades.  

La diputada Margarita García García (PT), secretaria de la Comisión de Salud, destacó la importancia de esta conferencia 

en la Cámara de Diputados para abordar un tema que abona a la salud de la ciudadanía, como es la terapia de regeneración 

celular a base de inductores.  

Indicó que es necesario que las investigaciones lleguen al pueblo mexicano. “Este día saldrán experiencias de quienes hemos 

vivido en carne propia esta terapia; que esta conferencia sea por el bien de todas y de todos nosotros”. 

La legisladora llamó a seguir sirviendo a la sociedad en donde las enfermedades raras y el cáncer invaden desde la niñez. 

“Hagamos un esfuerzo para seguir ayudando a quienes más lo necesitan. Tenemos grandes retos para ser atendidos con 

responsabilidad y lograr que la salud sea para todos de manera igualitaria”, añadió.  

Al brindar la conferencia magistral, el doctor Gerardo Martín González López explicó que la terapia de Regeneración 

Celular a base de Inductores, que él desarrolló, consiste en moléculas solubles que pueden ayudar a multiplicar las células 

madre dentro del propio cuerpo. “Este avance significaría que ya no necesitamos donantes de células madre de cordón 

umbilical o placenta, pues con las moléculas adecuadas se pueden replicar”.  

“Tenemos células madre en el cuerpo desde el momento que nacemos, a razón de una por cada cien mil células diferenciadas 

como las de piel, hueso, etcétera”. 

Aclaró que entre más inestabilidad genómica hay en la persona más presencia de enfermedades hay y envejecimiento, pero 

las células madre tienen la capacidad de evitar que estos genes “salten” y se queden en un estado de semi-hibernación.  
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Subrayó que esta técnica no es la cura para enfermedades como el cáncer o la Esclerosis Lateral Amiotrófica, pero el 

regenerar es mejor que cualquier otra terapéutica y dará la oportunidad de que vuelvan a funcionar órganos que habían sido 

afectados o dejaron de funcionar adecuadamente, como el vaso o el hígado. 

La doctora Beatriz Méndez, colaboradora del doctor González López, mencionó que se ha trabajado con niños con 

capacidades diferentes durante años de tratamiento, el cual va de acuerdo al peso de la persona y la cantidad que necesite, 

y en donde la familia observa la evolución que se tiene. Asimismo, resaltó que mujeres con cáncer en etapa cuatro con la 

terapia han podido enfrentar la situación.  

Al compartir su experiencia con esta terapia, el excampeón del Consejo Mundial de Boxeo, Francisco Javier Vargas Peláez, 

alias “Bandido”, señaló que estas investigaciones abonan al bienestar, pues las células madre son vida y salud; sin embargo, 

esa regeneración debe combinarse con una buena alimentación y buenos hábitos. 

Posteriormente, se entregó un reconocimiento al doctor González López, de parte de la Fundación Marcelino Muñoz, como 

agradecimiento por lo que hace por la niñez de México. Asimismo, la diputada Margarita García García le otorgó otro más 

por la conferencia magistral que impartió. 
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Diputada federal por Morena acusa al gobierno de Maru 

de deberle dinero a las universidades 

La diputada federal por Morena, Angélica Ivonne Cisneros Luján denunció que varios gobiernos, entre 

ellos el de Chihuahua bajo la administración de Maru Campos le debe dinero a las universidades públicas. 

"¿Si saben ustedes que los gobiernos de Tamaulipas, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sinaloa, Sonora 

le deben millones de pesos a las universidades y como consecuencia de ello hay serios problemas en el 

fondeo de las pensiones para los trabajadores universitarios?", dijo.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/293170/diputada-federal-por-morena-acusa-al-gobierno-de-maru-de-deberle-dinero-a-las-un 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/293170/diputada-federal-por-morena-acusa-al-gobierno-de-maru-de-deberle-dinero-a-las-un
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“Nos la vamos a jugar con él”: ¿Quiénes son los ‘diputados marcelistas’ que seguirán a Ebrard hasta el final? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/nos-la-vamos-a-jugar-con-el-quienes-son-los-diputados-marcelistas-que-seguiran-a-ebrard-hasta-el-final/
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¿Y Gatell? Morenistas de la CDMX dividen porras entre Omar García Harfuch y Clara Brugada - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/10/y-gatell-morenistas-de-la-cdmx-dividen-porras-entre-omar-garcia-harfuch-y-clara-brugada/
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Noroña calificó de “desastroso” que Marcelo Ebrard busque “dividir” a la 4T en el Congreso - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/10/norona-califico-de-desastroso-que-marcelo-ebrard-busque-dividir-a-la-4t-en-el-congreso/
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Morena obliga a Ebrard a tomar una decisión inminente sobre su futuro dentro o fuera del partido | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-11-09/morena-obliga-a-ebrard-a-tomar-una-decision-inminente-sobre-su-futuro-dentro-o-fuera-del-partido.html
https://elpais.com/mexico/2023-11-09/morena-obliga-a-ebrard-a-tomar-una-decision-inminente-sobre-su-futuro-dentro-o-fuera-del-partido.html


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-35 

 

 

10/11/2023 
 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/11/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Reclaman diputados del PAN 'fentanilo de bienestar' 

A la mitad de la madrugada, diputados del PAN reclamaron la "internacionalización" de la 

marca Segalmex, por el escándalo de los costales de fentanilo decomisados en Hong Kong. "Ahí están las 

pruebas, farsantes, saqueadores. Aquí está su fentanilo del bienestar, aquí lo tienen", manifestó María 

Elena Pérez-Jaén, al rechazar el presupuesto para Segalmex, a pesar de tener un desvío acumulado de 20 

mil millones de pesos en tres años. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/reclaman-diputados-del-pan-fentanilo-de-bienestar-20231109-2118511.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/reclaman-diputados-del-pan-fentanilo-de-bienestar-20231109-2118511.html
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Xóchitl promete al PRI que se sentirán orgullosos de su candidata (la-lista.com) 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/xochitl-se-registra-por-el-pri-promete-que-se-sentiran-orgullosos-de-su-candidata
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Cuauhtémoc Blanco negó acusaciones de Lucy Meza sobre proceso de Morena: “Sabe por qué se fue” - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/cuauhtemoc-blanco-nego-acusaciones-de-lucy-meza-sobre-proceso-de-morena-sabe-por-que-se-fue/
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La primera mujer en 94 años: Xóchitl Gálvez se registró oficialmente como precandidata del PRI - Infobae 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/la-primera-mujer-en-94-anos-xochitl-galvez-se-registro-oficialmente-como-precandidata-del-pri/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 

 

10/11/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14 10/11/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/11/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

'Alito' da bienvenida a Lucía Meza y abre las puertas a 

quienes ven a Morena como desastre 

Tras darle la bienvenida a Lucía Meza en el Frente Amplio por México, el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, aseguró que el bloque opositor tiene las puertas abiertas para los mexicanos que han 

visto que Morena es un desastre. Entrevistado en la sede nacional tricolor, el ex gobernador de 

Campeche confió en que Meza –quien renunció este miércoles a Morena por no ser tomada en cuenta 

en el proceso interno del partido–, será la próxima gobernadora de Campeche. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alejandro-moreno-formaliza-adhesion-lucy-meza-frente-amplio 
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'Alito' Moreno critica propuesta de Omar Fayad como 

embajador; "premian la impunidad" 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, aseguró que el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador premió la impunidad al proponer a Omar Fayad como 

embajador de México en Noruega. Entrevistado en la sede nacional priista, el dirigente nacional aseguró 

que la administración de Fayad tiene un desfalco de más de dos mil millones de pesos, por lo que calificó 

como una incongruencia que haya sido propuesto para ese cargo diplomático. 

 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-critica-propuesta-de-omar-fayad-como-embajador 
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Coahuila es un referente nacional; somos un destino 

seguro: Riquelme en su Sexto Informe de Gobierno 

Desde el Congreso del Estado, el gobernador del estado de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís expuso 

su Sexto Informe de Gobierno. Se presentó el Mandatario para informar cómo, según dice su lema del 

informe, “Gracias a ti” se consolidó el modelo de seguridad en coordinación entre la policía estatal, las 

corporaciones municipales, el Ejército y la Guardia Nacional. Solo acudieron dos exgobernadores: 

Rogelio Montemayor Seguy y Enrique Martínez y Martínez.  

 

https://www.zocalo.com.mx/en-vivo-riquelme-presenta-su-sexto-informe-de-gobierno/ 
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Samuel García celebra que juez resolvió a favor de Javier 

Navarro como encargado del despacho 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, celebró que un juez federal confirmara al 

secretario General de Gobierno, Javier Navarro Velasco, como encargado del despacho del estado. 

Durante el lanzamiento del programa de cobertura universal para niñas y niños con sordera en Niños 

Conarte del Parque Fundidora, García Sepúlveda dio la bienvenida a los funcionarios, entre ellos al actual 

secretario General de Gobierno. 

 

https://www.milenio.com/politica/celebra-samuel-garcia-que-javier-navarro-queda-encargado-despacho 
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Verónica Delgadillo va por MC a Guadalajara 

Este jueves, la senadora por Movimiento Ciudadano (MC), Verónica Delgadillo, dio a conocer que en los 

próximos días estará pidiendo licencia a su cargo para contender como precandidata a la alcaldía de 

Guadalajara. Lo hizo a través de un video compartido en redes sociales por el Gobernador de Jalisco, 

quien dijo, "Verónica es una mujer quien se ha comprometido con el movimiento por las y los 

jaliscienses". 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Veronica-Delgadillo-va-por-MC-a-Guadalajara-20231109-0075.html 
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Renuncia Javier Corral al PAN 

El ex Gobernador chihuahuense Javier Corral renunció a las filas del PAN. En una carta fechada el 9 de 

noviembre dirigida al presidente del blanquiazul, Marko Cortés, Corral Jurado sostiene el PAN fue "el 

mejor partido", pero ahora es "una entelequia". Anunció que seguirá participando en la vida política, 

pero sin afiliarse a partido alguno. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/renuncia-javier-corral-al-pan-20231109-2118564.html 
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Rapiña dejó a Acapulco sin condiciones para El Buen Fin 

“Fue un Buen Fin adelantado por la rapiña”, dijo el Presidente de la Canaco en Acapulco, Alejandro 

Martínez Sídney, quien señaló que por los daños que dejó el huracán Otis no habrá este evento 

comercial porque no hay condiciones en este puerto turístico. Recordó que el Buen Fin será del 17 al 20 

de noviembre y se esperaba que más de 20 mil empresas se afiliaran para ofertar todos sus productos 

en línea y de manera presencial en Acapulco. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/rapina-dejo-a-acapulco-sin-condiciones-para-el-buen-fin-10975004.html 
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La senadora por Morena, Lucy Meza decidió dejar ese partido propiedad del Presidente López Obrador por la sencilla 

razón que no la democracia anunciada y, como consecuencia no se le permitió participar en las encuestas para designar 

la candidatura a gobernar Morelos. 

Era bola cantada desde que la excluyeron d la lista a encuestar, reclamó, pero no surtió efecto, desde entonces comenzó 

a tejer acuerdos con el Frente Amplio por México y sus lideres, del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, PAN, Marko Cortés y 

PRD, Jesús Zambrano. 

El jueves decidieron levantarle la mano para que encabece la candidatura y dé la pelea por Morelos, un estado fallido 

en su gobernanza por el futbolista, Cuauhtémoc Blanco. 

Lucy Meza es una política que le estorbaba a Cuauhtémoc Blanco, por eso decidió su propuesta de veto, para que el 

partido de Morena que lidera Mario Delgado, simplemente la excluyera de ser encuetada. 

Hoy con la bandera del Frente Amplio por México, el estado de Morelos se le complicó más, a los morenos de lo que 

venía arrastrando de negativos, pues hay un porcentaje muy abultado que no esta d acuerdo que siga el partido del 

Presidente. 

Lucy Meza es una candidata que tiene músculo político y que es la verdadera preocupación del actual gobernador, 

porque en automático los meten en una carrera parejera que los pone en desventaja. 

El caso de inconformidad de Lucy Meza sin duda puede ser el primero de una desbandada de aspirantes que salgan 

afectados, es decir que no les favorezcan los resultados y al final del día se les imponga el dedazo. 

Veracruz, Chiapas, Guanajuato son tres entidades con focos rojos, la tarea d Mario Delgado tendrá que ser con cirugía 

fina para evitar se le desboquen los inconformes. 

El viernes los resultados, y el lunes estarán con la cabeza fría las reacciones de los dolientes, vamos a ver si deciden 

salirse del partido y brincar a los de enfrente. 

El miércoles por la noche, Mario Delgado soltó, para evitar que se fracture el partido con los resultados de las 9 

candidaturas a gobernar en el 2024, que los aspirantes que queden en segundo lugar se les premiará con un escaño en 

el Senado, es decir encabezarán la fórmula para la Cámara Alta. 

Porque le digo que se les premiará, bueno porque en cada estado llegan a la Cámara Alta la formula ganadora por la 

votación y que se compone de dos personas, y la segunda fórmula entra en automático también el que la encabeza, 

para convertirse en tres senadores por estado. 

Ese fue el atractivo que soltó Mario Delgado para evitar que se desgrane las inconformidades que están a flor de piel 

porque hay dudas que la mayoría de ganadores serán por el famoso dedazo de Palacio Nacional. 
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OMAR FAYAD, EL QUINTO EMBAJADOR PRIISTA 

Por fin el Presidente López Obrador dio el banderazo para que Omar Fayad, ex gobernador de Hidalgo se le pueda llevar 

al Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera para ser votado como embajador en Noruega. 

Con ello se concreta lo que los priistas lo acusaron que vendió el estado a cambio de la embajada y de la impunidad 

para no ser auditado. 

Es l misma situación que vive Alfredo del Mazo del Estado de México, que no descartan se integre, próximamente a una 

embajada. 

Con Fayad, suman cinco los ex gobernadores del PRI que aceptaron o que intercambiaron sus estados con Morena por 

una Embajada, anote en la lista a: el primero, Carlos Miguel Aysa de Campeche a República Dominicana; Claudia 

Pavlovich de Sonora, a Barcelona; Carlos Joaquín de Quintana Roo, a Canadá, Quirino Ordaz Cole, de Sinaloa a España y 

Omar Fayad a Noruega. 

Al menos hay dos más que están en la lista de ser palomeados por el Presiente, uno de ellos es del estado de México, 

Alfredo del Mazo. 

DEJENME SIN CARGO, PERO NO SIN DIGNIDAD; MORENA, BANCADA DE TRAIDORES 

En la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, su coordinador Ignacio Mier está más que encabronado por la 

exhibida que les dio su compañera de la fracción parlamentaria, Selene Avila que les grito hasta que se cansó en el pleno 

y a micrófono abierto que son una vergüenza de bancada. 

Todo poque la mayoría les frenó, a los diputados a finde Ebrard, sus propuestas en el Presupuesto y entre ellas dineros 

para Guerrero que está viviendo una devastadora pesadilla por el huracán Otis. 

“Dicen que nos doblaron a los marcelistas, a los que integramos el Camino por México, primero, la Ley de Ingreso, estaba 

vez teníamos varis para apoyar a Guerrero, pero saben quiénes nos impidieron que transitaran, dentro de nuestra 

propia bancada de Morena, que Guerrero se entere que desde el poder Legislativo, la bancada de Morena traicionó a 

los que se han quedado sin nada, el anhelo de justicia social son una simulación y si me cuesta el cargo, se los entrego, 

pero la dignidad jamás”.  Los traidores a la patria están dentro de Morena, remató. 

Ni siquiera la puedo parar de gritonearles, con alma y corazón, y un sentimiento de decepción, la presidenta de los 

diputados, Marcel Guerra que pedía, una y otra vez a la oradora terminara. 

Los gritos de Selene retumbaron hasta el Palacio y la oficina de Ebrard, porque Selene es una de las 45 diputados 

marcelistas que se la jugaron para buscar la candidatura Presidencial. Sin ellos, los 45 diputados, la bancada de Morena 

pierde su mayoría en San Lázaro, por eso la preocupación del Presidente y el llamado urgente a Ebrard para reunirse el 

lunes. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lucy-meza-puede-arrebatar-morelos-a-morena/  
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Durante largas horas en tres días y las primeras 6 con 38 minutos de ayer, puso a prueba su carácter 

fuerte, el cual, ella misma reveló tener, la víspera de asumir su nuevo encargo en el último año de 

LXV Legislatura. 

Legisladoras de Morena-PT, principalmente, fueron su examen, para demostrar que tiene paciencia, 

sapiencia e inteligencia, para sortear provocativas intervenciones, desde la curul o la tribuna 

popular de San Lázaro. 

Hay que reconocer que aún cuando los ocupantes de tribuna se pasaban de los 3 y 5 minutos que 

les dan para exponer su reserva, no cortó el sonido a ninguna diputada o diputado, sea de cualquier 

grupo parlamentario. 

Diligente, con los coordinadores parlamentarios o vicecoordinadores. 

Las últimas 12 horas con 37 minutos en que se discutieron las reservas al dictamen del Presupuesto 

de Egresos de la Federación del siguiente año, fue la asamblea plenaria, su examen. 

Suspicacias levantó entre representantes del bloque opositor, máxime en la bancada a la que 

pertenece, cuando su coordinador parlamentario, subió a tribuna para proponer que se extinga el 

Fobaproa y reasignar 50 mil mdp para ese virtual saqueo, en reconstrucción de Acapulco y beneficiar 

a sus habitantes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DISCUSIÓN DE RESERVA PARA ACAPULCO, PUSO EN RIESGO INTEGRIDAD DE LOS DIPUTADOS, SEÑALA MARCELA 

GUERRA; OSCAR RAMÍREZ: LLEGÓ LA RENUNCIA DE ZALDÍVAR 
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Hubo confusión en la aprobación a mano alzada de esa propuesta del PRI, solicitud que no atendió 

de Rubén Moreira Valdez, para que se abriera el tablero electrónico de votación, y que se aprobara 

o rechazar su planteamiento. 

No lo hizo, sino que esperó a que se calmaran los ánimos y verse en la obligación para decretar un 

tercer receso de la sesión del lunes pasado, en el tercer día de sesiones, por más de dos horas. 

Marcela Guerra Castillo, hasta recibió “felicitaciones” de sus adversarias de Morena, por esperar a 

abrir el tablero electrónico, luego de leerse la reserva del priista de Coahuila, de 21 páginas, tiempo 

que aprovechó el jefe de la bancada tricolor, para conceder entrevista ante los medios. 

No obstante que la reserva priista se desechó en votación nominal por tablero electrónico, la 

tardanza en ordenar ese procedimiento, hay que decirlo, hasta que se leyera la propuesta, cual 

exigió Leonel Godoy Rangel, levantó suspicacias, especulaciones y comentarios, de acuerdo a la 

conveniencia de los integrantes en cada grupo parlamentario. 

Fue evidente, hay que decirlo, el nerviosismo en que condujo las últimas horas de la sesión la 

diputada Marcela Guerra Castillo, cual demostraba con leves movimientos en su mano, y bolígrafo 

entre los dedos. 

El “termine diputada”, “gracias diputada”, lo revelan, pero la presidenta de la asamblea, no perdió 

los estribos ni los ánimos para conducir hasta agotar el asunto con la votación que, cual grupo 

mayor, impuso Morena y “satélites”. 

Y paciencia para esperar a terminar de exponer su reserva, el orador u oradora. 

Horas después de clausurar la sesión que inició el lunes pasado, Marcela Guerra, emitió 

posicionamiento por esos hechos, en los que además de la propuesta de Rubén Moreira, hubo 

empujones y conato de gresca, entre diputadas de Morena y del PAN. 
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Expone que la mesa directiva que preside, se rige bajo los principios de imparcialidad y objetividad 

y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de Diputados, “para asegurar el debido 

desarrollo de las sesiones”. 

Por lo que en la discusión del Presupuesto, además de las disposiciones reglamentarias, añade, se 

basa en al acuerdo que aprobaron los coordinadores parlamentarios en Junta de Coordinación 

Política, reglas que, ellos mismos aprobaron  “y la presidencia de la mesa directiva tiene la 

obligación de hacerlo cumplir en la discusión”. 

Con alusión directa a los hechos que sucedieron durante las últimas 6 horas en el salón de sesiones, 

durante la discusión de reservas finales al dictamen -de 6 de la tarde del miércoles a 6 de la mañana 

de ayer-, Marcela Guerra, justifica su actuación, el por qué decretó tercer receso: 

“Porque la discusión se subió de tono, al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los 

legisladores y lo haré las veces que sean necesarios para privilegiar el diálogo y el consenso”. 

“El tablero no se abrió de inmediato, porque hubo varias solicitudes para que se leyera por completo 

la propuesta del diputado Moreira, con la finalidad de dar claridad de la asamblea de lo que se 

estaba poniendo a discusión”. 

Luego de explicar esa parte de álgida sesión en la que nuestros representantes populares 

discutieron reservas al PEF-2024, Marcela Guerra, reitera que la mesa directiva se caracteriza por 

garantizar libertad de expresión y permitir que la asamblea sea exprese. 

Con equilibrio, pondera, en las participaciones de todos los grupos parlamentarios y en el desahogo 

de todas las mociones para dictar los trámites que corresponden. 

Reiterativa, la presidenta en Cámara de Diputados: 

“Mi responsabilidad es aplicar el Reglamento y la Ley Orgánica del Congreso, no puedo guiarme por 

percepciones de las diputadas y diputados”. 
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Es verdad, cada presidente en mesa directiva, tiene su estilo personal para dirigir las sesiones 

solemnes, ordinarias, extraordinarias, presidir la Comisión Permanente, con sustento en el 

Reglamento y Ley Orgánica, en coordinación  con el otro  órgano de gobierno: Junta de Coordinación 

Política, que esta ocasión, la preside el PAN, con Jorge Romero  Herrera. 

Son los riesgos de presidir una Cámara, con pluralidad, aunque a veces, incurran en el uso y abuso 

de violencia de género, ¡contra el mismo género!  

¡Ah!, la política en los tiempos de la sucesión. 

EN EL CHACALEO 

Terminó pasarela en la tribuna de San Lázaro y, al menos en la bancada que coordina Moisés Ignacio 

Mier Velazco y “satélites”, el sinodal, ya tiene reporte de quién de sus correligionarios o 

correligionarias que subieron a tribuna, son capaces de envolverse en la bandera nacional, escalar 

uno de los Muros de Honor, dentro del recinto de San Lázaro y ofrendar su vida por el jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal… U ofrecérsela a la próxima heredera del trono en Palacio 

Nacional, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cual ellos así perfilan… El mismo guión con el que los 

adoctrinaron, lo repitieron morenistas y petistas, cuando en las discusiones de proyectos torales, 

desde que inició el actual periodo ordinario de sesiones en septiembre, terminan sus intervenciones 

y, el general Lázaro Cárdenas del Río, el prócer mexiquense, Adolfo López Mateos, son poca cosa, 

frente a su jefe máximo… Marcelo Luis Ebrard Casaubón, hace el ridículo con pequeñeces de 

inconformarse en las instancias de Morena, ante el virtual arrebato de candidatura presidencial en 

Morena, que le hicieron y no se da cuenta… Si en verdad habría de querer separarse del rebaño, 

tengan la seguridad que sin los votos de sus más de 30 seguidores en la bancada de Morena y PT en 

San Lázaro, no se habría de aprobar el paquete económico del 2024… Ahora sí que Marcelo Ebrard, 

quiere dormir al velador, cuando millones de mexicanos en este país, sí tienen sentido común y ya 

percibieron cómo lo trataron y nadie le dice que nada tiene que hacer en Morena… Esta semana, 

cuestionamos en esta columna, ¿quién engaña a quién? ¿quién espía a quién? En Morena, con 
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motivo de la balconeada que le dieron a Martí Batres con uno de sus correligionarios, al hacer 

pública una llamada entre ambos, en la que dejan en claro que apoyan a Clara Marina Brugada 

Molina, para la candidatura de Morena en CDMX y no al señor Omar García Harfuch… Lo peor, que 

en esa llamada denotan que están detrás del fuego amigo, guerra sucia y periodicazos, contra el 

nieto del general, Marcelino García Barragán… ¡Caramba!... O en el caso de la llamada que filtraron, 

apócrifa, dicen, en la que el diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carrillo, presuntamente, 

“negocian” candidatura del coordinador parlamentario al gobierno de Puebla… Ambos, hay que 

decirlo, tienen “sana cercanía”, porque el actual diputado, sucedió al dirigente de ese partido, 

cuando dejó de presidir la bancada mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66… 

Ambición, avaricia y codicia, perdieron al que fue delfín de Ebrard y traicionó en los momentos 

finales de la sucesión oficial, al que lo encumbró… Empero, cual frase bíblica, con la vara que mides… 

¿Cuánto costará en Morena, una candidatura para gobernador? ¿Eh?, ¿Qué precio, político, de 

billete y social, tendrá?... Visión, creatividad, emprendedores, nuestros representantes populares, 

en la discusión del PEF-2024, cuando subían a  tribuna y se esmeraron en ejemplificar con figuras de 

utilería, mantas, fotografías, audios y todo lo que se les ocurrió para defenestrar al adversario, al 

Presidente, a sus antecesores y virtuales candidatas a la Presidencia, Xochitl Gálvez y Claudia 

Sheinbaum… Ayer, en la última hora de la sesión, un panista -penúltimo orador-, puyó a los 

morenos, cuando entre varios de sus correligionarios, sacó una imagen, tamaño virtual de la 

hidalguense y su nombre, letra por letra, en láminas blancas… Rector habemus en la UNAM. La Junta 

de gobierno, designó a Leonardo Lomelí Vanegas, rector de nuestra máxima casa de estudios, para 

el periodo 2023-2027… ¡Enhorabuena!... Bajo su rectoría, se espera que defina situación de la 

ministra, Yasmín Esquivel Mossa, en el asunto de su tesis, si es pirata, plagio o como decimos en 

este noble y sagrado oficio, voló… Lo que sea pero que el asunto se dirima y la UNAM se deslinde 

de ilegalidades y la ministra, se quite la piedra en el zapato… Nuestros representantes populares en 

Cámara de Diputados o en el Senado de la República, en largas horas para el desahogo de iniciativas 

como el paquete económico 2024, degustaron Café Bautista, cosecha Veracruz, cien por ciento 
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orgánico, sabores originales, de vainilla, canela, pimienta, moka ¡o natural!... Un adelanto del estilo 

personal de gobernar que tendrá en el país, si gana la elección del 2 de  junio 2024, Claudia 

Sheinbaum, emergió desde Nueva York, con el viejo recurso de espiar a los adversarios y camaradas, 

a través de su teléfono… ¿A poco el presidente Andrés Manuel López Obrador será la excepción? 

¿Eh? ¿A él no lo espió la “camarada”, Ernestina Godoy Ramos?... A como están las cosas en ese 

flagelo, no tardaremos en enterarnos de que también espiaban al embajador de Estados Unidos en 

México, el carismático, Ken Salazar… Reiteramos, en fin de sexenio, en este país, es cuando se 

presenta el cobro de facturas. ¡Cuidado!... Como reiteramos a nuestra clase política: por donde 

quiera que andes, deja amigos, porque nunca vas a saber cuándo lo vas a necesitar… O aquella más 

verídica: ¡fíjate bien! a quien pisas cuando subes, para que no te lo encuentres cuando caigas… No 

hay mejor cosa que tener atributos de lealtad, discreción, confianza y respeto, lo demás, llega solo… 

¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Soberbia, ambición, avaricia, codicia, pierden a cualquier ser 

humano, máxime, cuando tienen poder y billete… ¡Cuidado!... El senador Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar, reporta que llegó a la Cámara, la solicitud de renuncia que el ministro Arturo Zaldívar, 

presentó al Presidente de la República. El documento, declaró, se turnó a la comisión de Justicia que 

preside Olga Sánchez Cordero… El senador de Comitán, Chiapas, espera con ansiedad y nervios, 

saber si Morena lo considera como el prospecto para la candidatura al gobierno de su estado… Este 

viernes, para él, para el diputado Ignacio Mier y el senador con licencia, Alejandro Armenta, será 

inolvidable, sea cual fuere la decisión de “ysq”, para “palomear” candidatos a 9 gobiernos estatales 

en este país… Claudia Sheinbaum, sigue sin llenar lugares que visita: cuando inicia su intervención, 

la gente, abandona la reunión… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/...  ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube:  juanlopezmiguel59…  Twitter: 

@JuanLopezMiguel… Instagram: juan3poderes…        

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

 

 

 

10/11/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

 

 

 

10/11/2023 
 

OPINIÓN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/11/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA APROBACIÓN DEL PEF 2024 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró que la Cámara de Diputados aprobara el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 
(PEF 2024) y  destacó que todos los presupuestos de su administración han sido aprobados sin moches, como se hacía en el pasado. Es muy 
buena noticia, porque es el presupuesto para el bienestar, para seguir combatiendo la pobreza y para seguir reduciendo la desigualdad económica 
y social. Además, adicionalmente es el último presupuesto que me toca presentar y todos los presupuestos del Gobierno que encabezo se han 
aprobado sin moches. Es histórico, inédito en los últimos tiempos, cuando el presupuesto se repartía entre partido, grupos, los de la llamada 
sociedad civil, se dispersaba. López Obrador detalló que el Presupuesto de Egresos 2024 contempla que se entregue la pensión para adultos 
mayores a 12 millones de beneficiarios con un aumento del 25%, lo que significa una inversión de alrededor de 400 mil mdp, además, informó 
que las becas para estudiantes de nivel básico aumentarán de 4 millones a 10 millones, y se entregarán 4 millones de becas a estudiantes de 
Educación Media Superior. Además, informó que el PEF 2024 contempla recursos para terminar los acueductos que se construyen, el Tren 
Maya, el Tren del Istmo de Tehuantepec, las obras de Petróleos Mexicanos (PEMEX) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Finalmente, 
dio a conocer que este es el último Presupuesto de Egresos que presentará su administración, ya que el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025 le corresponderá al próximo presidente o presidenta de México. 
  

LEONARDO LOMELÍ; NUEVO RECTOR DE LA UNAM 
  
Leonardo Lomelí Venegas fue seleccionado como nuevo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, asi lo dio a conocer la 
doctora Gina Zabludovsky, integrante de la Junta de Gobierno de la Casa de Estudios. Dijo que el proceso planteó un equilibrio entre las 
propuestas de cambio y la estabilidad, para mantener a la casa de estudios en el lugar que le corresponde a nivel nacional e 
internacional. Leonardo Lomelí se desempeñaba como secretario general de la Máxima Casa de Estudios. Leonardo Lomelí estudió dos 
licenciaturas en la UNAM: una, en Economía y, la otra, en Historia; en esta disciplina obtuvo los grados de maestro y doctor, también por esta 
casa de estudios. He sido profesor en las facultades de Economía (FE) y de Filosofía y Letras (FFyL). En la primera, soy profesor de tiempo 
completo y me he dedicado a la historia de la política económica en México y de la política social. El también integrante del Sistema Nacional de 
Investigadores en el nivel II, refirió que sus líneas de investigación se han centrado, sobre todo, en la historia de la política económica en México, 
del porfiriato a la pos revolución (1892-1938). También ha trabajado en la historia de los sistemas de salud y de pensiones en nuestro país, de 
1942 a la fecha. Dentro de su campo de especialidad, una de sus principales contribuciones es en el estudio de la política económica del porfiriato 

que, aunque formalmente era liberal, utilizaba una interpretación positivista para proteger a algunos sectores económicos. Actualmente está por 

concluir su libro La economía política de la reconstrucción nacional, que aborda el periodo desde 1917, cuando se promulga la Constitución de 
Querétaro, hasta la Expropiación Petrolera. La labor académica de Lomelí Vanegas no sólo consiste en investigar, sino en formar recursos 
humanos, razón por la cual ha dirigido más de 50 tesis de licenciatura, otras de maestría y actualmente tres de doctorado. 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS; APROBÓ CON MODIFICACIONES EL DECRETO DEL PEF 2024; SE REMITIÓ AL EJECUTIVO 
  
La Cámara de Diputados aprobó, con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención, en lo general y en lo particular, el dictamen con Proyecto 
de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, y lo remitió al titular del Poder Ejecutivo para sus 
efectos constitucionales. El PEF 2024 prevé un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, un incremento real de 4.2 por ciento 
comparado con el 2023, y estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de pesos. Para la aprobación del PEF 2024, se 
desahogaron alrededor de 3 mil 93 reservas presentadas por legisladores de Morena, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). De todas estas reservas, se admitieron tres; la presentada por la diputada de Morena, Irma Juan Carlos, la cual 
modifica el artículo 24, en referencia al Desarrollo Integral de los Pueblos y Comunidades Indígenas; la reserva del diputado de Morena, Marcos 
Rosendo Medina Filigrana para adicionar un artículo que establece que se reintegren a la Tesorería de la Federación, la extinción de los 
fideicomisos constituida por el Poder Judicial para destinarlos a los daños ocasionados por el huracán Otis en Guerrero; y la última reserva 
aprobada fue la propuesta por el legislador del PT, Reginaldo Sandoval Flores, el cual refiere que el al presupuesto del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de reponer 500 millones de pesos de los 767 millones que se les redujo. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; APROBAMOS UN PEF 2024 ALTAMENTE SOCIAL, CON FINANZAS SANAS QUE BENEFICIA A QUIENES 

MÁS LO NECESITAN 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, celebró la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024, que contiene alto sentido social, finanzas sanas y recursos suficientes para la reconstrucción de Acapulco. Aseveró que 
el PEF 2024 significa esperanza, bienestar, lealtad y consistencia con el pueblo de México. Comentó que es congruente con un proyecto que 
lleva 30 años luchando y que en cinco años ha logrado transformar la vida pública en México y el renacimiento de la nación. El líder morenista 
señaló que se impulsa el crecimiento económico, el desarrollo social, se incrementa el consumo, se mantienen estables los indicadores 
macroeconómicos y les da respuesta a nuestras hermanas y hermanos en Acapulco; está garantizado. Añadió que haber avalado el PEF 2024 
representa avanzar en beneficio de más de 30 millones de familias mexicanas. Subrayó que la esperanza está en el corazón del pueblo de 
México, mismo que puso en su justa dimensión a la oposición, que ahora está desesperada por ganar su simpatía. Comentó que, además de 
que el Presidente destinará recursos para apoyar a Acapulco, y en esta materia nuestro movimiento presentó una reserva aprobada por el bloque 
mayoritario y aliados, y el bloque del conservadurismo votó en contra. La oposición votó en contra de que los recursos de los fideicomisos del 
Poder Judicial se fueran a la reconstrucción de Acapulco. Eso los muestra tal y como son: hipócritas y farsantes. Manifestó que el Grupo 
Parlamentario de Morena y aliados hicieron una propuesta viable para apoyar a Guerrero por las afectaciones en Acapulco y otros municipios, 
además de que realmente ven, viven y sienten humanamente el dolor de los acapulqueños. Es una vileza usar a Acapulco, y lo que les decimos 
es, no vamos a caer en estas trampas, vamos a tener casi 100 mil millones de pesos, este año ya hay casi 61 mil millones para dedicarle recursos 
a Acapulco sin los chantajes y sin las vilezas del PRI, del PAN y los demás partiditos. 
  

GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ; TOMA PROTESTA A FUNCIONARIOS DE 14 DEPENDENCIAS DE LA ENTIDAD 
  
La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, tomó protesta a funcionarios de 14 dependencias de la entidad, a quienes les pidió servir 
a las familias mexiquenses y poner por encima a los ciudadanos y no lo intereses personales, no caer en la inercia burocrática y a trabajar en 
territorio y no desde el escritorio. La mandataria estatal pidió a quienes forman parte del gobierno a trabajar para transformar al Estado de México, 
combatiendo la corrupción, velando por los que menos tienen, bajo los principios de transparencia, honradez y rendición de cuentas que impulsa 
la Cuarta Transformación. Gómez Álvarez hizo hincapié en que deben dignificar el cargo de servidor público y desempeñar su trabajo con 
compromiso y pensando en que la gente nos dio lo más importante que es su confianza y de verdad no la defraudemos. Secretaría General de 
Gobierno Alejandro Viedma Velázquez, Subsecretario General de Gobierno. César Faz Ruelas, Subsecretario de Desarrollo Municipal. 
Secretaría de Finanzas. Reyes Ruiz González, Subsecretario de Planeación y Presupuesto. Bernardo Barranco Villafán, Director General 
Sistema Mexiquense de Medios Públicos. Rafael Flores Mendoza, Director General del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de 
México (COPLADEM). Secretaría de Bienestar, Irma Sosa Solís, Subsecretaria de Desarrollo Regional Valle de Toluca. Secretaría de Desarrollo 
Urbano e Infraestructura. Jorge Baltazar Briones, Subsecretario de Desarrollo Urbano, Agua y Obra Pública. Secretaría del Campo. Arturo 
Trejo Galicia, Director General de Desarrollo Rural. Alejandro Santiago Sánchez Vélez, Director General de la Protectora de Bosques del 
Estado de México. Secretaría de Cultura y Turismo. Maritza Zulema Sánchez Lugo, Directora General de Patrimonio y Servicios Culturales del 
Valle de Toluca. Agustín Herrera Pérez, Director General del Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México. Diana 
Ena Rodríguez Pulido, Directora del Centro Cultural Mexiquense Bicentenario Texcoco. Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo 
Sostenible. Héctor Raúl García González, Procurador de Protección al Ambiente del Estado de México. Secretaría de las Mujeres. Leticia 
Calvario Martínez, Directora General de Igualdad Sustantiva. Secretaría de Movilidad. Ricardo Delgado Reynoso, Subsecretario de 
Movilidad. Mario Ariel Juárez Rodríguez, Director General de la Junta de Caminos del Estado de México. Fernando Cabrera Perea, Director 
General Sistema de Autopistas, Aeropuertos, Servicios Conexos y Auxiliares del Estado de México (SAASCAEM). Consejería Jurídica.  José 
Carmen Castillo Ambriz, Subsecretario de Justicia. Sonia Janeth Cruz Miranda, Directora General del Registro Civil. Secretaría de Educación, 
Ciencia, Tecnología e Innovación. Víctor Ávila Akenberg, Director General del Consejo Mexiquense de Ciencias y Tecnología. Coordinación 
General de Comunicación Social. Nayeli Gómez Castillo, Coordinadora General de Comunicación Social. Vocería de la Gubernatura. Celeste 
Ramírez Hernández, Vocera de la Gubernatura del Estado de México. Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de 
México. Karina Labastida Sotelo, Directora General del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de México. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; VAMOS A ENCABEZAR LAS VERDADERAS CAUSAS DE LOS MEXICANOS 
  
Xóchitl Gálvez la abanderada del Frente Amplio por México, al presentar su solicitud de intención a la precandidatura a la presidencia por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que encabezará las verdaderas causas de las mujeres, las madres, los jóvenes y los campesinos 
que necesitan proyectos productivos. Acompañada del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Alejandro Moreno; de la 
secretaria general del tricolor, Carolina Viggiano, así como de diputadas, diputados, senadoras, senadores, sectores y organizaciones del 
tricolor, expuso la necesidad de ver por las verdaderas causas de los mexicanos. Es por esos miles de mexicanos que todos los días sufren la 
carencia en el tema de seguridad y de salud. Pero también tuve la oportunidad en Michoacán de hablar con aguacateros, con limoneros que han 
perdido la esperanza en la autoridad, que son víctimas de la extorsión cotidiana y que están a punto de abandonar sus cultivos. Conocí 
a Gastón en Sonora, cuya sequía ha arrasado al estado de Sonora y está a punto de vender su ganado porque no tiene dinero para darle de 
comer. Es ahí donde tenemos que trabajar, es ahí donde la gente nos necesita. Esas son las causas que nosotros vamos a encabezar. La 
legisladora reconoció el papel histórico del PRI en la construcción de instituciones. He conocido a los priistas de la calle, a los priistas de la base, 
a los priistas en los distintos estados, donde he tenido la oportunidad de recorrer y la verdad es que ahora entiendo por qué el PRI es un partido 
fuerte, porque está basado en su gente. En esas personas que no han perdido la esperanza. Agregó que hoy inicia la batalla más importante 
para tener un mejor país y tenemos en nuestras manos la oportunidad para lograrlo. No tengan duda, vamos a alcanzar y arrasar. Expresó que 
pondrá todo su esfuerzo, toda su dedicación y todo su talento para conquistar los corazones de miles de mexicanos que sueñan con un país en 
paz y tienen la esperanza de sacar a su familia adelante. Enfatizó que no le importará el sol, no le importará el viento, no le importa la lluvia, no 
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le importa el sueño y no le importa la enfermedad, lo que le importa es sacar este país adelante, a sus niños, a sus mujeres y devolverles la 
esperanza a los mexicanos. Gálvez Ruiz resaltó la labor de grandes priistas como Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes participaron 
en el proceso para elegir al responsable de la construcción del Frente Amplio por México. Así como de José Ángel Gurría e Idelfonso Guajardo, 
quienes son piezas fundamentales en la construcción de lo que será, en su momento, la visión de país. El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, reconoció que Xóchitl Gálvez es una mujer íntegra, honesta, comprometida, trabajadora, con carácter, quien llevará al país por el 
rumbo correcto. Enfatizó que la senadora cuenta con el compromiso de millones de mujeres y hombres del PRI que la consideran el eje 
fundamental para la transformación del país. 
  
MARIO DELGADO; HOY SE DEFINE A LOS VIRTUALES CANDIDATOS QUE BUSCARÁN LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX Y 

OCHO GUBERNATURAS, ASÍ DARÁN A CONOCER LOS RESULTADOS EN MORENA 
  

Mario Delgado, detalló que Morena definirá mañana viernes 9 de noviembre a sus virtuales candidatos que buscarán la Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México y ocho gubernaturas, y este será el mecanismo a través del que dará a conocer a sus aspirantes los resultados de los 
procesos internos. La dirigencia de Morena informó a los aspirantes el horario en que se les darán a conocer los resultados, se tratará de nueve 
reuniones previas a la conferencia de prensa en que se publiquen los resultados. Será la Comisión de Elecciones de Morena que sostendrá un 
encuentro por la mañana, previo a que la dirigencia dé a conocer los resultados a los aspirantes de uno las entidades: CDMX, Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Así han sido citados los aspirantes: Reunión de la Comisión de Elecciones: 
8:00 horas. Yucatán: 09:00 horas. Veracruz: 10:00 horas. Tabasco: 11:00 horas. Puebla: 12:00 horas. Morelos: 13:00 horas. Jalisco: 14:00 horas. 
Guanajuato: 15:00 horas. Chiapas: 16:00 horas. CDMX: 17:00 horas. Finalmente Morena se reunirá con los aspirantes a la Ciudad de México, 
que se debate entre Omar García Harfuch, Clara Brugada, Hugo López - Gatell, Mariana Boy y Miguel Torruco Garza. Morena dejó hasta 
el final la presentación de la ganadora o ganador de la contienda para la Ciudad de México, cuyo resultado lo conocerán los aspirantes hasta las 
17:00 horas además de que se tiene programada una conferencia de prensa a las 18:00 horas. Mario Delgado, detalló que durante la reunión 
con los aspirantes, se les darán a conocer los resultados de cada una de las encuestas y se hará una transmisión. En una sesión privada, 
cualquier duda ahí se va a resolver. Vamos a hacer una transmisión para que toda la gente se entere del resultado de las encuestas con toda 
transparencia. Eso lo vamos a repetir nueve veces. Ya que tengamos el resultado de las nueve, entonces vamos a volver a reunirnos y decirle 
cuál es la regla de paridad, por lo tanto quiénes serán finalmente precandidatos y precandidatas y saldremos a una conferencia con los medios. 
Yo calculo que entre 6 y 7 de la tarde para que se conozca finalmente el resultado. 

  
SENADOR  MIGUEL ÁNGEL MANCERA: SE PRESENTÓ YA LA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD, CONTRA LA DESAPARICIÓN 

DE LOS FIDEICOMISOS 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, hablo sobre la acción de inconstitucionalidad que presentaran contra la desaparición de los 
fideicomisos, señalo que ya fue presentada la acción de inconstitucionalidad, la parte más importante es que se está solicitando la suspensión, 
es decir que dentro de los puntos petitorios, dentro de la parte importante de la redacción es solicitar la suspensión. El argumento fundamental 
de la acción, es que es inconstitucional, que no se puede hacer una afectación así a otro poder, que no se puede por varios criterios que sean 
ya sostenido y que en la parte convencional, es decir, en la parte que ocupa a los criterios que ha adoptado México como propios en los convenios 
internacionales es la afectación del Poder Judicial en su autonomía y que ese es otro punto constitucional que ha sido ya abordado. Sobre que 
había legisladores del PRI que no querían firmar esta acción de inconstitucionalidad por posibles presiones, Miguel Ángel Mancera señalo que 
no tuvo noticia de un tema así y lo único que nosotros advertimos fue revisar lo que se estaba planteando en la propia acción y, al mismo tiempo, 
poder estar seguros de que se presentaba en tiempo y forma, que se cumplían con todos los requisitos y tuvimos acceso al acuse y con el acuse 
ya quedó establecido, no supe al final cuantos, pero, bueno, pues tenemos obviamente el requisito de forma y fondo que está cubierto. Sobre si 
ve problema que el miércoles próximo haya causales para que no se le dé la licencia al ministro Zaldívar, indico que no ve cómo. Es una votación 
simple. Se ha estado debatiendo el tema de si tiene que ser una votación calificada, desde lo que yo he podido interpretar en los diferentes 
ordenamientos legales, la votación va a ser simple y no es una votación calificada y tenemos y se adolecen en este momento también de la 
calificación de la gravedad, es decir, la gravedad se puede interpretar para uno o para otro lado, entonces no veo como no se vaya a consumar 
el hecho de la renuncia. Sobre como el grupo del PRD va a votar ya sea a favor o en contra, dijo  que ellos la verdad, lo que han insistido mucho 
y que hasta la fecha no se ha podido resolver es que debe urgirse a una reforma al procedimiento, tanto de designación como estos 
procedimientos de renuncia, porque si ustedes observan bien el mecanismo de gravedad más bien es una protección para el plazo constitucional, 
o sea, para que un ministro o ministra no sea removido si no fuera por causa grave. No es que si ya no quiere estar en el puesto tenga que 
argumentar una causa grave, pues si alguien ya no quiere estar en el puesto o está imposibilitado estar en el puesto, pues no se le puede obligar, 
pero me parece que eso se tiene que replantear. Nosotros ya participamos en una votación, cuando fue el tema del ministro Medina Mora, y yo 
creo que el grupo estará en ese tenor. Vamos a ver cómo va a llegar y qué es la cuál es la redacción, porque no conozco la redacción que ha 
mandado el Ejecutivo. 
  

JAVIER CORRAL; SE VA DEL PAN, CRITICA ALIANZA CON EL PRI 
  

El ex gobernador de Chihuahua Javier Corral salió del  Partido Acción Nacional (PAN), criticando la alianza con el PRI y la falta de integridad 
ética. Javier Corral índico que su renuncia se debe a que el PAN se ha aliado con el PRI, el partido más corrupto de la historia. 
  

DIPUTADA OLEGARIA CARRAZCO; PRESENTARA SU 2 INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 
  
La diputada Olegaria Carrazco Macías, del sexto distrito de Sinaloa, presentara su Segundo Informe de Actividades Legislativas, Acciones y 
Resultados, el próximo sábado 18 de noviembre en el Auditorio Ramón Partida Sandoval en Mazatlán, Sinaloa, a las 10 de la mañana. 
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DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; SE AVALA PROPUESTA DE REFORMA DEL PT PARA ELEVAR RECURSOS AL TEPJF 
  
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024,  presentó 
una reserva que busca orientar 500 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de fortalecer los 
trabajos de este organismo. El legislador explicó que originalmente al tribunal se le asignó un presupuesto como si fuera un año normal; no 
obstante, en el 2024 se realizarán elecciones, por lo que es necesario darle mayores recursos para cumplir su labor. La reserva consiste en que 
le repongamos 500 millones de pesos, con el objetivo de que el Tribunal Electoral quede con una bolsa de 3 mil 622 millones 833 mil 432 pesos. 
Esta institución requiere este presupuesto, porque la elección del 2024 será la más grande de la historia del país. Vamos a una elección 
verdaderamente grande, numerosa y el tribunal requiere de todas y todos nosotros como legisladores. Los diputados del Partido del Trabajo, 
Morena y Partido Verde donaremos un mes de nuestra dieta, porque nuestros hechos van de la mano con nuestros dichos. 
  

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; XÓCHITL ES LA MUJER QUE MÉXICO NECESITA 
  
El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, al recibir de la 
senadora Xóchitl Gálvez su carta de aspiración a la precandidatura a la Presidencia de la República por este instituto político, afirmo “Hoy, la 
mujer que necesita México, es Xóchitl”. El dirigente nacional del tricolor destacó que en el procedimiento de registro el PRI cuida cada uno de 
los pasos, para tener certeza y claridad en este proceso, así como para cumplir con nuestra norma estatutaria y con la ley. Alejandro 
Moreno reiteró todo el apoyo, el respaldo y el reconocimiento del priismo nacional a la senadora hidalguense, toda vez que tiene el compromiso 
de millones de mujeres y hombres del PRI. Sostuvo que Xóchitl Gálvez es una mujer transparente, con valores y principios, que no se echa 
para atrás y de una sola pieza; con sencillez y humildad, que va con todo y contra todo lo que quiera hacer este gobierno. El líder nacional del 
PRI consideró que lo que hoy México necesita es conciliación; México requiere de quienes se comprometen con la gente que más lo necesitan. 
Hoy, estamos sumando cada día a más mujeres y hombres, y Xóchitl es la que encabeza a todos. Hoy, la mujer que necesita México es Xóchitl. 
En el evento participaron los coordinadores parlamentarios del PRI en la Cámara de Senadores, Manuel Añorve y de Diputados, Rubén 
Moreira, integrantes del CEN, dirigentes estatales, legisladores y líderes de los sectores y organizaciones priistas. 
  
DIPUTADO JORGE ROMERO; LLAMA A DEJAR DIFERENCIAS PARTIDISTAS Y VELAR POR LA RECONSTRUCCIÓN DE GUERRERO 

  
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los diputados de todas las fracciones 
a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la reconstrucción de Acapulco, Guerrero. Durante la discusión del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2024, recordó que luego del paso del huracán “Otis” miles de familias se vieron afectadas por este fenómeno,  y requieren con 
urgencia ayuda. Dijo que las diputadas y los diputados panistas han manifestado su intención de sumar esfuerzos para contribuir al 
restablecimiento de las zonas afectadas, a través de la creación de un Fondo para la Rehabilitación de Acapulco y zonas devastadas por el 
huracán. Indicó que esta propuesta cuenta con el respaldo de los grupos parlamentario del PRI y PRD, por lo que convocó al resto de legisladores 
a tener un gesto de unidad, con humildad y votar a favor de este planteamiento. Si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos 
recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades, es momento de dejar de lado diferencias con el objetivo de ofrecer apoyo a la población 
guerrerense. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca 
Morena y que digamos que la patria es primero. Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco. Romero Herrera condenó 
que la mayoría en el Congreso se niegue a destinar recursos para esta causa, y recalcó que dicha acción solo es de voluntad política. Lo que se 
ocupa es que tengamos voluntad. Pero si no, que quede en la historia esta fotografía, la oposición los está convocando a la unidad. El diputado 
agradeció a las y los integrantes de distintos grupos parlamentarios que se han sumado a esta causa como un gesto de unidad por Guerrero. 
  

DIPUTADO JORGE ARMANDO ORTIZ; CELEBRO ANUNCIO DEL PRESIDENTE PARA QUE POR DECRETO REGRESEN TRENES DE 
PASAJEROS 

  
El diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT), secretario de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, se congratuló 
por el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador para que por decreto regresen los trenes de pasajeros a México. Informo que se 
realizó en San Lázaro el Foro “Hacia un plan de justicia para los ferrocarrileros despojados por la privatización”, en el marco del Día Nacional del 
Ferrocarrilero, que se conmemoró el pasado 7 de noviembre, donde también se festeja la hazaña del Héroe de Nacozari. Por este motivo, 
consideró muy oportuno el anuncio del Ejecutivo de que será el 20 de noviembre, Día de la Revolución Mexicana, cuando se emitirá dicho decreto 
para poder usar las concesiones de trenes de carga como de trenes de pasajeros. También estamos celebrando que este año se celebran 150 
años del inicio de la operación del ferrocarril en México. El legislador informó que en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024, presento una reserva para que se asignen 6 mil 627 millones de pesos, a fin de impulsar un plan de justicia para los 
ferrocarrileros de México. Ese es el monto que se requiere. Estamos muy contentos y muy motivados porque los ferrocarrileros están en marcha 
y vamos a caminar con ellos hasta la victoria. 
  

JOHN KIRBY; EEUU ASEGURA QUE TIENE UN MECANISMO PARA COMUNICARSE CON HAMÁS Y LO ESTÁ UTILIZANDO 
  
El portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, aseguró que el Gobierno de Estados Unidos tiene un mecanismo 
para comunicarse con la organización islamista palestina Hamás y lo está usando con el objetivo de lograr la puesta en libertad de los rehenes 
de EE.UU. Tenemos una forma de comunicarnos con Hamás, la estamos utilizando. Kirby, aclaró que no se trata de una comunicación directa 
con Hamás, sino a través de aliados que han ayudado a Washington. Explicó que esa comunicación con el grupo islamista tiene como objetivo 
lograr la puesta en libertad de los rehenes con nacionalidad estadounidense que tienen en sus manos y aseguró que Washington tiene una idea 
de cuántos son, pero defendió no ofrecer más detalles para proteger su privacidad. 
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ANTONY BLINKEN; PREOCUPACIÓN EN WASHINGTON POR LA COOPERACIÓN MILITAR ENTRE MOSCÚ Y PIONYANG 
  
El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, dijo en Seúl que Washington ve con verdadera preocupación la cooperación militar 
entre Moscú y Pionyang y que está vigilando de cerca y con atención posibles transferencias de armamento y tecnología rusas dirigidas al 
régimen de Kim Jong-un. En cuanto al apoyo que Rusia está brindando de vuelta a la República Popular Democrática de Corea, es algo que 
estamos observando muy de cerca y con atención. Washington y Seúl han denunciado que Pionyang ha enviado un millón o más de rondas de 
artillería y demás equipamiento militar a Moscú para que lo emplee en la guerra en Ucrania, un acuerdo que quedó aparentemente cimentado 
en la cumbre que mantuvieron en septiembre el líder norcoreano, Kim Jong-un, y el presidente ruso, Vladímir Putin. 
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Entertainment comeback is no ‘flip 
of a switch’ 

A Gaza hospital braces for fighting Israel will start daily pauses in Gaza 
fight 

Israel and Hamas clash over a city 

reduced to ruins 

Harcèlement: l’école se mobilise 
contre le fléau 

PSOE y Junts pactan la investidura 
con una amnistía para el ‘procés’    

Sack Breverman now or look weak, 
Osborne tells PM  

Pressure grows on Sunak to sack 
Braverman over clash with police   

La CIDH pide reconocer estatus de 
refugiado a migrantes venezolanos   

Dimensión nacional del cuestionado 

modelo de aportes a fundaciones reabre 

críticas a ministro Montes 

 

Con plata de AFIP y de la Provincia 
bancaban el espionaje a jueces 

Desmate na Amazônia cai 22% em 
um ano, aponta Inpe  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel aceptó “pausas humanitarias” diarias de cuatro horas en el Norte de Gaza  

•Sánchez logró el controvertido apoyo de Puigdemont para seguir en el poder en España  

•ELN liberó al padre del futbolista colombiano Luis Díaz 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados aprobó en lo particular el Presupuesto de Egresos 2024.- La Cámara de 

Diputados aprobó en lo general y lo particular el dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. En un comunicado, se informó que fue 

avalado en lo particular con 266 votos a favor, 204 en contra y una abstención. El presupuesto estima 

un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, un incremento real de 4.2% comparado 

con el 2023, y prevé un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de pesos. [LA LISTA, LA LISTA, 

SPUTNIK, BLOOMBERG, FORBES, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Castillo aseguró que privilegia el diálogo en San Lázaro.- La presidenta de la Cámara de Diputados 

federal, Marcela Guerra Castillo, aseguró que la Mesa Directiva de San Lázaro y su presidencia se 

rigen bajo los principios de imparcialidad y objetividad y que, por lo tanto, tienen la obligación de 

aplicar el reglamento para asegurar el debido desarrollo de las sesiones. [LA POLÍTICA ONLINE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Reducción de la jornada laboral a 40 horas: por qué no se ha aprobado y qué esperar de la iniciativa 

en los próximos días.- El 26 de septiembre, el diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta 

de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario del PAN, dijo en una conferencia de 

prensa que el PAN no detuvo la iniciativa, pero que se abstuvo de votar por considerar que el 

dictamen no cumplía con las condiciones mínimas para su discusión. [EL PAÍS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

“Nos la vamos a jugar con él”: ¿Quiénes son los ‘diputados marcelistas’ que seguirán a Ebrard hasta 

el final?.- Si Marcelo Ebrard decide decir adiós a las filas de Morena, no sería el único que se iría, pues 

hay un nutrido grupo de legisladores federales afines al excanciller que han prometido seguirlo hasta 

el final y jugársela con él, sin importar el partido donde se encuentre. Son más de 40 diputados 

federales los que dejarían el partido de López Obrador si no hay un fallo en favor de Marcelo Ebrard, 

dio a conocer el legislador Emmanuel Reyes Carmona la semana pasada, quien dijo que ellos ya no 

tendrían nada que hacer en Morena si no se reconoce que hubo fallas en el proceso interno para 

elegir a su candidato presidencial para 2024. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO dijo que evitará aparecer en fotografías con Dina Boluarte en el foro de la APEC.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador informó que evitará aparecer en fotografías con la mandataria de 

Perú, Dina Boluarte, durante el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) de la próxima 

semana en Estados Unidos. [FORBES, RT] 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-particular-el-presupuesto-de-egresos-2024
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/09/la-lista-de-cambios-que-hicieron-al-presupuesto-de-egresos-2024
https://sputniknews.lat/20231109/camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-el-presupuesto-para-2024--1145574363.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/presupuesto-2024-se-aprueba-en-mexico-sin-financiamiento-para-acapulco/
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Protección Civil finalizó la declaratoria de emergencia por “Otis”.- La Coordinación Nacional de 

Protección Civil terminó la declaratoria de emergencia en dos municipios de Guerrero por el paso del 

huracán “Otis”. [LA LISTA, EL PAÍS, LOS ANGELES TIMES] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

New York Times: Fiscalía de CDMX espió a opositores y a morenistas en tiempos de Sheinbaum.- A 

partir de 2021, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México mandó investigar las líneas 

telefónicas de figuras de la oposición y de Morena en la zona metropolitana, como el panista 

Santiago Taboada, la senadora Lilly Téllez, el senador de Morena, Higinio Martínez, y Horacio Duarte 

Olivares, operadores de la campaña de Delfina Gómez en el Estado de México. [LA LISTA, NEW YORK 

TIMES, FORBES] 

Fiscalía de CDMX negó espionaje y se lanzó contra New York Times.- La Fiscalía General de Justicia 

de la Ciudad de México rechazó que haya espiado líneas telefónicas de opositores e integrantes de 

Morena, como reveló el diario The New York Times en la nota titulada “Políticos y funcionarios, blanco 

de vigilancia en México”. [LA LISTA, [INFOBAE] 

Xóchitl Gálvez criticó en la Sociedad Interamericana de Prensa "hostigamiento cotidiano" de López 

Obrador a la prensa.- La precandidata presidencial para el 2024 del opositor Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez, criticó el "hostigamiento cotidiano" a los periodistas por parte del actual 

presidente, Andrés Manuel López Obrador, al recordar que "la prensa libre equilibra a los poderosos". 

[SWISSINFO] 

SENADO 

México, patio de recreo favorito de los estafadores en línea.- De acuerdo con un reciente estudio del 

Instituto Belisario Domínguez, centro de investigación del Senado mexicano, cada día se producen 

en el país unos 15.000 fraudes financieros, un récord en América Latina. "El Inegi estima que casi el 15 

% de la población mexicana ya ha sido víctima de un fraude, es decir, uno de cada cinco usuarios. 

Y en el 92 % de los casos, el fraude llega a consumarse", explicó el investigador Juan Pablo Aguirre 

Quezada, autor del estudio. [LE MONDE] 

JUDICIAL 

Segalmex realizó denuncia ante la FGR por uso ilegal de sus siglas ante decomiso de drogas en Hong 

Kong.- La Fiscalía General de la República levantó una denuncia contra quienes resulten 

responsables por el uso indebido de las siglas de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) en el 

decomiso de narcóticos descubierto por autoridades aduanales en Hong Kong. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

INM reportó hallazgo de 123 migrantes encerrados en un tráiler en Matehuala.- El Instituto Nacional 

de Migración de México reportó el hallazgo de 123 migrantes de Centro y Suramérica que estaban 

encerrados en la parte trasera de un tráiler en Matehuala, municipio del céntrico estado de San Luis 

Potosí, donde han ocurrido secuestros masivos de extranjeros este año. [FORBES, INFOBAE, 

WASHINGTON POST] 

Caravana migrante llegó a acuerdo con INM y retiró bloqueo en Chiapas.- Las personas integrantes 

de una caravana migrante alojada en el municipio de Huixtla, Chiapas, retiraron el bloqueo que 

mantenían en demanda de papeles para transitar por México. [LA LISTA] 
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https://www.washingtonpost.com/world/2023/11/09/migrants-mexico-trapped-smuggling/7153fa06-7f34-11ee-b5cc-66c30a3bbb91_story.html?itid=sr_1
https://la-lista.com/mexico/2023/11/09/caravana-migrante-llega-a-acuerdo-con-inm-y-retira-bloqueo-en-chiapas


 10 de noviembre de 2023 

GENERAL 

Leonardo Lomelí Vanegas, nuevo rector de la UNAM.- La Junta de Gobierno de la Universidad 

Nacional Autónoma de México eligió a Leonardo Lomelí Vanegas como el próximo rector de la 

máxima casa de estudios para el periodo 2023-2027. [FORBES, EL PAÍS, SWISSINFO, LA LISTA, INFOBAE, 

LA POLÍTICA ONLINE] 

Gobierno de Nuevo León va por tren de pasajeros que conecte con Texas.- El gobernador de Nuevo 

León, Samuel García Sepúlveda, informó que sostuvo un encuentro con la delegación de Laredo, 

Texas, en la cual se acordaron varios proyectos, entre ellos una vía férrea para conectar a Monterrey 

con San Antonio. [LA LISTA] 

Una oleada de ocho suicidios golpea la cárcel de mujeres de México, plagada de intoxicaciones 

alimentarias y malos cuidados.- La Dirección General de Reclusorios confirmó los suicidios en un 

comunicado y dijo que estaba tomando medidas para mejorar la situación en la prisión de mujeres 

en el estado de Morelos, al sur de Ciudad de México. [WASHINGTON POST] 

China Ganfeng postergó fecha para extraer litio mexicano ante disputa con Gobierno.- Un reciente 

impulso en el plan del gobierno de cancelar las concesiones de Ganfeng Lithium obligó a la empresa 

china a posponer indefinidamente su objetivo de comenzar a extraer el metal para baterías en el 

norte del país, dijo a Reuters un ejecutivo de la compañía. [FORBES, REUTERS] 

ONU celebró recuperación de 13.000 bienes culturales de México y urgió a combatir el tráfico.- 

México ha recuperado más 13.000 bienes culturales desde diciembre de 2018 a la fecha, sin embargo 

las agencias de la Organización de las Naciones Unidas para la cultura y contra el delito instaron al 

país latinoamericano a hacer frente al tráfico ilícito. [SPUTNIK] 

CIDH pidió a México romper "pacto de silencio" de Ayotzinapa.- La Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos insistió a México que rompa "el pacto de silencio" de las autoridades que impide 

resolver el paradero de los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos en 2014. [DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania afirmó haber matado a cinco militares rusos en un nuevo ataque contra zonas ocupadas de 

Jersón.- Las autoridades de Ucrania afirmaron que al menos cinco militares rusos murieron y otros 15 

resultaron heridos en un nuevo ataque contra una base militar rusa en Skadovsk, que se encuentra 

en la zona de la región de Jersón bajo control de las tropas rusas. [EUROPA PRESS, EFE] 

Putin visitó el cuartel general de las Fuerzas Armadas de Rusia en Rostov del Don.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, tras su visita a Kazajistán, hizo escala en Rostov del Don, donde acudió a la sede del 

Distrito Militar Sur, declaró el portavoz de la presidencia, Dmitri Peskov. [SPUTNIK] 

SANCIONES A RUSIA 

Eurocámara criticó compra de gas ruso y pidió reforzar las sanciones para cerrar el mercado 

europeo.- En una resolución, el Parlamento Europeo criticó que Europa sigue siendo uno de los 

mayores clientes de combustibles fósiles de Rusia, debido a las importaciones de gas por gasoducto 

y gas natural licuado, por lo que demandó reforzar las sanciones para cerrar de forma efectiva el 

mercado de la Unión Europea al crudo ruso. [EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU condenó ataque de Rusia contra buque civil en el mar Negro antes de su llegada a Odesa.- 

Naciones Unidas condenó el ataque ejecutado por Rusia contra un buque en el mar Negro, cuando 

se disponía a entrar en un puerto de Odesa, suceso que dejó un muerto y varios heridos y del que 

Ucrania acusó a Rusia. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Autoridades sanitarias de Gaza elevaron a 10.812 muertos por los bombardeos israelíes.- Un total de 

10.812 personas murieron por los ataques israelíes contra la Franja de Gaza desde que estalló la actual 

espiral de violencia entre Israel y Hamás a principios de octubre. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Israel atacó Ciudad de Gaza mientras siguen combates terrestres.- Bombardeos israelíes azotaron 

Ciudad de Gaza mientras las fuerzas terrestres luchaban contra milicianos de Hamás en densos barrios 

urbanos cerca de un hospital donde se refugian miles de palestinos. [AP] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Primer ministro palestino afirmó que Israel "no podrá eliminar a Hamás" porque "también es una idea".- 

El primer ministro palestino, Mohamad Shtayé, subrayó que Israel "no podrá eliminar a Hamás", dado 

que no es solo un grupo armado palestino sino "también una idea". [EUROPA PRESS] 

Primer ministro palestino resaltó que en Gaza han muerto más civiles que en Ucrania.- El número de 

civiles fallecidos en Gaza durante el mes de octubre superó el total de víctimas entre ciudadanos 

pacíficos durante todo el conflicto en Ucrania, aseguró el primer ministro palestino. [SPUTNIK] 

Israel descartó alto el fuego e insiste que hay "pausas humanitarias locales" y "tácticas".- El Ejército 

de Israel descartó un alto el fuego en la Franja de Gaza e insistió en que hay "pausas humanitarias 

locales" y "tácticas" para entregar ayuda a los civiles del enclave palestino. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Casa Blanca: Israel aceptó “pausas humanitarias” diarias de cuatro horas en el Norte de Gaza.- La 

Casa Blanca dijo que Israel aceptó declarar pausas humanitarias de cuatro horas diariamente en su 

asalto a Hamás en el norte de Gaza. [AP, SPUTNIK, NEW YORK TIMES, EFE, FRANCE 24, INFOBAE, REUTERS, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Macron pidió a la comunidad internacional lograr "pausas humanitarias" que lleven a un "alto el 

fuego" en Gaza.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, pidió a la comunidad internacional 

tomar medidas para lograr "pausas humanitarias" lo antes posible que deriven en un "alto el fuego" 

en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, SWISSINFO] 

Erdogan criticó "fanatismo" del Gobierno de Israel en su ofensiva en Franja de Gaza.- El presidente de 

Turquía, Recep Tayyip Erdogan, criticó el "fanatismo" del Gobierno de Israel en su ofensiva contra la 

Franja de Gaza y ha cargado contra los países occidentales por "no criticar a los asesinos de niños". 

[EUROPA PRESS] 

Petro: Colombia ayudará a Argelia en denuncia ante Corte Penal Internacional contra Israel.- El 

presidente colombiano, Gustavo Petro, anunció que "Colombia va a coadyuvar" la denuncia que 

Argelia interpuso ante la Corte Penal Internacional "por crímenes de guerra contra el señor Benjamín 

Netanyahu", primer ministro de Israel, en el marco de la guerra con el grupo islamista Hamás. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió silenciar armas en conferencia internacional por Gaza.- El coordinador de ayuda 

humanitaria de la ONU, Martin Griffiths, insistió en la urgente necesidad de un alto el fuego, 

“silenciando las armas” para dar un respiro a los habitantes de la Franja de Gaza. [PRENSA LATINA] 

FMI alertó que guerra en Gaza añade más incertidumbre a economía global.- La directora gerente 

del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, alertó que el conflicto Israel-Hamás añade 

“más incertidumbre y riesgos” a las ya pobres estimaciones de crecimiento globa. [EFE] 

GENERAL 

Hamás negocia posible liberación de rehenes a cambio de una pausa de tres días en la ofensiva en 

Gaza.- Hamás estaría inmerso en conversaciones sobre la posible liberación de cerca de 15 rehenes 

a cambio de una pausa de la ofensiva de Israel durante un periodo de tres días, señalaron fuentes 

oficiales. [EUROPA PRESS, NEW YORK TIMES] 

Murieron más de 15 palestinos en nuevos bombardeos de Israel contra la Franja de Gaza.- Al menos 

17 palestinos murieron a causa de nuevos bombardeos ejecutados por el Ejército de Israel contra la 

Franja de Gaza, en el marco de las hostilidades desatadas por los ataques ejecutados el 7 de octubre 

por Hamás. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, TELESUR] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU requiere 160 mdd para mitigar efectos el niño hasta marzo 2024.- La agencia agrícola de 

Naciones Unidas anunció que renovó un plan destinado a responder al hambre y la devastación 

agraria ocasionados por el fenómeno climático de el niño en países de Latinoamérica y África, e 

indicó que se requerirán al menos 160 millones de dólares hasta marzo del 2024. [FORBES] 

Juan Manuel Gómez-Robledo fue nombrado juez de la Corte Internacional de Justicia.- La Secretaría 

de Relaciones Exteriores informó que Juan Manuel Gómez-Robledo fue elegido como juez de la Corte 

Internacional de Justicia para el periodo 2024-2033, siendo el candidato que obtuvo el primer lugar 

de la elección en ambos órganos. [LA LISTA, INFOBAE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

46 % de demócratas desaprueba postura de Biden ante conflicto Israel-Hamás.- Casi la mitad de los 

demócratas desaprueba cómo el presidente Joe Biden está manejando el conflicto entre Israel y 

Hamás: encuesta de The Associated Press-NORC Center for Public Affairs Research. [AP] 

LEGISLATIVO 

Debate sobre nueva sede del FBI se intensifica tras preocupaciones por “conflicto de intereses”.- El 

debate sobre una nueva sede del FBI se intensificó luego de que el director de la agencia expresó su 

preocupación sobre un “posible conflicto de intereses” en la selección del lugar, mientras que la Casa 

Blanca defendió el proceso al asegurar que ha sido “justo y transparente”. Pero un senador dijo que 

existe una clara necesidad de que se abra una investigación federal. [AP] 
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https://apnews.com/us-news/general-news-4cac04b17cdd9c71d718ff1b5f09650b
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GENERAL 

Siempre no… Desacuerdo sobre la IA alarga la huelga del sindicato de actores en Hollywood.- La 

presidenta del sindicato de actores de Estados Unidos, Fran Drescher, ratificó que la huelga que ha 

mantenido su gremio alcanzó los 118 días debido a la falta de acuerdo con los estudios en relación 

con la regulación para el uso de la inteligencia artificial. [FORBES] 

Murió el astronauta Frank Borman, comandante de la misión Apolo 8 que dio 10 vueltas a la Luna.- El 

astronauta Frank Borman, comandante del histórico vuelo de la nave Apolo 8 en la Navidad de 1968 

que le dio 10 vueltas a la Luna y allanó el camino para el alunizaje al año siguiente, falleció a los 95 

años de edad. [AP, DW, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Sociedad Interamericana de Prensa advirtió que Gobierno salvadoreño socava "sistemáticamente" 

la libertad de prensa.- La Sociedad Interamericana de Prensa advirtió que el Gobierno de El Salvador 

socava la libertad de expresión y prensa de forma "sistemática", de acuerdo con un informe que debe 

ser aprobado por la Comisión de Libertad de Prensa en la Asamblea. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Arévalo aseguró que su investidura como presidente de Guatemala es “inevitable”.- El presidente 

electo de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, se mostró convencido de que su investidura el 

próximo enero ya es “inevitable”, aunque predijo que el “pacto de corruptos” entre la Fiscalía y el 

Poder Judicial no se lo pondrá “nada fácil”. [EFE, INFOBAE] 

La prensa de Guatemala es perseguida por los mismos que judicializaron las elecciones.- Los 

periodistas en Guatemala son perseguidos por los mismos actores que han intentado judicializar las 

elecciones celebradas este año, de acuerdo con un informe preliminar de la Sociedad 

Interamericana de Prensa que debe ser aprobado este domingo por la Comisión de Libertad de 

Prensa en la Asamblea. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Presidenta de Honduras visita zonas afectadas por las lluvias, que dejaron cinco muertos.- La 

presidenta de Honduras, Xiomara Castro, visitó algunas de las zonas afectadas por las lluvias en su 

país, que registró al menos cinco personas muertas y más de 48.000 afectadas por las inundaciones. 

[SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Sociedad Interamericana de Prensa alertó sobre los más de 200 periodistas en el exilio por los ataques 

en Nicaragua.- La Sociedad Interamericana de Prensa alertó de los más de 200 periodistas que se 

encuentran en el exilio por los ataques en Nicaragua del "régimen de Daniel Ortega y Rosario Murillo", 

que "intensificó" los ataques a la libertad de prensa, expresión y religión. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Una gran "marcha blanca" de educadores por la paz, la respuesta a un tiroteo en Panamá.- Una gran 

"marcha blanca" de educadores por la "paz y el cese de la violencia" fue la respuesta de los gremios 

de profesores al tiroteo esta semana que dejó dos muertos entre un grupo de docentes que 

bloqueaba una carretera en rechazo a un polémico contrato minero en Panamá. [SWISSINFO] 
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https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-protestas_una-gran--marcha-blanca--de-educadores-por-la-paz--la-respuesta-a-un-tiroteo-en-panam%C3%A1/48967960


 10 de noviembre de 2023 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Víctimas colombianas denunciaron en Argentina al expresidente Uribe por falsos positivos.- Víctimas 

de crímenes de lesa humanidad cometidos en Colombia denunciaron en Argentina, al amparo del 

principio de jurisdicción universal, al expresidente Álvaro Uribe por las ejecuciones de civiles 

cometidas por las Fuerzas Armadas durante su Gobierno y conocidas como "falsos positivos" 

[SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Segundo tribunal en Bolivia rechazó enjuiciar a Áñez.- Un tribunal nuevamente se declaró 

"incompetente" para juzgar en la vía ordinaria a la expresidenta interina de Bolivia, Jeanine Áñez, por 

un segundo caso referido a la muerte de civiles durante la crisis política de 2019. [DW] 

BRASIL 

Crimen en América Latina: crean Ameripol, Interpol regional.- Representantes de América Latina y el 

Caribe firmaron en Brasilia acta constitutiva de Ameripol, ente similar a Europol. Ameripol, con sede 

en Bogotá, cuenta con 33 cuerpos policiales de 27 países. [DW, FORBES] 

CHILE 

Chile y Argentina acordaron establecer un Grupo de Trabajo Binacional de Litio y Salares.- Chile y 

Argentina firmaron un "memorándum de entendimiento" para establecer el Grupo de Trabajo 

Binacional de Litio y Salares, hito que institucionalizó la colaboración que ambos Estados han 

desplegado desde junio de 2022 con el fin de "intercambiar experiencias entre empresas y equipos 

científicos, la formación y capacitación de recursos humanos y el estímulo al desarrollo de los 

encadenamientos productivos relacionados con esta industria", una de sus áreas compartidas con 

mayor proyección productiva. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

ELN liberó al padre del futbolista colombiano Luis Díaz.- Luis Manuel Díaz, padre del futbolista 

colombiano Luis Díaz, fue liberado por el Ejército de Liberación Nacional, cuyos miembros lo 

secuestraron hace 12 días. [BBC, CNN, PRENSA LATINA, SPUTNIK, AP, EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24, 

DW, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES] 

Colombianos denunciaron a expresidente Álvaro Uribe ante juez argentino por presuntos crímenes.- 

Basándose en el principio de jurisdicción universal, familiares de víctimas y organizaciones de 

derechos humanos de Colombia pidieron a un juez federal argentino que investigue la presunta 

responsabilidad del expresidente colombiano Álvaro Uribe en los crímenes de miles de civiles durante 

su gobierno (2002-2010). [AP] 

SIP calificó como grave la estigmatización y la violencia contra la prensa en Colombia.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa calificó como grave la estigmatización en contra de la prensa en 

Colombia, "promovida principalmente por el presidente Gustavo Petro y funcionarios nacionales", y 

la violencia que se ha cobrado la vida de un reportero. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Ecuador descartó "éxodo" de venezolanos desde Perú y recula sobre "corredor humanitario".- El 

Gobierno de Ecuador dio marcha atrás en su propuesta de crear junto a Colombia un "corredor 

humanitario" para los venezolanos que sean expulsados de Perú al concluir finalmente que la 

probabilidad de que produzca un éxodo migratorio desde el vecino país "es baja". [SWISSINFO] 
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Noboa dijo que recibirá un Ecuador con economía golpeada y "situación fiscal preocupante".- El 

presidente electo de Ecuador, Daniel Noboa, afirmó que recibirá un país "bastante golpeado" en su 

economía e insistió en que "la situación fiscal es preocupante", por lo que abogó por ser pragmático 

y enfocarse en las tres asuntos más urgentes: pobreza, desocupación juvenil y violencia criminal. 

[SWISSINFO] 

PERÚ 

Manifestantes protestaron contra aumento de delincuencia en Perú.- Peruanos de una zona pobre de 

la capital marcharon a los exteriores del Congreso para protestar contra el aumento de la 

delincuencia, la principal crítica contra el Gobierno, mientras varios parlamentarios presentaron un 

pedido para destituir al ministro del Interior. [AP] 

Congreso de Perú aprobó ley que reconoce derechos al concebido.- El pleno del Congreso peruano 

aprobó una ley que propone reconocer derechos al concebido, una iniciativa presentada por la 

bancada ultraconservadora Renovación Popular, y que fue observada por el Ejecutivo en mayo 

pasado. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Venezuela y Colombia firmaron memorando de entendimiento para ampliar cooperación cultural.- 

Los ministros de Cultura de Venezuela y Colombia, Ernesto Villegas y Juan David Correa, 

respectivamente, firmaron en Caracas un memorando de entendimiento, del que se desconocen 

detalles, con el que esperan ampliar la cooperación cultural. [SWISSINFO]  
 

EUROPA 

Unión Europea abrió investigación sobre TikTok y YouTube respecto a la protección de menores.- 

Bruselas abrió una investigación sobre las medidas aplicadas por la red social TikTok y el sitio internet 

para compartir videos YouTube para proteger a los menores, en particular su "salud mental y física". 

[SWISSINFO, EFE, REUTERS, DW] 

ESPAÑA 

Sánchez logró el controvertido apoyo de Puigdemont para seguir en el poder en España.- El 

presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, obtuvo el acuerdo del partido del independentista 

catalán Carles Puigdemont, indispensable para volver a ser investido como jefe del ejecutivo, a 

cambio de una polémica ley de amnistía que disparó la tensión en el país. [SWISSINFO, AP, EFE, 

FRANCE 24, REUTERS, DW, EL PAÍS] 

LETONIA 

Letonia aprobó uniones civiles para personas del mismo sexo.- El Parlamento de Letonia aprobó un 

paquete de leyes que crea el marco legal para la unión civil entre personas del mismo sexo. [EFE] 

PORTUGAL 

75.800 euros ocultos en cajas de vino, botín incautado al jefe de gabinete de António Costa.- El jefe 

de gabinete de António Costa, Vítor Escária, uno de los cinco detenidos en el caso que causó la 

caída del primer ministro, guardaba en su despacho 75.800 euros distribuidos entre cajas de vino y 

una estantería. [EFE] 
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RUSIA 

Rusia y Kazajistán amplían plan de cooperación bilateral.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, y su 

homólogo de Kazajistán, Kassym-Jomart Tokayev, firmaron una declaración conjunta y un plan de 

cooperación para los próximos tres años. [TELESUR, SPUTNIK] 

TURQUÍA 

Unión Europea prorrogó sanciones contra actividades prospectivas ilegales de Turquía en el 

Mediterráneo.- Los Estados miembros de la Unión Europea decidieron prorrogar un año las sanciones 

existentes para responder a las actividades prospectivas ilegales de Turquía en aguas del 

Mediterráneo oriental. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Vaticano, más cerca de permitir el bautismo de católicos transexuales.- El Vaticano hizo pública una 

declaración que señala que, bajo ciertas circunstancias, se permite que las personas trans sean 

bautizadas y ejerzan como padrinos. [AP] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 

Blinken afirmó que Moscú está proveyendo asistencia y tecnología a programas militares de 

Pyongyang.- En una conferencia de prensa conjunta con el ministro de Asuntos Exteriores surcoreano, 

Park Jin, el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken dijo que Rusia está proporcionando 

"tecnología y asistencia" para los programas militares de Corea del Norte, mientras se estima que 

Pyongyang está intentando realizar otro intento de lanzamiento de un satélite militar. [YONHAP, EFE, 

DW] 

ISRAEL 

Expresidente Carter alertó sobre las 300 bombas termonucleares clandestinas que posee Israel.- 

Después de tantas imprecaciones escatológicas de altos funcionarios israelíes para bombardear a 

Gaza y a Irán, su política de "ambigüedad y opacidad estratégicas", que ni niega ni acepta la 

posesión de su ominoso arsenal, ha quedado al descubierto, por lo que su dotación de 300 armas 

nucleares clandestinas debe ser motivo de inspección de la AIEA. [SPUTNIK] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Presidente Al Sisi competirá con otros tres candidatos en las elecciones de Egipto.- La Autoridad 

Nacional de Elecciones egipcia anunció el listado definitivo con los cuatro candidatos que 

concurrirán en los próximos comicios presidenciales, previstos para diciembre, tras validar los avales 

presentados por cada uno de los aspirantes. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia liberará a inmigrantes detenidos indefinidamente tras fallo histórico.- El Gobierno de Australia 

anunció la puesta en libertad de decenas de inmigrantes indocumentados detenidos 

indefinidamente sin posibilidad de deportación, tras el fallo histórico de la máxima instancia judicial 

del país oceánico que declaró ilegal este tipo de reclusión. [SWISSINFO] 
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